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En perfecto francés don 
Carlos Hugo de Borbón Parma leyó ayer 
un manifiesto dirigido a los españoles, 
ante medio centenar de periodistas de 
diversas nacionalidades convocados al 
efecto en el elegante hotel Plaza 
Athenée. Le acompañaban su esposa, la 
princesa Irene de Holanda, y el

un programa socialista democrático,! 
plural y federal, ofrecido a todos los I 
españoles y a todas las fuerzas políticas y I 
sindicales para iniciar un diálogo que 1 
permita llegar al pacto democrático. I 
Eludió entrar a fondo en los sucesos de I 
Montejurra, sobre lo que se repartió el I 
comunicado ya dado en Madrid, y eludió 1 
también el replicar a las alusiones tpe le | 
ha hecho el vicepresidente y ministro de | 
la gobernación Sr. Fraga. No quería j 
polémicas, dijo, sino pacto democrático. ¡

(Mils inforni-jción en página 241

PARIS, 20 (Por telex del 
enviado especial de Logos 
Manuel VIGIL.)

NO AL PACTO PROPUESTO 
POR AREILZA

RISIS DE 
lORADO 
lUERTAS Director: JUEVES, 20 DE MAYO 1976

'Porqus no reúne las condiciones indispensables: parlamento
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El Rey, en su última jomada en Asturias

nBfítmens
la íialEfíEia»

'‘No sólo con el peso inexorable de la Ley, sino con el 
concurso leal y decidido de todos los asturianos

■ "La unidad de los españoles, la libertad, justicia y el progreso 
son valores por los que vale la pena combatir día a día

T A segunda y úldm. jornada da .os
Ll rodeado desde su °“ w
mantuvo una reunión de trabpio en Oviedo en con*e! iurado de empresa de la explotación minera
situación socioeconómica de la region; Xos XiX
m»"“íd2.“«XZVpordX" ^s con awendo. minero.-, descendieron a. pozo Marie

Luisa, momento que recoge la fotografía de Cifra «ronunció un importante discurso). Candas, Luanco y

destino a Madrid. De todo ello damos hoy amplia información en la pagi_______________ ___________________

Carlos Hugo, en París

Adolfo Suárez, Marqués de 
Villaverde y Carlos Pinilla

«No quiero polémica
sino pacto democrático])

■ Leyó un manifiesto y eludió entrar en el fondo de los 

SUCOSOS de Montejurra
secretario general del Partida Carlista 
(socialista) Sr. Zavala. Habló este en 
primer lugar, y es el único que lo hizo en 
español, disculpándose de no hacedo en 
francés, para anunciar que don Carbs 
Hugo se iba a dirigir al pueblo español 
para invitarle a un pacto democrático. 
Tomó seguidamente la palabra don 
Carlos Hugo y justificó hacerlo en 
francés ante el hecho de hablar ante 
periodistas de París o acreditados en esta 
ciudad. Reitero su propuesta, sin 
renunciar a los objetivos del Carlismo, de

nsiu nsA
«IOS 40«
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L Alcázar", periódico que como órgano oficia/ de ia Confederación de 
Combatientes ha estado arengando a un acto franquista en ia mismísima 

P/aza de Oriente, se ha quedado compuesto y sin manifestación. Así de sencillo. 
Así desimple.

A todos ellos les ha pasado lo que a 
muchos sectores de la oposición en 
fechas no lejanas. Pero con diferencias, 
ojo. Porque la nota de la Dirección 
General de Política Interior asume el 
protagonismo del Gobierno en un 
homenaje "in memoriam" de 
Francisco Franco que tendrá lugar en 
el Valle de los Caídos mañana jueves.

¿Cómo ha sentado la resolución a 
nivel de comentarios?. Hoy toca al ex 
"cuarto poder" dar la nota. El tono es 
moderado, con la excepción de unas 
líneas del propio vespertino 
combatiente en las que se da por 
hecho que "lo" de la Plaza de Oriente 
será épico. Y no será épico porque no 
será. Al menos con el sello de la 
legalidad. Que Girón haya encajado 
hábilmente la negativa no quiere decir 
que sus correligionarios hagan lo 
mismo. A estas alturas aún m se sabe 
el acuerdo tomado por la 
Confederación de Combatientes.

Pero a lo que íbamos. El

español! - para desconfiar; si no por 
los propósitos, sí por los resultados 
prácticos de las manifestaciones 
celebradas -con autorización o sin 
ella- en los primeros meses de este 
año. Especialmente cuando sus 
esfuerzos se encaminan a arbitrar 
cauces más eficaces y menos 
conflictivos, que los representados por 
este tipo de demostraciones para la 
expresión de una voluntad más o 
menos popular.

Pero, además, no sería deseable en 
absoluto que se llegase a utilizar a 
Franco como símbolo de banderías, 
como instrumento de separación y
enfrentamiento entre 
Franco es ya historia y,

españoles, 
como tal.

constituye un patrimonio común de
todos ¡os españoles sin distinción,
como lo son los hechos que, a lo largo 
de los siglos, han ido conformando la 
nación y el modo de ser de sus 
habitantes".

poi* Por Angel Sane
-1 -. - (De *'Mundo Diario'*

protagonismo de "El Alcázar" y lo que 
tal periódico representa devenía 
incomprensible. En un editorial de 
anteayer, por ejemplo, se descolgaba 
con esta peregrina sugerencia: "La 
fórmula más sencilla (para el 
referéndum) sería "Franco, sí", 
"Franco no". Todo el mundo la 
entiende y nadie se equivocaría. 
Vamos, que a los señores alcazareños 
no se les mete en la mollera que ha 
habido un 20 de noviembre de 1975 y

CADAVER SIN 
APROPIACION

"Ya" no publica editorial. Es 
Apostua quien reflexiona.

que eso es ya historia. Y 
la que se encarga de 
historia.

Por otra parte, en la

es la Historia 
enjuiciar la

convocatoria

laboral -ni siquiera puente- en un 
lugar de la magnitud histórica de la 
Plaza de Oriente. Se sabe que en lo 
más profundo de su corazón algunos 
rezan a Santa Rita porque ocurra el 
desastre. Otros, conscientes de la 
trascendencia histórica del acto están 
llamando por teléfono a sus amigos 
con este slogan: "Yo también ataqué a 
Franco en vida, pero no es para tanto, 
así que entre lo que se viene encima y 
Franco, me quedo con Franco... Si 
crees en la justicia, en el desarrollo, en 
la paz, si crees en España ven a la plaza 
de Oriente..." Lo cuento, porque, 
paradojas de la vida, esto me ocurrió a 
mí, y el que me llamaba era un viejo 
amigo, P.N.N., por más señas que 
cuando éramos estudiantes me 
reprochaba con alguna razón, que 
trabajara en un p&riódico que, en 
palabra al uso, ahora llaman 
institucional

-congreso de la UGT, festival "folk" 
de la Autónoma- y lo que puede ser 
un peligro de alteración de orden 
ciudadano -manifestación de la 
"Platajunta", actos de Montejurra, o 
convocatorias para pedir amnistía- 
Hay tolerancia para la puerta c&rada, 
y los asuntos al aire libre, no se 
consideran convenientes.

Por ahora hay dos ganadores, gana 
el Gobierno, porque quisieron 
som eterle a un “test", y ha 
demostrado medir por el mismo rasero 
todas las solicitudes. La oposición, si 
quiere se objetiva, acaba de traspapelar 
uno de los argumentos más socorridos. 
Pero gana tarnbién la Confederación de 
Combatientes".

¿Es un test la manifestación de la 
Plaza de Oriente del próximo jueves? 
Para la oposición, si fracasa, será un 
test, cuyo resultado ha de explotar con 
todas sus fuerzas".

GIRON, EJEMPLAR

"Arriba" fija su atención en la 
postura de Girón. Y le da una amigable 
palmada.

GANA EL GOBIERNO

En varios diarios del Movimiento, 
Fernando Onega hace un balance de 
victorias. Gobierno gana. Oposición 
traspapela. Combatientes no pierden.

"Yo creo que estamos ante una de 
las decisiones políticas más 
impcsrtantes desde la Succión. Y lo 
que indica una vez más, es lo que 
tantas veces se escribió en esta 
columna: que la táctica es distinguir 
entre lo que es libertad política

“Nos parece una muestra de 
disciplina y espíritu de servicio que 
sería ilógico silenciar. Y es tanto más 
ilustrativa, cuanto que la convocatoria 
a la manifestación había sido hedía 
desde unos supuestos que también 
nosotros consideramos irrenunciables. 
La resolucicai gubernativa es todo un 
índice de imparcialidad a la hora de 
medir, cuando todavía no está 
regulado el derecho de manifestación, 
los gestos de un Gobierno, cuyo 
compromiso público es ordenar las 
libertades públicas. La respuesta de 
José Antonio Girón, nos parece, 
sen cillam en te, ejemplar

de la manifestación abortada, los 
rtostálgicos bunkerianos clamaban a los 
cuatro vientos que "Francisco Franco 
no puede defenderse. No puede 
replicar a quienes le ofenden Pero ni 
la hidalguía ni la caballerosidad de los 
españoles pueden permanecer 
indiferentes ante tamaña injusticia 
histórica".

Lo más importante de todo es que 
la inmensa mayoría de españoles no 
están anclados en los tiempos de la 
autocracia. Eso, sin duda, es lo que 
realmente importa. Porque todo ello es 
sinónimo de que si el pueblo lo quiere 
—y lo quiere— llegará la democracia.

"El Gobierno no permite que nadie 
se apropie del cadáver del 
Generalísimo Franco con fines 
políticos. Este es el criterio claramente 
visible en la decisión del Ministerio de 
Gobernación al prohibir la 
manifestación convocada por don José 
A. Girón de Velasco para el próximo 
día 20.

De hecho, nadie pretendía hacer un 
funeral o acto religioso en sufragio del 
alma del fallecido Jefe del Estado, 
aunque estuviese programada una misa 
en el Cuartel de la Montaña. Las 
motivaciones eran visiblemente 
poh'ticas y tendían a convocar una 
manifestación que presionase 
sicológicamente sobre el Gobierno y 
las Cortes en estos momentos de 
difíciles negociaciones en torno al 
programa del presidente Arias".

EL "TEST" DE LA 
PLAZA DE ORIENTE

SOBRADOS MOTIVOS

"ABC" editorializa. He aquí un 
párrafo.

“Sobrados motivos tiene el 
Gobierno -y, con él, el pueblo

Varela, en "El Alcázar", cierra los 
ojos y sueña con la macromanifesta- 
dón "oriental". Pues qué bien.

"A nadie se le oculta la dificultad 
de número que tiene una 
manifestación convocada en día
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El Rey,
en

Perlora
aviles, 20. (Crónica del 

Martínez LAOUIOAIN.)

<‘Besteri’a¡‘eiiiBS
enviado especial de Logos, Javier

LOS temas socio económicos caracterizaron la segunda y última 
.noria rip los Reyes de España en Asturias.

' Pl Rev pudo contemplar, a través de fotos y croquis, te [ealid^ 
nríVira de la región. Al serle mostrada la fotografía de la 
ma "Medusa" que se utiliza en prospecciones petrolíferas «XSn.».. ae l’ coso de Güón, el Rey 

,„OS la esperanza: nuestra esperanza
■ ÏÏmS^”e, Su Maiestad se interesó por el problema de la vivienda.

fa viBlBBEia^
CON EL JURADO DE HUNOSA

Pn la explotación minera, el Rey Conversó durante unos minutos 
n^pl Lrad^o de empresa de Hunosa, cuyos miembros le entregaron 

üxiSotes de la empresa en relación con las pensiones y su desfase 
± o del aumenfo del coste de la vida: las viven as. que en 
nZero aproximado de tres mil, se precisan urgentemente, la 
situación derivada de la silicosis y el desempleo. Los representantes 
dé los trabajadores expusieron también a D. Juan Cat’ll" "“"Í 
„, e la reforma a realizar en España no alcance só o al fondo 
’político, sino también, y de forma muy importante a toa^a 
fiscal financiero, social y económico. El Rey mostro su 
conformidad con esta línea de realizaciones reformistas plurales, 
falte de tos cuales se caería en pura demagogia.

•
 ^'No sólo con el peso 

inexorable de la ley, 
sino con el concurso 
leal y decidido de 
lodos los ciudadanos
"En nuestra Constitución 
caben cuantas mejoras sean 
necesarias y merezcan la 
aceptación del pueblo"

ASTURIAS POR SU
autogestiotj

Entre los numerosos habitantes de Langreo
Maiesodes podían verdes algunas pancartas que contenían textos 
X ■^slurias por su autogestión", "Arias: hay que querer ese 

Sama de Lanceo ya con ev^^dente 
rebaso sohe el programa previsto, que æ iría acentuandoajoj^

de su recorrido. En todo momento acompañaban a los Reyes tos 
presidentes del Gobierno y de las Oirtes y los ministros de Aire y de 

°^Sa^dTla^na de la tarde, los Reyes de España, llegaron a Gijon 
donde fueron recibidos por las primeras autoridades y tes Won 
rendidos honores militares. En la plaza del 
abarrotada de público que aclamaba carinosamene a D. Juan Carlos

PALABRAS DEL REY EN PERLO^

con 
profundo interés la 
exposición sincera de 
vuestros problemas y de

He escuchado

vuestras aspiraciones. Vengo 
haciéndolo desde ayer, 
cuando a los pies de la 
Santina acepté vuestra 
petición de que nuestro hijo 
el infante aon t-eiipe, 
heredero de la Corona de 
España que hoy ostento, 
reciba pronto de mis manos 
el título de Príncipe de 
Asturias según nuestras más 
queridas tradiciones. Esta 
mañana, en la reunión de 
trabajo celebrada en Oviedo 
y durante todo el día en mi 
constante contacto con los 
hombres de vuestras 
ciudades y pueblos, de la 
mina y del mar, he seguido 
informándome 
puntualmente de vuestro 
estado de ánimo, de 
vuestros puntos de vista de 
lo que proponéis y de lo que 
esperáis. Esta tarde en

Perlora nos acaban de hablar 
muy dignos representantes 
del pueblo trabajador 
35tijriano de su sindicalismo 
de sus empresas agrarias y 
de sus familias campesinas. 
A todos quiero reiteraros 
que el Rey presta la mayor 
atención a vuestrss voces, de 
las que ni una sola _ sera 
ignorada, y que el Gobierno 
considerará a fondo vuestras 
exposiciones y tomará sobre 
ellas las necesarias medidas.

graves COSAS

Pero hay algo en cuanto 
se ha dicho en Asturias que 
me parece que va mas alia 
de un mero planteamiento 
de problemas y de sus 
posibles soluciones. A ese 
algo quiero referirme 
porque toca una cuerda que 
resuena hondamente en el 
corazón del Rey. Habéis 
puesto de relieve

acusadamente la unión del 
Rey con el pueblo, 
consustancial con el 
concepto de la monarquía 
moderna. Ha b e i s 
proclamado la fe y la 
esperanza que el pueblo 
deposita en la monarquía 
que reclama que el Rey se 
encuentre presente como lo 
está en todo el acontecer

(ccidido de todos los 
( udadanos. Que nuestros 
hijos puedan ir seguros a la 
escuela o a sus juegos, y 
nosotros tranquilos al 
trabajo o a la diversion 
honrada, sin que se ponga 
en peligro la vida o la alegría 
de ninguno._______________ _

LOS VALORES___________

Sobre esta base de paz 
social, la unidad de todos 
los españoles, la libertad, la 
justicia y el progreso son 
valores por los que vale la 
pena combatir día a día 
desde nuestros puestos de 
trabajo y desde el seno de 
nuestras familias. Son 
también los valores por los 
que todos los ciudadanos 
tíenen derecho a esforzarse, 
participando plenamente en 
la noble actividad política, 
dentro de las leyes. Para 
ello, en nuestra 
Constitución, que es una 
Constitución abierta, caben 
cuantas mejoras sean 
necesarias y merezcan la 
aceptación del pueblo 
español a cuyo servicio se 
encuentran en definitiva 
todas las instituciones de la

político y social de la 
nación para orientarlo e 

según los 
deseos del

impulsarlo 
a U té n ticos
pueblo.

Yo os digo que con esta 
fe y esta unión, se pueden 
hacer grandes cosas en 
Espana.

Hagamos de nuestra 
España definitivamente un 
pais donde la convivencia de 
todos sea abierta, grata y 
segura. Desterraremos la 
violencia, no solo con el 
peso inexorable de la ley, 
sino con el concurso leal y

Y doña Sofía el alcalde de Gijón pronunció unas palabras de 
salutación y bienvenida, a la vez que expuso algunas peticiones de a 
ciudad, como la extensión a Gijón de los centros universitarios de la 
universidad ovetense.

Entre la muchedumbre que llenaba la plaza, pod la verse, en ojos 
lugares pancartas en tos que se leía por ejemplo: "Dios, Patria y Rey 
Y campus universitario", ja:».

"El Gijón marinero saluda a sus más ilustres pescadores, Anas- 
Navarro" y "Gijón saluda a su hijo predilecto Tor cu ato”.

En su respuesta a tos palabras del alcalde D. Juan Cartas agradeció 
el cariñoso afecto demostrado por tos asturianos hacia el infante 
Felipe siendo cortada en algunos momentos su intervención por tó 
muchedumbre, que gritaba; "¡Felipe!, ¡Felipe!, i e ipe. 
Rey aún mostraba en su rostro tos huellas de su paso por el pozo 
minero, visiblemente ennegrecido. .

Tras la recepción. Sus Majestades giraron una víate a Club 
Cultural Covadonga, y posteriormente almorzaron en el Club de 
Regatas.

EN PERLORA

monarquía.
Quiero deciros también 

que he percibido en 
Asturias, por encima y mas 
allá de las dificultades que 

acechan,hoy nos
d e c idid O

U n 
d eespíritu------ 

vencerlas, una verdadera 
ilusión de futuro. En ello 
tenéis también al Rey de
vuestro lado ahora y en
todo momento.

Que nuestra ilusión y 
nuestro optimismo 
fundamenten en el trabajo, 
en la justicia y en la paz. En 
el trabajo que, como os 
decía el día l.° de rnayo, 
une y no divide y tiene 
derecho a desarrollarse en 
libertad y con plena 
responsabilidad. En la 
justicia que es deber del Rey 
Garantizar y en la p^, 
porque solo ella puede 
poner la base necesaria para 
nuestro desarrollo”.

se

Cada vez más retrasados sobre el horario, tos Reyes llegaron a la- 
ciudad residencial sindical de Perlora, donde se cetebraron diversos 
actos de fondo sindical y laboral, con la asistencia de vanos miles de 
personas, dedicados a las tareas del campo la ganadena El Rey 
recibió de manos del Comité Ejecutivo Sindical sendos 'nformwde 
la situación socio-económico-laboral de los diversos sectores 
productivos de la región, entre los que destacan algunos puntos 
relativos a las pequeñas dimensiones de las v’íS
situación que condiciona las normas económicas y laborales y que 
hace necesario un replanteamiento y fusión, o de 
algunos sectores; las aspiraciones urgentes de los trabajadores de to 
mtoería privada de ser integrados en la Empresa Nacional Huñosa, lo 
que les reportaría mayor segur,dad laboral y mayores ventajas 
salariales; la clara incidencia que, a consecuencia de la en s 
económica general, se padece en Asturias y el 
alcanza el 2,76 (dos coma stenta y seis) por ciento la difícil 
situación del sector pesquero, como consecuencia d^1 po 
rendimiento de las campañas, asi como la poca capacidad de la flote 
V de los puertos y finalmente el continuo deterioro que en el campo 
se observa entre la relación de los precios que pérciben tos 
anrirultores V los que se pagan en el mercado.

Tras los actos de Perlora Sus Majestades salieron en dirección a 
Candas, Luanco y Avilés y en esta última VpmnTl
al ayuntamiento, donde entre el calor de la multitud, recibieron 

"'pl^tlr" ínaugur^on te residencia de to S^uridad Soc.al y 
la Casa del Mar. Por último, abandonaron Asturias desde 

aeropuerto de Ranon.

LA COMITIVA REAL TUVO QUE 
DESVIAR SU CAMINO

GIJON 20 (Logos).-La comitiva Real ha tenido que desviarse de 
la trayectória que pensaba recorrir ante la manifestación de varios 
millares de personas que protestaban por la clausura POr parte del 
gobernador civil de la Asociación de Canezas de Familia del Barrio 

Obrero de la Calzada.
Por este motivo y para evitar cualquier tipo de enfrentamiento le 

comitiva real tuvo que transitar por caminos secundarios y poco 

utilizados. .
La clausura de la asociación se ha debido a la conferencia 

pronunciada en ella por don Juan Muñiz Zapico, implicado en el 
"Proceso 1001”, sobre el sindicalismo en el futuro.
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COMUNICADO 
DEL P.S.O.E. NO al PACTO

PROPUESTO por AREILZA
acuerdos adoptados

Los acuerdos adoptados 
comisión ejecutiva ddel P.S.O.E. 
siguientes:

—La comisión ejecutiva del

por la 
son los

Partido

MADRID, 20 (Europa Press).- Del 15 al 18 de mayo, se ha reunido en Madrid el 
pleno de la comisión ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español, Sector 
Histórico. Asistieron a las sesiones los miembros del comité exterior (señores 
Salcedor, Gómez, Ros y Carnpillo) y los del comité interior (señores Murillo, Vives, 
Amorós, Fernández, Pedro, Turrión, Zarrias, Salazar y Torrente). Las reuniones 
han tenido lugar a puerta cerrada, y al término de las mismas se ha facilitado un 
comunicado final en el que se exponen ampliamente una serie de consideraciones 
generales sobre la situación del país, y por último señala los acuerdos adoptados por 
la comisión ejecutiva.

PARO Y EMIGRACION

En las consideraciones generales se 
denuncia la dramática incidencia actual 
del paro, que afecta a un milipn de 
trabajadores, debido a la “egoísta e 
incompetente dirección de la vida 
económica nacional realizada por una 
minoría monopolística que hace 
compatible su incapacidad técnica con su 
dependencia de grupos económicos 
imperialistas y su práctica de impunes 
evasores de capitales*’.

Habla después del problema de los 
emigrados, que no fueron absorbidos por 
el propio país, que han sido explotados 
fuera de España por la oligarquía 
capitalista europea, y que hoy se ven 
forzados a un difícil retorno.

Estas dos plagas —paro y emigración- 
son muestras del fracaso de la política 
económica. Ello se agrava con la evasión 
de capitales. El desarrollo logrado en el 
país —prosigue el manifiesto— no es fruto 
de ningún ^‘milagro capitalista”, sino del 
enorme esfuerzo que durante decenios 
han realizado los trabajadores españoles, 
movidos por la necesidad de la 
pervivencia de sus familias. En España se 
ha producido un importante y profundo 
cambio social, pero se ha logrado con el 
sudor y sufrimiento de los trabajadores.

Se refiere después el texto a los 
problemas de las familias para atender a 
una alimentación adecuada, y a la 
insuficiente y deshumanizada asistencia 
sanitaria, así como el* caos de la 
educación, que ha desilusionado las 
esperanzas de una educación gratuita y 
obligatoria para todos. Y miles de 

profesores ven vulnerados sus derechos 
como profesionales y como personas. La 
formación profesional, imprescindible, 
padece las consecuencias de una 
despreocupación y un soterrado 
menosprecio, y la problemática 
universitaria se entiende como asunto de 
orden público.

VIVIENDAS Y PLANIFICACION 
URBANA

la España de 1976, que ayn no ha hecho 
la reforma agraria que necesita, es la 
reforma urbana". La tasa de accidentes de 
trabajo —agrega el escrito— es una 
vergüenza nacional, y los trabajadores 
veteranos se ven enfrentados a unas 
pensiones de jubilación claramente 
insuficientes para subsistir.

La comisión ejecutiva denuncia como 
prematuro el rechazo de la sociedad 
española de consumo, porque tal sociedad 
sólo existe en la práctica en muy 
reducidas capas sociales. Es patente la 
existencia de bolsas de pobreza, urbanas y 
rurales. Servicios que debían ser públicos, 
como la electricidad o el teléfono, tratan 
a los usuarios como súbditos y a precios 
abusivos.

SUBDESARROLLO REGIONAL

falta de 
que está

Deplora después la 
planificación industrial, 
desequilibrando el territorio, llevando a la 
desertización de la Península y al

Cientos de miles de familias carecen 
todavía de vivienda digna, y existe un 
increíble descuido en la planificación 
urbana. “El problema quizá más grave de

subdesarrollo regional. En el monnento 
presente es muy necesario fomentar una 
doble actitud: que se reconozca la 
existencia de nacionalidades 
diferenciadas, y la solidaridad con todas 
las regiones. Denuncia después la 
inexistencia de una política científica, la 
injusta distribución de las riquezas y las 
desigualdades de los funcionarios.

“Nuestra comisión ejecutiva 
—prosigue— rechaza la insuficiencia de las 
tímidas reformas propuestas por el 
Gobierno, inadecuadas a las exigencias de 
la realidad. La primera de estas exigencia; 
es la devolución al pueblo de la soberanía 
de la que ha estado y está privado. La 
comisión ejecutiva entiende que la 
libertad es indivisible, proclama que los 
socialistas rechazamos igualmente, con la 
misma decisión y energía, la uniformidad 
conformista y la uniformidad impuesta 
por métodos dictatoriales; tanto la 
impuesta por una hábil manipulación 
tecnocrática de mayorías, como la 
inducida con el pretexto de necesarias 
transformaciones que, pasajeramente, se 
dice, deben ser introducidas desde un 
poder establecido sin auténtico contraste 
democrático y totales y libres discusión y 
debate".

Socialista Obrero Español Histórico 
considera que no es viable el pacto social 
propuesto por el señor Areilza porque no 
reúne las condiciones indispensables: 
parlamento soberano. Gobierno 
democrático y sindicatos libres.

—El PSOE histórico considera urgente 
la abolición de toda la legislación 
represiva, y de los tribunales especiales.

—Solamente participaremos en unas 
elecciones que fueran auténticamente 
libres, lo cual no podría ocurrir si 
previamente no se legalizan los partidos 
políticos, y se establecen todas las 
libertades y las plenas garantías de 
procedimiento electoral indispensables 
para que la voluntad del pueblo sea 
respetada.

—El PSOE histórico reitera su 
llamamiento a todos los partidos y grupos 
de carácter auténticamente democrático, 
que no tengan alianzas con fuerzas 
totalitarias, a fin de realizar con ellos 
acuerdos destinados a conseguir el rápido 
cambio democrático, y, eventual mente, 
coaliciones electorales ante la perspectiva 
de una convocatoria de elecciones.

—Las dilaciones y cautelas con que el 
Gobierno está tratando el problema de la 
reforma sindical, que afecta a toda la 
población trabajadora del país, genera un 
clima de desorientación, cofusión e 
inquietud, al que consideramos preciso 
poner urgente termino.

La comisión ejecutiva del Partido 
Socialista Obrero Español Histórico 
estima que es necesario realizar el cambio 
de todas las estructuras sindicales en 
vigor, de acuerdo con los principios y 
objetivos del sindicalismo libre y 
democrático.

Cree nuestra comisión ejecutiva que la 
unidad sindical es un fin a alcanzar, pero 
que la misma no debe ser impuesta, sino 
establecida por el libre consenso de ios 
trabajadores.

—El PSOE tiene grupos de estudio 
trabajando sobre los distintos sectores de 
la problemática nacional (económica, 
social y política), cuyos resultados se 
harán públicos en el momento y forma 
oportunos.

—El PSOE reitera su esperanza y su 
deseo de que el tránsito hacia un régimen 
democrático que permita al pueblo 
expresarse sobre todos los problemas de 
la vida nacional,' se realice en un clima 
de paz en la libertad.

—La comisión ejecutiva del PSOE 
considera que no puede hablarse de 
apertura política en tanto subsistan las 
estructuras heredadas de la situación 
anterior.

—Consideramos indispensable que la 
apertura democrática se inicie con una 
amnistía política general. Tal medida 
contribuiría al logro de la pacífica y libre 
convivencia nacional.

—El Partido Socialista Obrero Español, 
sector Histórico, que inició los trabajos en 
pro de la reunificación del partido desde 
su primer Congreso de 1972, ha visto con 
satisfacción los progresos logrados en tal 
sentido, y tiene la esperanza de que 
cristalicen en un acuerdo definitivo.
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CORNADA
que dijo ser 

number one" de 
la tauromaquia se desme
lenó anteayer en Televi
sión poniendo a pan- 
pedir a la crítica taurina 
madrileña. Pero Luis Mi
guel Dominguín no po
día ni imaginar que la 
cornada más profunda de 
su historial se la iban a 
dar desde Prado del Rey. 
Concretamente desde T. 
V.E. que ayer, en el mis
mo programa y hora en 
que se desató la tor- 
menta-Dominguín (Tele
diario, última edición), 
hizo un hueco para que 
Vicente Zabala - crítico 
de "ABC" y uno de los 
aludidos ofensivamente 
por el diestro - contesta
ra a las intemperancias de 
Luis Miguel. A fe que Za
bala replicó con justeza y 
contundencia a Domin
guín. Y que conste que 
nosotros no entramos en 
el fondo de la polémica, 
sino en lo insólito de la 
tribuna y del lenguaje es
cogido por Luis Miguel 
para su "ajuste de cuen
tas".

Este episodio vuelve a 
evidenciar la urgente ne
cesidad de que tanto en 
Radio como en Televi
sión se regule el derecho 
de réplica, actualmente 
inexistente. Que aún re
cordamos otras ocasiones 
en que intemperancias 
del calibre de las de Luis 
Miguel Dominguín que
daron sin respuesta pú
blica, y no porque los 
ofendidos fueran mudos 
o se doblaran al castigo.

Muy especialmente, 
los periodistas recorda
mos las andanadas que 
hace algunos años - con 
la mayor impunidad - 
propinó a varios colegas 
un "gallo", 
que no era 
precisamente 
el legendario 
torero.
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Bernardino de Sienta, presbítero, 
y Baudilio, mártir.

EL SOL sale en Madrid, a las 
04,54; pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,11, 13 
y se pone a las 19,29.

LUNA en cuarto menguante. 
Sale a las 00,19; pasa por el 
meridiano de Madrid a las 05,53,1 
y se pone a las 11,33.

1943.— Los Reyes CatíUcos nombran 
af almirante Cristóbal Colón capitán 
general de la Armada con que iba a 
emprender su segundo via/e a las Indias.

1509.- Cisneros entre en Oran.
1520.— Carlos I embarca en La 

Coruña para ir a posesionarse del trono 
del imperio alemán.

1521.— Pamplona es conquistada por 
los franceses de Francisco L Es herido en 
el combate el futuro San Ignacio de 
Loycáa.

1543.— Fallece Nicolás Copernico.

1661.— Se publica en varsovia et 
primer diario polaco.

1780.— Nace en Buenos Aires 
Bernardino Rivadab^.

1799.— Nace Honorato de Balzac.
1818.— Nace en Madrid Francisco 

Arjorta Herrera, "Cuchares".
1841,- Muere en Liverpool José 

María Blanco lAátite.
1856.— Se inaugura la primera 

exposición nacional de Bellas Artes en 
Madrid.

1894,- Recepción de Echegaray en la 
Real Academia "s,jañola.

1905.— Coronación canónica de la 
Virgen del Pilar.

19 2 0.— Es asesinado ea 
Tlaxcalantongo el presidente mejicano 
Venustiano Carranza.

1927.— Lindbergh inicia en el 
aeródromo Roosevelt (Nueva York) la 
primera travesía aérea sin escalas del 
Atlántico, en el "Spirit of Sit. Louis".

1936.- Salvador de Madariaga es 
elegido por unanimidad académico 
numerario de la Lengua.

MADRID, 20 (Crónica espec»' 
para “Cifra", por NIMBUS/." 
Siguen las perturbaciones 
afectando fundamentalmente el 
norte de la Pen ínsula con 
abundante n:/bosidad Y 
precipitaciones frecuentes. Fn e 
resto de las regiones del interior / 
en el área mediterránea, se^i^ 
hoy el régimen de tormentes 
vespertinas aisladas con 
temperaturas en suauA

Ebro. - Ambiente 
soleado con tormentas locals 
la tarde y temperaturas ey 
menos altas.
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Se reunieron los consejeros nacionales para designarla

MADRID 20 (Europa Press).- A las diez y cuarto de 
esta mañana se han reunido en el palacio del Consejo 
Nacional los consejeros del “Grupo de los 40 (con^eros 
permanentes nombrados por el Generalísimo Franco) para 
proceder a designar la terna de la que será elegido el 
consejero nacional míe cubra la vacante dejada por el 
fallecimiento de don José Antonio Elola Olasa

teniente Castañón de Mena, 
y los dos consejeros de 
menor edad, don Agustín de 
Asís Garrote y don Miguel 
Primo de Rivera actuando 
éste último como secretario.

Próximamente deberá

i-

Adolfo Suárez 
marqués de
Villaverde y
Carlos Pinilla

A la reunión de hoy han 
asistido treinta y siete de los 
treinta y nueve miembros 
del grupo. Han excusado su 
asistencia los señores Arrese 
y Pita da Veiga; este último, 
ministro de Marina, ha 
viajado a La Coruña.
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La reunión ha durado 
veinte minutos, y finalizó a 
las once menos veinticinco 
de la mañana. Al término de 
la misma se ha informado 
que los componentes de la 
terna son los señores: don

Adolfo Suárez Gonzalez, 
actual ministro secretario 
? eneral del Movimiento; don 

ristóbal Martínez Bordiu, 
marqués de Villaverde, 
yerno del fallecido 
Generalísimo Franco; y don 
Carlos Pinilla Turiño, 
consejero nacional por 
Zamora, presidente de la 
Comisión de Presupuestos 
de las Cortes Españolas y 
directivo de la asociación 
politica “Unión del Pueblo 
Español (UDPE).

La reunión ha estado 
presidida por una mesa 
integrada por el consejero 
del grupo de mayor edad, el

reunirse el pleno del 
Consejo Nacional del 
Movimiento para proceder a 
la votación que designara el 
nombre de ia persona que 

la vacante producidacubrirá 
por la 
Elola.

muerte del señor

El llamado “Grupo de los 
40” está formado por los 
consejeros nacionales del 
Movimiento que eran de 
designación directa por 
Franco, de acuerdo con el 
apartado b) del artículo 22 
de la Ley Orgánica del 
Estado, entre personas de 
reconocidos servicios. La 
Ley dispone que, una vez 
cumplidas las previsiones 
sucesorias, los cargos serán 
permanentes hasta que los 
consejeros cumplan /5 años 
o se p^roduzcan 
fallecimientos. Las vacantes 
se cubren mediante elección 
por el pleno del Consejo 
Nacional de entre una terna 
designada por los propios 
consejeros del grupo. La 
reunión de hoy en el Palacio 
del Consejo tiene por objeto 
designar esa terna.

En abril
EL INDICE DEL COSTE 

DE LA VIDA PUDO SUBIR . 
EN UN TRES POR CIENTO

De confirmarse este aumento, en los cuatro 
primeros meses del año el crecimiento habrá 
sido del 7,65 por ciento

MADfilD, 20 (Europa Press).- De acuerdo con las 
primeras estimaciones realizadas, sometidas todavía a 
posible revisión, el índice del coste de la vida, pudo haber 
aumentado durante el pasado mes de abril alrededor de un 
tres por ciento, según se informa a Europa Press en circplos 
económicos. . • / j

Asimismo, se pone de manifiesto que las autoridades 
esperan que el dato sea conocido a nivel del Consejo de 
Ministros para hacerlo público posteriormente.

Caso de confirmarse este aumento, el índice acumulativo 
en los cuatro primeros meses de 1976 alcanzaría la cota del 
7,65 por ciento, lo que supone un fuerte incremento-

El aumento que registrará de esta forma el pnmer 
cuatrimestre de este año supone el más alto que el índice 
experimenta en los últimos dos años, dado que en un año 
de fuerte tensión inflacionista, como fue 1974, sólo se 
alcanzó el 5,26 por ciento en el múmo periodo, mientras 
que el año pasado fue del 4, 77 por ciento.

No obstante, los mismos círculos señalan que existe un 
cierto retraso en la elaboración mensual del índice del coste 
de la vida, dado que en años anteriores los datos de cada 
mes se hacían publicos entre los días 10 y 15 del mes 
posterior. .. , ,

Las mismas fuentes han añadido que el mes de nwyo 
tendrá tambie'n un fuerte incremento de carácter 
inflacionista, pues repercutirán el mencionado índice los 
aumentos de precios en los nuevos escandallos del pan, a 
nivel provincial, cuya ponderación total en el índice general 
es del 5,55 por ciento. u_7

En los últimos doce meses -de abril de 1975 a abril de 
jgjb— el índice general del coste de la vida se incremento 
en más de un 16 por ciento-

MAÑANA-REUNION DE LA
PONENCIA DEL CONSEJO NACIONAL 

oróxima semana, al objeto 
de redactar su informe 
que la sesión primera del 
Consejo- pudiera ser 
convocada alrededor del día 
treinta y uno, y después se 
convocaría ®'. 
principio de junio. Ambas 
Reuniones, aunque el 
reglamento establece que 
cuando el Consejo Nacional 
emita. Informes sobre 
proyectos de modificación 
institucional han de tener 
el carácter de secreto, 
parece que se celebrara a 
puerta abierta.

MADRID, 20 (Logos).- 
Para el próximo viernes está 
previsto que se reúna la 
ponencia del Consejo 
Nacional que habrá de 
informar las sugerencias que 
presenten los consejjeros 
nacionales sobre 
anteproyectos de reforrna 
del sistema parlamentario 
español y la ley de sucesión 
en la Corona. Como el plazo 
de enmiendas concluye el 
sábado, la ponencia volvería 
a reunirse a lo largo de los 
tres primeros días de la
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PARO EN LA 
UNIVERSIDAD 
LABORAL 
DE EIBAR

SANCIONES 
GUBERNATIVAS

MADRID: Después de las 
alteraciones laborales que 
habían afectado en días an-

Se ofrece estudiante con 
experiencia, dar cía ses 
repasos EGB, especialmente 
matemáticas. Teléf. 250270

COSECHADORAS Clayson, 
modelos .M-133, M-135, 
M-140. Facilidades de pago. 
J. Horcajo, S.A. Dr. Sancho 
número 4. SEGOVIA

autoridad laboral es de 51, 
el de trasladados, 74, y 161 
sanciones menores.

CADIZ: Continúa sin 
cambios el conflicto de la 
construcción, en demanda 
de incrementos salariales, 
aunque se espera que como

NUEVAS SANCIONES 
EN LA TELEFONICA

teriores al sector vich-io y ce
rámica, y hostelería se ha 
vuelto a la normalidad

Ligero descenso 
de la conflictividad

elMADRID 20 (Logos).— Ha sido convocado 
próximo viernes el Consejo de ministros j'^^aJ.-^atender 
cual se espera que vayan numerosas oetrolerolos problemas originados por la catástrofe del p

Aparte de declarar zona -catastrófica toda la 9^^ 
costera afectada por la “marea negra , y arb'tra . 
los pescadores en desempleo, asi como desg 
arancelarias para la importación de productos co . 
combatir la “marea negra”, se «pera que el Gobierno 
centralice en alguna autoridad especial todos trabaj 
resolución de los problemas de los diversos secto 
pesquero como turístico y costero. mcree

Por otra parte, aunque el Consejo de Amist o ... 
que tendrá un carácter de trámite podría o^P^ uisita 
la problemática recogida por Su Majestad el Rey 
a Asturias asi como de un primer análisis 
número de anteproyectos de ley electoral, du® . 
distribuidos entre los ministros competentes, que o® 
Gobernación, presidencia del Gobierno y secretario g 
del Movimiento. , .

Sin embargo estos anteproyectos de Ley, seguri se , 
están aún en una fase muy prematura de P°
que hasta el mes de Junio, según se nos confirma en u 
competentes, no podrá ser definitivamente aprobados po 
Consejo de Ministros, que en todo caso habi^ de remi 
las Cortes, según prometió el presidente del Gobierno, a 
del 15 de Julio. .. „ ,Sin embargo, en medios parlamentarios se dice qu y 
electoral podría quedar a la espera de la aprobación p 
referéndum de las Leyes de reforma constitución , 
especialmente la del sistema parlamentario, ya que, en 
cualquier caso la ley electoral habrá de referirse al sistema

MADRID, 20 (Logos).— 
La conflictividad laboral ha 
experimentado un descenso, 
habiéndose reintegrado a sus 
puestos seis mil trabajadores 
que habían participado en 
paros en días anteriores. Las 
reincorporaciones más im
portantes se produjeron en 
las provincias de Las Palmas, 
Madrid, La Coruña y Viz
caya.

BARCELONA: La situa
ción conflictiva de la provin
cia permanece estacionaria, 
si bien se han puesto sancio
nes de suspensión de empleo 
y sueldo a los trabajadores 
de la empresa “Galler Ibé
rica”.

LA CORUÑA: Tras cum
plir una sanción de suspen
sión de empleo y sueldo, se 
han reincorporado a sus 
puestos los trabajadores de 
"Duro Felguera”, mientras 
que por otra parte se han 
iniciado alteraciones en la 
empresa “Cabral”.

GUIPUZCOA: Según
fuentes sindicales, la situa
ción conflictiva de la provin
cia permanece estacionaria.

.:onsecuencia de las negocia
ciones en curso, la normali
dad se restablezca en las 
próximas horas.

Finalmente, es de desta
car la normalización del 
conflicto de la construcción 
en Las Palmas, que se ha 
conseguido tras laboriosas 
negociaciones que se han lle
vado a cabo y en las que ha 
intervenido la Organización 
Sindical, prolongándose las 
conversaciones hasta altas 
horas de la madrugada. El 
acuerdo establece un sala
rio mínimo para el peón 
de once mil cien pesetas 
y una prima de cuatro mil.

Como se recordará, las 
sanciones impuestas por la 
Compañía Telefónica en to
da España son de 51 despi
dos, 48 traslados forzosos 
y 127 suspensiones de em
pleo y sueldo. En Navarra, 
ios despidos son dos, un vo
cal nacional y un vocal pro
vincial.

parlamentario que se apruebe pc'i las Cortes y se rerren e 
por la nación.

VIZCAYA: Ha quedado 
restablecida la normalidad 
en la empresa “Talleres Ere- 
no” y “Talleres Unzeta”. 
Sin embargo, en cinco em
presas del metal se han ini
ciado paros en demanda de 
incrementos salariales.

LASARTE: Con relación 
al conflicto de Michelin, la 
situación se puede conside
rar que permanece estacio
naria.

MADRID, 20 (Logos).- 
El comité ejecutivo de la 
Compañía Telefónica ha es
tudiado los últimos expe
dientes incoados con moti
vo de las pasadas huelgas 
ilegales en el servicio públi
co telefónico. No ha im
puesto ningún despido, y 
acordó 28 traslados y 35 
sanciones menores, según in
forma la oficina de prensa 
de la compañía. .«o*

En total, de los 53.428 
empleados de la compañía, 
pararon 13.089 y se instru
yeron en conjunto expe
dientes a doscientos ochenta 
y seis empleados, o sea, un 
0,53 por ciento de la nómi
na. El número de despidos 
acordados o propuestos a la

(Logos).— Un grupo de tra
bajadores de la Universidad 
Laboral de Eibar ha enviado 
a los medios de difusión un 
escrito en el que dicen:

“Ante la falta de garan
tías de renovación de con
tratos para el personal que 
actualmente presta sus ser
vicios en la Universidad La
boral de Eibar, parte de este 
personal, en número de 41, 

MANIFESTACION 
DESAUTORIZADA

PAMPLONA, 20 (Logos) 
El gobernador civil de Nava
rra denegó el permiso soli
citado por los trabajadores 
de la Compañía Telefónica 
para celebrar una manifesta
ción pacífica ayer, en apoyo 
de los despedidos y sancio
nados, a raíz de los paros 
realizados durante la nego
ciación del séptimo conve
nio colectivo sindical con 
ámbito nacional.

En la nota denegatoria se 
dice que dicha manifesta
ción no es el medio idóneo 
para formular las peticiones 
que pretenden de carácter 
laboral, existiendo otros 
cauces para ello.

CADIZ, 20 (Logos).- El 
Gobierno Civil de la provin
cia ha impuesto multas de 
25.000 pesetas a Julio Ar
mario Perdigones, de Arcos 
de la Frontera, y Juan An
tonio Mariscal Garrido, de 
Gomos, por incitar a la 
huelga a los trabajadores de 
la construcción en las locali
dades citadas.

Asimismo, por incitar al 
paro agrícola ha sancionado 
con multas de diez mil pese
tas a Antonio Navarro Cor
dón y Domingo Romero Ca
sas, y con cinco mil pesetas, 
a Diego Moreno Ruiz y Bal
domcro Martín Serrano, de 
Benalup de Sidonia.'

MODIFICACIONES EN EL SERVICIO 
MILITAR PARA EMIGRANTES

MAL)HIÜ,2O (Cifra).- S(! 
modifican, con carácter 
circunstancial yen tanto lo fiaga 
aconsejable la situación 
planteada por la repatriación de 
trabajadores españoles como 
consecuencia de la actual crisis 
económica internacional, los 
pla/os establecidos en la Ley 
General del Servicio Militar.

O ¿jl forma, los reclutas que 
disfrutando prórrogas de 
meorporaciór a filas de cuarta 
clase, cesen en la misma, al 
regresar al territorio nacional

por haber terminado, por causas 
ajenas a su voluntad, la relación 
laboral que man tenon en f:l 
extranjero. : puedan reali/af su 
incoríxjración a filas, si así lo 
desean, con el llamamiento más 
próximo a concentrarse, 
cualquiera que sea la fecfia en 
que cesen o renuncien a la 
prórroga.

Así lo disfxine un decreto de 
la I(residencia riel GobKXno que 
S(; i'Ublica l»oy en el Boletín 
Oficial del Estado.

Fotografía - Cine - Cámaras 
Fotográficas - Ampliadoras, 
materiales blanco negro, 
color, accesorios - Nuevo - 
Ocasión compra cámaras 
viejas (no importa estado), 
empalme, reparación 
películas aficionado 
Calatayud, 3.
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EN EL B.O.E.

NUEVOS
EMBAJADORES

MADRID, 20 (Cifra/.- Se 
designa embajador de España en 
Suecia a José Luis Elorez 
Estrada y Ayala, según un real 
decreto del Ministerio de 
Asuntos Exteriores que hoy 
inserta el "Boletín Oficial del 
Estado”.

Se designa embajador de 
Ewaña en Irak a José Maria 
L^ich y Rojas, embajador de 
España en Pakistán a Ignacio de 
Cásso García y de España en 
Singapur a Antonio Cirera y 
Prim, con residencia en 
Bangkok.

Asimismo, se dispone que 
lgru2cio de Casso García cese en 
el ca-go de embajador de España 
en Guinea Ecuatorial.

HOMENAJE A
GARCIA LORCA
GRANADA, 20 (Logos).- 

De modo definitivo, el pueblo 
^anadino de Fuente Vaíjueros, 
dedicará el próximo día 27, 
festividad de la Ascensión un 
homenaje al poeta granadino 
Federido García Lorca, dando 
su nombre a la calle donde nació 
que en la actualidad lleva el 
nombre de Trinidad y 
colocando sobre los muros de la 
casa número 4, donde nació el 
poeta, una placa alusiva.

La corporación municipal de 
Fuente Vaipieros, ha visitado 
con este motivo el presidente de 
la Diputación de Granada, quien 
ha hecho suyo el patrocinio, poi 
la que la provincia estará 
representada en el acto del día

miiasaJo"
“He salido de un modo 
digno del bando en el que estuve

MADRID, 20 (Logos).— “El que esté permanentemente 
satisfecho de su pasado o es un farsante o un imbécil” Don 
Pedro Lain Entrai go, autor de estas palabras pretendió 
demostrarlo sobre si mismo, en el acto de presentación de 
su libro “Descargo de conciencia”, celebrado en un hotel 
madrileño.

Lam Entralgo respondió a preguntas de Lázaro Morodo, 
Juan Pedro Quiñonero y el doctor Vega Díaz, sobre su obra 
y, con más frecuencia, sobre su actuación en los años de la 
guerra civil y posteriores. El acto adquirió asi el carácter, ya 
previsto al iniciarse, por una de las personas queprevisto al iniciarse, por 
intervinieron en la rueda
inquisidor.

Cena homenaje 
a Sánchez Albornoz

LA D.G.S. NO LA
SUSPENDIO
LA CONDICIONO
MADRID, 20 (logos).— En relación con la noticia aparecida en la 

prensa de la suspensión de una cena homensje a don Claudio 
Sánchez Albornoz, prevista para la noche del día 18, en el 
restaurante Angulo, de Madrid, esta Dirección General de Seguridad 
considera oportuo puntualizar lo siguiente:

DEI día 11 de mayo, D. Régulo Martín Sanchez, interesó 
autorizacicin para “celebrar una cena homenaje a don Claudio 
Sánchez Albornoz, con motivo de su vuelta a España, el día 18 

de mayo, a las 9 de la noche, en restaurante Angulo, con asistencia 
de 300 invitados”.

2 Pese a lo manifestado por el solicitando, en la prensa del día 18 
se hizo-público que la citada cena homenaje iba a servir “de báse 
a un grupo de antiguos miembros de Acción Republicana 'para 

intentar resucitar el antiguo partido de Manuel Ázaña, bajo el 
nombre de Acción Democrática RepubUcana Española”, finalidad 
que en modo alguno fue declarada por los promotores.

QUe conformidad con lo solicitado la Dirección General de 
Seguridad autorizó el acto, en cuya petición no figuraban 
intervenciones orales ni difuaón de escritos de ningún género.

Así se hizo para evitar la derivación hacia las intenciones en el 
párrafo anterior.

□ Es cierto, asimismo, que en el local se habían recibido anenazas 
de origen incontrolado referidas a la celebración del acto, sin 
que hasta el momento se haya podido determinar los autores de 

las mismas, amenazas que produjeron en los empleados del local su 
negativa a servir la mencionada cena.

5 Queda, pues, claro y evidente que la autoridad gubernativa no 
suspendió dicho acto y únicamente lo condicionó, a la vista de 
los informes y datos conocidos, para que se ajustase a los 

términos de la petición formulada por los promotores.
Madrid, 19 de mayo 1976.

OPINA SANCHEZ ALBORNOZ:

En relación con el contenido de la nota anterior el Sr. Sánchez 
Albornoz celebró ayer una conferencia de prensa en la que dio su 
versión de la suspensáón del acto.

Para él la razón pudo estar efectivamente en que pensaban decb 
cosas “muchas cosas”, —afirmó— dentro de su condición de 
republicanos. L'n socialista puede ser monárquico, dijo refiriéndose 
al Sr. Tierno Galván cuya cena homenaje fue autorizada, pero, ur 
republicano, no. Repitió que no era comunista y sí un “burgués 
liberal”. Y se refirió a un cierto presidente de República en el exilio.

A preguntas de un periodista, diio el historiador : “Los españole! 
somos demasiado violentos. Lo sumos desde la prehistoria. No 
olvidemos esta tradición de violencia y hagamos una España en

“Hay que hacer una España nueva mirando hacia el mañana” 
dijo en otro momento, todas las revoluciones han llevado a la 
dictadura y las dictaduras a las revoluciones”. Añadió seguidamente:

“Es cierto que los republicanos hicimos muchas tonterías cuando 
hemos gobernado. Pudimos evitar lo que naso, [>ero ímpetus 
revolucionarios nos llevaron a la catástrofe. No quiero que esto 
vuelva a ocurrir”.

El "descargo de 
conciencia"

de Pedro 
Lain Entralgo iceplD

de preguntas, de tribunal

La génesis de “Descargo 
de mi conciencia” —obra 
comenzada en junio pasado 
y que quedó interrumpida 
durante "tres días" según su 
autor, por la muerte del 
general Franco y la de Luis 
Felipe Vivanco— la situó 
don Pedro Lain en un 
intento de salir del estado 
depresivo, de desolación 
espritual, al que lo llevó la 
muerte de los tres hombres 
a quienes dedica la obra:

“Dionisio Ridruejo, Luis 
Felipe y José Luis (esposo 
éste de su hija). "Me vi en el 
estricto deber —señaló— de 
dar a conocer las razones de 
mi desaliento, e interrumpí 
por este propósito la tarea 
que entonces me ocupaba"

Añadió el señor Lain 
En traigo que desde hace 
varios años vienen 
manteniendo la idea de que 
hay una docena de 
españoles que tienen el 
deber de dar a los demás su 
Eropio testimonio, por 

aber revisado a fondo su 
instalación en la vida 
pública del pafs y manejar la 
pluma por oficio y 
vocación. "Mi vida se me 
echó encima como un lobo, 
y la única manera de 
liberarme de él era llevarlo a 
la literatura”.

¿ME EQUIVOQUE?

"Yo estaba instalado en 
una determinada manera de

cosas —dijo en 
a una pregunta

la contienda

ver las 
respuesta 
referid a 
españ ola

a
y los años de

salido de él el menos, ■ de un 
modo digno. ¿Como pude 
estar yo allí? Nosotros, los 
del gheto al revés 
hubiéramos querido llamar a 
hombres como Antonio 
Machado, a Rafael Alberti 
etc. aunqtto en campos 
distintos, no queríamos 
matarnos, a pesar de estar 
separados por el fuego y la 
sangre. Desde uno y otro 
bando tratábamos de 
empalmar con la España 
inmediatamente anterior a 
la contienda. Y hemos 
procurado incorporar 
disciplinadamente lo mejor 
de la España anterior, ser 
continuadores de nuestro 
pasado”.

En otra parte de su 
intervención, el señor Lain 
Entralgo expuso que desde 
un estado de adolescencia 
“la adolescencia es 
independiente de la edad 
que se tenga” había llegado 
la de madurez, desde el que 
apreciaba el verdadero 
pluralismo como la fidelidad 
de los hombres a sus propias 
conciencias, fundamento de 
la convivencia. 

postguerra—, los problemas 
de la vida humana, desde 
una perspectiva cristiana. Y 
desde allá ful arrastrado a 
una situación de la historia 
española, que sólo más tarde 
he logrado superar... ye 
elegí un bando determinado.
¿Me equivoqué? Esta 
pregunta ya me ha dado 
muchas noches de insomnio. 
Entonces me sentía eximido 
de dar pasos coherentes en 
la línea crítica y de recelo 
que sentía. No quería ser un 
político de acción... hoy me 
enfrento con mi propio 
pasado. "Lo acepto"

HORROR MORAL

Manifestó también 
autor de “Descargo 
conciencia" que había 

el 
de 
un

horror moral bajo el fondo 
del bando por el que había 
estado. "Ha sido mi error, v 
no tengo por qué 
averaonzarme de él. He

CREYENTE PERO 
NO BEATO

Señaló también
quizá en su 
además, un 
descargo de 
generacional y

que
libro hay, 

intento de 
conciencia 
afirmó, en

respuesta a la pregunta que
m otivó 
que: '

esta apreciación,
Nunca ha

ranquista; he
sido 
sido

falangista, honestamente o 
estúpidamente, como quiera 
decirlo. Pero nunca he 
tenido la influencia, casi 
mágica, de quien ostentó 
poderes carismáticos. Esos 
poderes carismáticos no los 
tuvo nunca sobre mi. Soy 
un creyente, pero no he sido 
nunca un beato de nadie y 
menos de los poderes 
históricos. Yo quena que mi 
libro se publicase en vida de 
Franco, porque entonces 
sentía yo un deseo 
vehemente de cambio en 
España".

PROYECTOS 
Y PLANES

E
S tan intenso el deso que de una vez se produzca la 

esperada reactivación y tanto necesita de ella el país y 
hasta el propio gobierno que no nos debe de extrañar que 

se echen las campanas al vuelo sin venir al caso y 
asistamos en lo que llevamos de mes a manifestaciones de 
júbilo y optimismo por parte de los rectores económicos 
de la Administración que por supuesto no tienen eco en el 
pueblo puesto que no acaba de ver claro lo de la 
reactivación y más bien entienden de buena fe que tales 
manifestaciones obedecen más a la inquietud y al deseo 
que a la realidad.

Y estas dudas y desconfianza se manifiesta en todo lo 
que huela a materia económica o fiscal. Efectivamente 
como Vds. ya conocen lo único que hasta ahora se ha 
hecho más o menos seriamente como es el Plan de 
medidas económicas que después de sufrir distintos 
avalares llegó por fin a las Cortes, no sabemos que es lo 
que quedará de él o si será definitivamente retirado, 
aunque uno personalmente crea que se volatizará sin dejar 
rastro y como decía el admirado y genial cómico 
argentino "El Zorro" del pobre Fernández, "de él nunca 
más se supo".

¿Que ha influido para que no haya podido producirse 
el consenso en las Cortes para poner en marcha una lógica 
económica reformada?

Les voy a dar mi particular opinión:
El Plan de actuación a fuerza de ser sinceros hemos de 

admitir que en esencia su contenido solamente reconoce 
la necesidad de que son necesarios mayores recursos 
presupuestarios cuya obtención incumbe a la Hacienda 
Pública por vía de la presión fiscal, cuestión que se 
plantea prácticamente inviable a nivel de las economías 
medias y modestas ya saturadas y por lo que habría que 
acudir a la aportación de una mayor contribución por los 
más poderosos.

¡Con la Iglesia hemos topado amigo Sancho! , como 
diría el ingenioso hidalgo de la Triste Figura.

Pero, ¿y del Gasto Público? , poco o nada se ha dicho 
sobre el mismo por lo que unido a lo anteriormente 
expuesto la impopularidad de falta de justicia social en las 
medidas aplicadas en el paquete coyuntural se pone de 
manifiesto porque si importante es el ingreso y la 
recaudación mucho más lo es el gasto público y la manera 
de realizarlo.

Con estos precedentes, ¿qué vamos a pensar de esos 
Proyectos de Ley de modificación del Impuesto general 
sobre la Renta y de Represión del Fraude?

Parece ser que la intencionalidad del Sr. Villar Mirera 
la de ponerlos en vigor, una vez aprobados por las Cortes, 
a primeros del pro'ximo año 1977, pero esto.nadie nos lo 
creemos, sobre todo después de conocer el contenido de 
los dos anteproyectos que los consideramos tal y como 

' están redactados, totalmente inviables.
I Nadie tampoco se cree que la total Reforma Tributaria 

esté realizada para ponerla en vigor antes de enero de 
1977 pues suponiendo que el Libro Blanco aparezca antes 
del 22 de Junio, que es mucho suponer, queda después 
pendiente el periodo de consultas que obligadamente han

' de realizarse a los Consejos de Empresarios, y de 
Trabajadores, Cámaras de Comercio, Consejo Nacional de

) Economía, etc..etc... y que debe de finalizar el presente 
año, calculando el Gobierno poder articular la Ley antes

) del mes de Marzo de 1977 una vez recogidas todas las 
sugerencias de los estamentos mencionados.

1 Pero, ¿se han acordado que precisamente en esas 
1 fechas se estará pensando ya en el cambio de legislatura 
/ para las Cortes Españolas?

S Este hecho puede cambiar mucho las cosas, entre ellas 
' hacer desandar lo andado, ya que seguramente los 
\ criterios y formas de pensar de una legislatura y otra han 
I de estar nniy distantes, por lo que a nadie ha de extrañar 
K que muchos de estos Proyectos duerman en cualquier 

rincón del "baúl de los recuerdos” y se queden
) exclusivamente en eso, proyectos.

Angel Mallo
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El siniestro del “Urquiola”

MOV/UZACIOIV de
DESPUES DE CUMPLIR LOS 
DOCE DIAS QUE LE QUEDABAN 
TRAS EL INDULTO

/IZC/IZZZf»
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Solamente en la zona de 
Fene se están perdiendo 
300.000 pesetas diarias 
en almeja macho

(\zor) V T-I (DC-4), con 
total de 1 1 salidas.

Ayer continuaron 
transportes de materiales a 
terminales de carga de los 
aeropuertos de Santiago de 
Compostela y La Coruna, 
habiéndose efectuando dos 
calidas de aviones 'l-< (Azor)

un

las
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fectiva mente 
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IA CüRUÑA, 20 (Ixjgos).- 
los alcaldes de las ; 
mancomunidades de municipios 
de la ría ferrolana se han - 
reunido urgentemente. En esa 
reunión se ha conocido que los 
marineros de la zona no pueden 
salir a faenar por culpa de la 
marea negra del “Urquiola . 
Solamente en la zona de Fene se 
están perdiendo 300.000 pesetas 
diarias en almeja macho. Por su 
parte, el alcalde de Valdovino ha 
dicho’ que tiene conocimiento 
de que la marea negra esta 
llegando a su zona, pero que sin 
encargo tratará de salvar el 
turismo en la próxima zona de 
veraneo.

Por otro lado, varios técnicos 
Je Lugo han presentado 
productos hechos con carbonato 
calcico, arcilla y turba, que 
sirven para combatir el petróleo 
vertido en el mar, mediante 
una acción eficaz que no es de - 
gradante. Hasta aliorahan sido 
arrojadas aí mar más de 700 
toneladas de detergente, y hasta 
las embarcaciones de la ciudad 
dé Sada, donde solía veranear el 
Caudillo Franco, están luchando 
contra la marea negra

Los periódicos coruñeses han 
publicado una charla con el 
práctico del puerto, Benigno 
□ánchez Lebón, que consiguió 
salvarse de las llamas lanzádose a 
nado. Este señor ha explicado 
que el barco chocó, por primera 
vez, a estribor y se produjo una 
rasgadura desde la proa hasta 
cerca de la sala de máquinas y 
que el petróleo salía a 
borbotones. Añadió que la 
segunda sacudida coincidió con 
el reventón de los tanques de 
proa, y que tras romperse el 
remolque del remolcador 
“Priorino” eL barco permaneció 
una hora a la deriva, pero casi 
no se movió. Es posible, indicó, 
que existe una aguja o una 
obstruccifMi insospechada en el 
canal de acceso

En otro orden de cosas, el 
letrado asesor del ayuntamiento 
de La Coruña aconsejó al 
ayuntamiento coruñés que debe 
mostrarse parte interesada en el 
sumario que se instruya por el 
siniestro.

Una nota oficial de la 
yDelegación de Información , 

Turismo dada a última hora de
la noche del martes indica que 
ha comenzado oficialmente la 
limpieza de las aguas próximas a 
las playas.

La grieta en la cubierta del 
buque aumenta por momentos, 
de forma que éste puede partirse 
en cualquier instante. Ha sido 
colocada una estaca en la popa 
del barco para controlarlo en 
caso de que se separe.

A última hora de la 
madrugada, en la costa 
ferro lana, ya ha rebasado el 
cabo Prior, y que en la localidad 
de Cariño no hay novedad.

El seguro del “Urquiola ya 
se conoce: hay 1.800 millones 
de pesetas p^a responder por la 
contaminación. Un grupo de 
concejales coruñeses ha pedido 
que se conceda al práctico, Sr. 
Sánchez Labón, la Cruz del 
Mérito Naval, y en su escrito 
señalan que “en riingun 
momento se impidió, por 
acciones eficaces el casi total 
vertido del petróleo!

El ayuntamiento acordó 
definitivamente personarse en el 
sumario por el siniestro del 
“Urquiola”, y el concejal 
Estevez dijo que hay que 
informar a la opiniórj pública 
sobre todo lo acontecido en el 
siniestro.

CONTINUA EL PUENTE
aereo con socorros

MADRID 20 (Ixjgos).- ‘^^1 
puente aéreo titulado 
“Galopente” montado por el 
ejército del Aire en apoyo a la 
situación catastrófica creada por 
el incendio y el naufragio del 
petrolero Urquiola, continúa en 
una segunda fase, centralizada 
taml)ién en la jefatura de la 
aviación de trans|»orte.

A las 292 toneladas métricas 
de materiales transjiortados en 
la primera fase, hay que añadir 
60 toneladas metricas 
transfiortadas en el día de ayer, 

I 18 de mayo, desde Barcelona 
I por aviones T-10 (Hércules-130) 

y desde Getafe por aviones l-í

desde Getafe y una del 1-lÜ 
(Hércules 130) desde Barcelona 
con un total de 22 toneladas 
métricas de carga.

Esta segunda fase tendra una 
duración indefinida, eri tanto se 
requiera la contribución de los 
medios aéreos del ejército del 
Aire.

CABANILLAS PIDE 
UN DELEGADO 
especial del 
gobierno

ElMADRID, 2Ü (Ixigos).- 
cx-ministro de Información y 
procurador familiar por 
Pontevedra, don Pío Cabanillas 
Gallas, se ha dirigido al 
presidente del Gobierno y a 
todos los ministros expresando 
su preocupación por los daños

,, U<- la catástrofe del buque 
Urquiola puede oea.siouar a toda 
la región gallega.Guando le preguntamos sobre 
sns a»nlaetos eon el grupo de 
políticos que intentan promover 
el Partido Popular Democrático, 
después de confirmarnos que en 
los próximos días habrá noticias 
(Je este asunto, nos expresó su 
grave preocupación por los 
efectos que la “marea negra' 
está ya causando en la riqueza 
pesquera y marisquera de su 
región. ,

“Creo, nos dijo, que el 
Gobierno está tomando 
conciencia de la gravedad del 
problema, pero sería necesario 
actuar con rapidez, nombrando 
un delegado gubernativo 
especial, con plenitud de 
competencia en todos los 
sectores y aspectos afectados, y 
con presencia permanente en La 
Coruña hasta que se resuelvan 
todos los problemas y 
consecuencias de tan 
desgraciado accidente”. _

“En este sentido, nos añadió 
el ex-ministro, nos hemos 
dirigido al presidente del 
Gobierno y a los ministros 
competentes para gne la 
propuesta pueda ser considerada 
en el próximo Consejo de 
ministros. Creo que este es un 
problema prioritario. A mi, por 
lo menos, me preocupa m^ que 
los problemas políticos de los 
que usted me pregunta, nos 
añadió el Sr. Cabanillas.

HOY:

TRASVASE DEL 
“URQUIOLA”

la CORUÑA, 20 
(Logos).— Hoy, jueves está 
definitivamente señalado el 
comienzo del travase del 

petrÔ leocrudo del 
“Urq uio la” 
rraso”.

al "campo-

También participará en la 
operación el buque tanque 
remolque de salvamento de 
nacionalidad 
“Srnit Lloyd 106 .
Intervienen en el salvamento 
aparte de los españoles, 21 
holandeses. Continua la 
insistente llegada de 
periodistas, informadores y 
técnicos de casas de barcos 
extranjeros.

Se quiere hacer el travase 
en un solo día ya que se 
cree que sólo quedan 
1 5.000 litros de crudo.

También mañana juevK

EL MINISTRO DE MARINA 
COMISARIO REAL EN LA CORURA

Madrid. 20 (Eurofia 
Press).— En calidad de comisario 
real, el ministro de Marina, 
almirante Pita da Veiga, ha 
salido a las nueve de la mañana 
de hoy con dirección a La 
Coruña, via Santiago de 
Compostela, en un avión 
Mystere de la Subsecretaría de 
Aviación Civil.

En círculos competentes se 
manifiesta a Europa Press que la 
calidad de comisario real le 
confiere una categoria 
supraministerial. más a nivel de 
estado que de Gobierno. El Rey 
don Juan Carlos ha querido 
estar informado en todo 
momento de las repercusiones 
del accidente del "Urquiola" y 
de las medidas adecuadas fiara

hacer frente a la situación 
creada en la Bahía coruñesa.

El almirante Pita da \/f;i()a. a 
bordo de un helicóptero fie la 
Marina sobrevolará la zona 
costera afectada ()or la mar.M 
negra” consecuencia del 
accidente, para comprobar la 
eficacia de las medidas 
adoptadas por las autoridadrísde 
la Armada.

Posteriormente, en la ca(>ital 
coruñesa, el ministro de Marina 
se informará directamente del 
desarrollo del plan previsto [>ara 
remediar los efectos del siniestro 
y de las medidas pendientes tara 
el pronto restablocimirsito de la 
normalidad en la zona, asi corno 
las que se han de torrar para que 
en el futuro no pueda refietirse 
lo sucfxiido.

Uilá Reyes 
salió de la 

cárcel
pamplona, 20 (Logos).— A las 10 de la mañana de 

ayer salió de la cárcel provincial, don ¿uan Vila Reyes, fras 
cumplir los doce días de cárcel que, hecha la ’j^u'^ción 
tras los indultos a los que se acogió, e quedaban por 
cumplir de la pena de 13 sialos aue se le impuso por el 
tribunal que le juzgó tras el escándalo matesa.

Don Juan Vila Reyes salió acompañado por don José 
María Gil Robles, su abogado defensor, quien a este efecto 
se ha trasladado a Pamplona. También le acompañaba su 
esDOsa. doña Concha. _ .. ü. _Tras salir de la cárcel don Juan Vilá Reyes manifestó que 
estaba tranquilo y contento de haber cumplido estos doce 
días y haber liquidado así totalmente sus cuentes con la 
justicia. Sin embargo, manifestó quecontinuara trafagando 
en pos de conseguir una plena rehabilitación de su nombre 
V de esclarecer cuantos aspectos quedan todavía oscuros en 
el asunto Matesa. Declaró que en el plazo de cinco años se 
interpondrán los correspondientes recursos para *ober a 
revisar totalmente el caso Matesa y dear lo que hasta el 
momento no había podido dejar claro. Declaro asimismo, 
que en este espacio de tiempo saldrán a la luz publica varios 
de los libros que ha escrito y que versan sobre su biograf ía, si!s ideas en^la cárcel y en especial todos los,aspectos 
desconocidos hasta el momento sobre el affaire Matesa. 
Asimismo ha declarado que en el transcurso de estos días ha 
montado en la cárcel de Pamplona unos talleres para la 
resinserción social de los presos en los 
durante el tiempo en q^ue cumplen su pena a confeccionar 
prendas textiles. Esta labor de 
complementará a base de una campaña que va a establecer a 
nivel^provincial con varias empresas con el fin 
admitan a los presos, una vez que hayan cumplido su pena 
en sus cadenas de trabajo. Para ello, ha dicho, que na 
contado con toda la ayuda, tanto del director general de 
prisiones como del director de la cárcel de Pamplona.

llegará a La Ba co Ha el ’ 
ministro de Marina quien . 
desde allí se trasladara a La 
Coruña en helicóptero.

Continuaron la limpieza j 
de la zona de las playas. Hay . 
infinidad de barcos en las 
rías de Ares y de La Coruña 
que se preocupan de dicha I 
limpieza y a la vez, de los i 
residuos de crudos que hay , 
en las rocas. ,

Finalmente, mientras del 
Sindicato Libre de la Marina 
Mercante han elaborado un 
duro escrito en torno a la 
catástrofe del “Urquiola, en 

refieren a lael que se 
muerte del capitán como 
“estéril e injustificable ,
hablan de la aguja rocosa en 
la que chocó el barco y 
piden finalmente que se 
aclaren responsabilidades.

Repulsa e indignación de la 
familia de Víctor Legorburu

BILBAO, 20 (Cifra).- “Creemos que nadie tiene 
derecho a tomar la justicia por su mano, para eso están 
los tribunales legales de la nación y, en último temuno, 
Dios, ante cuya justicia compareceremos aJgun dia 
todos”, dice un comunicado de la familia de Víctor 
Legorburu Ibarreche, alcalde de Galdácano (Vizcaya), 
que fue asesinado a primeros de este año por miembros 
de “Eta”. „ ,

“Enterados por la prensa de las amenazas Hevad^ a 
efecto en Guipúzcoa por un autotitulado BataUon 
Vasco Español”, comando “V.L. f*
comunicado—, nos vemos en la imperiosa necesriad de 
mostrar nuestra más enérgica respulsa e indignación para 
quienes pretenden usar el nombre de nuestro querido y 
amado esposo y padre, en un hecho totalmenp 
condenable y exigimos que sea respetada su sagrada 
memoria”. . ~ i u

La nota concluye diciendo que el señor Legorburu 
Ibarreche fue “un hombre entregado a luchar por la py 
V la concordia entre todos los vascos, cuya única mirada 
¿1 su vida fue la entrega a su pueblo, al que dedico lo 
mejor de su esfuerzo transformándolo en muy poco 
tiempo y acabó dando su vida por «m Galdácano, y una 
Vasconia y una España mejor . 

En San Sebastián

nueve presuntos
etarras, detenidos

SAN SEBASTIAN . 20 
(Europa Press).-- Fuerzas de 
la Guardia Civil 
especializadas en 
antiterrorismo han detenido 
durante los últimos días a 
nueve personas, como 
presuntos integrantes de dos 
comandos de la rama 
político-militar de Eta-V 
Asamblea que operaban en 
el barrio donostiarra de 
Herrera, según publica hoy 
el d ¡ario “La V oz de 
España".

Este servicio de la 
Guardia Civil se inició en un 
control de la frontera 
franco-española, al descubrir 
propaganda procedente de 
Francia en un vehículo 
donde viajaban los 
supuestos activistas de 
E.T.A. José Andrés

Atorrasagaste e Ignacio 
Otaegui Orbegozo. Según se 
cree, esta propaganda iba a 
ser distribuida entre los 
simpatizantes de la raima 
político militar de Eta-V en 
Guipúzcoa, con el fin de 
preparar un gran golpe 
psicológico para el 
desprestigio de las fuerzas 
de orden público ante la 
opinión pública.

Tras estas d,os 
detenciones, se descubrió la 
existencia de dos presuntos 
comandos que teman base 
en Herrera y cuya misión 
era confeccionar 
propaganda y distribuirla 
por la provincia, asi como 
recibir otra ya conf^- 
cionada procedente del 
Sudoeste francés para 
destinarla al mismo fm.

Fueron detenidos 
sucesivamente otros siete 
jóvenes más, en ,e<lades 
comprendidas entre 17 y 21 
años. .Como responsables de 
ambos presuntos comandos 
pasan a disposición de la 
autoridad judicial Javier y 
Rosario Múgica Arregui, 
hermanos del conocido 
“etarra”. Otros detenidos 
son María Blanca Monreal 
Gotambide, de 17 años (la 
más joven del grupo). Jg^^ Javier Eznal Arrizaba!*^, José 
Agustin Velasco Narvarte, 
Miguel Echeveste Mendia y 
José Ramón Zapirain 
Larraza. Dice “La voz de 
España”, que, al parec^er, 
algunos miembros de los dos 
comandos han pasado la 
frontera. |

IMPUESTO 
SOBRE LA RENTA

Al declarar exprese 
todos sus datos 

con nitidez 
y precisión 

s 

MIMISTERIO DE HACIEMPA
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Nuestra Caja 
es nuestro pueblo.
Todos formamos parte de ella, de una u 

otra manera. Entre todos la hemos hecho cre
cer Y disfrutamos todos de sus benefuños, 
transformados en una multiplicidad de obras 
que potencian el desarroUo de nuestra socie- 
dad. La Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón 
y Rioja, es nuestro pueblo. De él ha nacido 
hace justamente cien años.

Como todo lo que nace de 
una auténtica raíz popular, la 
Caja es algo nuestro, muy nues
tro. Y nos sentimos muy orgu
llosos de que así sea.

La agricultura, el comercio, la industria, 
las viviendas, la cultura. Todo el ámbito en 
que se mueve el desarrollo humano de nues
tra tierra, se beneficia cada vez más de su po 
sitiva acción social y económica.

La Caja, nuestra Caja, tiene una firme vo
luntad para proyectarse hacia el futuro. Cien 
años de historia son una buena plataforma 
para conseguirlo.

La Caja es joven, tenaz, 
lajadora.
Como nuestro pueblo.

M flRflOOn Y WOJfl
Nuestra Caja es nuestro pueblo.

st
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f^Oiscr^o en 
muchos aspectos»
JOSE ANTONIO 

GIRON

• Respecto a la reforma 
propuesta por el Gobierno

MADRID, 20 (Logos).— El indudable dinamismo que 
el régimen impuso a su política en los años cuarenta, 
hacía prácticamente innecesaria la artificiosa división de 
“izquierdas” o "derechas.’; "si apuro al máximo la 
contemplación de aquella realidad, en teoría, podríamos 
atribuir esa izquierda ai falangismo militante de la época 
y a los enormes cuadros de la base sindical. En la 
práctica y de acuerdo con las realizaciones de aquellos 
días, puede decirse que jamás hubo en España una 
"izquierda” más eficaz y fructífera”, ha declarado el 
señor Girón de Velasco al semanario “Sábado Gráfico”, 
en una entrevista que recoge en su último número, al ser 
preguntado sobre un proyecto que hubo, al parecer, de 
formar una fuerte izquierda nacional.

SUPERACION POR REPRESION

El Sr. Girón dice, sobre la huelga, que "cuando el 
estado pierde la conciencia de impartir, sin paliativos, la 
justicia social; cuando no se enfrenta abiertamente con 
una distribución equitativa de la renta; cuando 
abandona, en suma, las instancias sociales, la huelga es 
inevitable”. Después habla de la politización de la huelga 
y concluye, "con relación a la huelga estrictamente 
laboral, creo que el Estado debe adoptar una política de 
"superación” antes que de "represión”. Dejar que las

partes en litigio se debatan en una lucha estéril es grave; 
pero sobre todo es injusto porque siempre sale perdiendo 
el mas débil”.

El ex-ministro de trabajo, en otra parte, afirma que 
no ha estado jamás en ningún "bunker”, c(^ue por cierto 
es el sistema defensivo de los vencidos. Y agrega "en 
política, he ido por vocación y convencimiento por 
delante. Incluso a la hora de formular la necesidad 
indudable de la reforma o de la apertura política, fui, 
creo, el primero en solicitarlo”.

LA IDEOLOGIA DEL FALANGISMO

Posteriormente, el Sr. Girón de Velasco explica que 
los planteamientos ideológicos del falangismo tienen hoy ' 
mucha mayor vigencia que la que pudieron encontrar en 
la década de los treinta. Y dice que no ve nuevas 
banderas ni escucha predicaciones doctrinales que no 
sean bastante más antiguas que las del falangismo.

El ex-ministro de trabajo manifiesta, asimismo, que 
no mantiene ninguna clase de alianza con las grandes 
clases dominantes de España; para ello, invita al 
entrevistador que repase los numerosos consejos de 
administración que funcionan en España. "Sigo 
pensando, finaliza, en la necesidad de llevar hasta los 
últimos presupuestos lo que en orden a una revolución 
social se ofreció a España por el Régimen”.

Preguntado por el discurso del señor Arias, el señor 
Girón dice que ha sido clarificador; sin embargo 
"respecto a la reforma que propone, discrepo en muchos 
aspectos de su formu lación”.

Barcelona;

Constituida la ''Unió 
de Joves Démocraties 
de Catalunya"

BARCELONA, 20 (Europa Press).— Ha quedado i 
constituida la Unió de Joves Democrátics de Catalunya” i 
rama juvenil del grupo d em ocratacristiano "Unió! 
Democrática de Catalunya” según un comunicado hecho i 
publico por esta última organización. {

El organismo creado, se define en el comunicado como i 
"grupo de trabajo y de acción no violenta de los jóvenes 
democratacristianos catalanes, que se plantean como mera 
la inservicio del ideario D.C. dentro de la problemática ' 
actual de la juventud de Cataluña, y su posterior! 
divulgación en la triple vertiente que les es característica: la 
clase trabajadora la universidad y la enseñanza, los barrios y 
las comarcas”.

Los objetivos marcados, son los siguientes: la abolición 
de las diferencias de clase; el derecho inalienable de los i 
trabajadores al acceso a la gestión ya la propiedad de los 
medios de producción; la organización de toda la actividad 
económica sobre una base sindical, tanto en la producción, i 
como en la distribución de las riquezas; una revisión á ‘ 
fondo de las actuales estructuras agrarias; la implantación I 
de una sociedad libre e igualitaria. !

Asimismo, se propugna una solución federal, como 
afirmación de la nacionalidad catalana y la unión política 
de Europa. También se hace referencia a una estrecha 
vinculación con “UDC” y con el equipo ' 
demócrata-cristiano del Estado español. ¡

LA EXPULSION DE MARQUEZ
HORRILLO DE FALANGE ESPANOLA

MADRID, 20 (Lopos).— 
Ha circulado estos días un 
escrito firmado por un 
denominado gabinete de 
prensa de Falange Española 
y de las JONS y que se ha 
enviado a los medios 
informativos sin sello que 
garantice su autenticidad en 
el que comunica las causas 
más importantes que 
motivaron la expulsión de 
don Diego Marquez y otros 
del citado partido, tras la 
reunión de la junta nacional

el pasado dia 10.
Puestos al habla con el 

domicilio de don Diego 
Marquez Morrillo, se nos 
informa que el señor 
Marquez se encuentra en 
Franckfurt (Alemania) en 
viaje de trabajo. Don Diego 
Marquez se trasladó a 
Alemania ayer por la tarde, 
y según nos manifestaron, 
regresará a Madrid el sábado 
por la tarde "con el tiempo 
justo para marchar a la 
sierra.

LOS SOCIAL-DEMOCRATAS
TIENDEN A LA UNION

MADRID, 20 (Logos).— Los partidos y grupos 
social-demócratas se reunirán la próxima semana con el 
fin de continuar las negociaciones tendentes a la 
unificación.

Estos partidos son ISDE (Izquierda Social 
Democrática), PSDE (Partido Social Democrático 
Español), USDE (Unión Social Demócrata Española), y 
varios grupos independientes.

ESQUERRA REPUBLICANA CATALUNYA”

PROFUNDAS DIUERGENCIAS

HeRIBERT HERRERA 
(Dipujo pg "Diario de 
Barcelona ")

ABELLO Y OTROS CINCO 
MIEMBROS ABANDONAN EL

BARCELONA. 20 
(Logos).— Josep Andreu i 
Abelló y otros cinco 
miembros de la Esquerra 
Republic'ma de Catalunya, 
han dado cuenta de su 
decisión de abandonar 
conjuntamente la E.R.C. 
después de observar 
“profundas discrepancias 
ideológicas” con el otro 
grupo de E.R.C. encabezado 
por Heribert Barrera. En el 
comunicado de esta decisión 
se dice:

*'Los firmantes, 
representantes del grupo 
que desde el año mil 
novecientos sesenta y ocho 
ha estado actuando en

la misma representación que

PARTIDO
nosotros, 
situación,
mente

Ante e sta 
que evidente-

no favorecía en

nombre de 
Republicana de Catalunya 
participando, entre otras

la Esquerra

actividades, en la 
constitución y posterior

absoluto a la Esquerra 
Republicana, intentamos 
buscar una solución 
negociando la apertura de 
un proceso de unificación 
que tuviera como finalidad

actuación de organismos 
unitarios de oposiciónoposición

s u p e r a r 
existente.

la dualidad

democrática de Cataluña, 
principalmente la Comissió 
Coordinadora de Forces 
Politiques de Catalunya, 
FAssembleade Catalunya 
el Conseil de Forces 
Politiques de Catalunya, 
queremos significar lo 
siguiente.

Este proceso 
debía tener un desenlace en
un futuro

partido. 
Pero

congreso del

la delegación

En el marco de 
último organismo, 
encontramos con

este 
nos 

otro
grupo que se reclamaba de

2 GRANDES EXITOS CINEMATOGRAFICOS!

DON QUIJOTE
LA OBRA MAESTRA DE

CHARLES CHAPLI N

3.= SEMANA
5-7’15-10*45 (Mayores de 18 afíos y de 14 acompafiados)
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(Crónica 
W A T í 
“W ashir 
e s p e c 
ARAGON

Jordania. 
Jos millo 
jiísnticnc e 
superpoten^ 
Estados L 
Soviética, q 
una venta c 
millones de

El vice 
Defensa y 
Fuerzas A< 
se ha co 
alto represi 
visita Jo 
Amman el 
conversaci 
proyectada 
proyectilei 
“ S a m ”, 
norteameri

Pero el 
los círculo 
de relieve 
pesar d 
reticencia 
“Hawk”, 
en favor d

Se esp< 
delega

provisional que de momento 
se 'ha articulado, ha 
manifestado la evidencia de 
la existencia de profundas 
discrepancias ideológicas, 
que se han concretado en 
tomas de posición que se 
alejan de manera harto 
notable de las que, según 
nosotros, debería adoptar el 
partido. Queremos, pues, 
hacer público nuestro 
desacuerdo con el camino 
que últimamente ha 
emprendido la Esquerra 
Republicana y, en 
consecuencia, dejamos de 

sentirnos representados 
por ésta.

Creemos que con nuestra 
actitud contribuimos a la 
clarificación política tan 
necesaria en estos 
momentos y es sobre esta
base q 
I ucha ndi
n u e s tra 
políticas”. 

Firman

en 
s I

seg uiremos 
I defensa de 
posiciones

el comunicado.
fechado en Barcelona, mayo 
de mil novecientos setenta y 
seis, los señores Josep 
Andrey i Abelló, Xavier 
Castella, Joan Garcia Grau, 
Carles Ponsa Ballart, Carles 
Trías Fargas e ignacio 
Zabala.

SOBRESEIMIENTO 
DE LA CAUSA 
CONTRA EL DIRECTOR 
DEL DIARIO "SEVILLA'

SEVILLA, 20 (Cifra).- 
La sala primera de lo penal 
de la Audiencia Provincial 
de Sevilla ha resuelto el 
sobreseimiento a la causa 
instruida contra el director 
del diario "Sevilla”, Manuel 
Benitez Salvatierra, por un 
supuesto delito de injurias 
en virtud de querella 
presentada por el periodista 
Juan Palma Hernández y su 
esposa, Amparo Polonio 
León.

:essu 
média 
ras cuí 
carrete

PA 
ferroG 
cercan

En 
ferrov 
de la 
aeropi 
Caillai

A 
afecta 
la zur 
y adn

V" 
anión 
de 'la 
SUfU'll 
Basar 
sindi* 
del t 
cata.s 
(jefe

Al 
diree
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Unió 
rátics

las dos potencias 
jnnndiales, EE.UU y 
la URSS [a PBSHU psr
JBWm Pretenden realizar una f

venta de missiles de
muchos millones de dólares j

Ha quedado 
de Catalunya" 
istiano “Unió 
inicado hecho

unicado como 
de los jóvenes 
an como mera 

problemática 
su posterior
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lordania, un reino de sóIí 
dos millones de habitantes 
mantiene en pugna a las dos 
superpotendas mundiales los 
Estados Unidos y la Union 
Soviética, que pretenden realizar 
una venta de misiles de muchos 
millones de dólares.

El viceministro soviético d' 
Defensa y comandante de la 
Fuerzas Aéreas, Pavel Kutajov, 
gg ha convertido en el primer 
alto representante soviético que 
visita Jordania, al llegar a 
Amman el lunes para celebrar 
conversaciones relativas a la 
proyectada venta a Jordania de 
proyectiles antiaéreos soviéticos 
“Sam”, eu vez de los 
norteamericanos Hawk

Pero el gobierno jordano, y 
los círculos diplomáticos ponen 
de relieve que el rey Hussein, a 
pesar de ciertas pasadas 
reticencias para adquirir Jos 
“Hawk”, aún podría decidirse 
en favor’de los norteamericanos.

Se espera la llegada de una 
delegación militar

estadounidense esta semana, 
probablemente para hacer 
cuanto esté en su mano a fin de 
dejar aparte a lo» soviéticos.

Hay algo que esta 
perfectamente claro: Jordania 
está decidida a conseguir un 
sistema de defensa con misiles, 
algo que Hussein ha prometido 
públicamente a sus fuerzas 
armadas. El año p^ado el 
monarca jordano designó un 
mando de proyectiles que aun 
ha de constituir sus 
instalaciones. Desde la guerra 
árabe-israelí los dirigentes 
jordanos han subrayado la 
necesidad de reforzar las 
defensas jordanas contra los 
ataques aéreos de Israel o 
cualquier otro país.

El fracaso anterior de la 
venta de proyect ¡les 
estadounidenses a Jordania, que 
delñó llevarse a cabo durante la 
visita de Hussein a los Estados 
Unidos esta primavera, ha sido 
penoso para los Estados Unidos, 
Jordania y Arabia Saudita.

Los saudíes acordaron 
proporcionar 350 millones de 
dolares mencionado en 

principio como el precio de 14 
baterías de proyectiles Hawk .

NO HUBO TRATO

El trato se vino abaio cuando 
resultó Que los 350 millones era

el preció de los proyectiles. Con 
la planificación, instalaciones de 
entrenamiento y mantenimiento 
incluidos losprecios, dijeron que 
todo valdría unos jlOO millones 
de dólares.

Hay varias explicaciones en 
Jordania respecto a lo que pudo 
conducir a tal error de 
apreciación, una de ellas es que 
el Departamento de ^Defensa 
estadounidense, asi como 
algunos representantes iordanos 
comprendieron que el precio 
total de los '‘Hawk” sena 
mucho más elevado que los 350 
millones de dólares, pero citó 
esa figura como probable,^ a fin 
de suscitar menor oposición en 
un Congreso que mostraba 
simpatía por Israel.

Esta explicación de círculos 
jordanos mantiene que el mismo 
Hussein se sorprendió mucho 
cuando llegó a los Estados 
Unidos y supo el coste total 
“Su majestad mostró su 
malestar al jefe de gobierno 
jordan o, Zaiz Rifai por no 
haberle puesto en antecedentes 
del coste total”, dijeron ciertos 
medios.

El rey Hussein al parecer 
quedó ofendido por las 
limitaciones que el gobierno 
estadounidense insistía cu que 
fueran aceptadas con los misiles 
“Hawk” para asegurarse de que 
serían utilizados únicamente

como medio defensivo- 
Habiendo confiado enleramente 
en las armas occidentales para 
defender el reino ha che ñuta 
durante su reinado de 23 anos, 
Hussein, estuvo irritado al 
entender que los Estados l nidos 
le daban por conforme.

Un motivo por el que oS 
jordanos están interesados en los 
nroyectUes “sam” soviéticos es 
porque podrían obtenerlos 
probablemente sin restricciones 
de cómo son utilizados. 
También son más económicos. 
Además, Israel, está Çt^uiMn^ 
con proyectiles “hawk . Sobre 
este punto se ha considerado si 
Jordania debía tener un sistema 
distinto, o bien uno que ya 
conocen los israelíes...

CISTERNACHOCO SU CAMION

carreteras a¡ sur de esta lu calidad.-(Telefu tu Cifra Gráfica-Upi)._____________________ ___________ _

VUELO DIRECTO

HADA IM VERANO FHIZ
PARA TODA LA REGION ARAGONESA. SORIA, NAVARRA Y RIOJA

MALLORCA
SoUdas TODOS LOS LUNES 

Una semana desde 5-000pts. 
Dos semanas desde 6-475 pts 

Incluye viajes en avión JET.HotelesJraslodos y servicios

CANARIAS
SaKdasTODOS LOS MARTES 

Una semana desde 11.075 pts. 
Dos semanas desde 12.200pts.

Viaj.. en avión JET Hotele., troUodo. y «.rvkios.

LA EFECTIVIDAD
DE LOS “HAWKS^ :

Otro punto a favor de lo 
proyectiles soviéticos fue su 
efectividad contra los vuelos de 
I08 reactores judíos a baja altura 
durante la guerra de 1973.

Los jordanos comprenden, 
sin emnargo, que inclinarse 
hacia un sistema de armas 
soviéticas sería complicado y 
supondría un cornpromiso a 
largo plazo debido a las 
implicaciones de 

entrenamiento y mantenimiento 
por parte de técnicos soviéticos, 
que podrían ser peor recibidos 
en este reino moderadamente 
conservador de lo que han sido 
los estadounidenses y las 
autoridades jordanas tienen una 
buena opinión respectóla la 
efectividad de los Hawks .

Los Estados Unidos han 
ofrecido conceder a Jordania un 
préstamo en forma de creditos 
para ventaá militares de uno 
200 millones de dólares, para 
ayudar a cerrar el trato-

Si los norteamericanos 
reducen el precio y si Arabia 
Saudita puede ser convencida 
para que preste mayor ayiid 
monetaria —que podría hacerlo 
para eliminar la influencia 
soviética de su vecino-Ios 
“Hawk” podrían venir aun a 
Jordania.

En caso de que el rey Hussein 
h aga negocios con los rusos 
probablemente no anuncie su 
decisión hasta su visita a Mo^u 
este verano. Aunque los 
estadounidenses han mantemdo 
silencio oficial respecto a la 
visita de Kutajov, está claro que 
los Estados Unidos no se hai 
rendido en la carrera de venta de 
armamento.

huelga sorpresa
EN LOS FERROCARRILES

•
 TâTïihién se declaran en 

huelga los en^pl^^dos 
hancarios y los periodistas

nacionales. La circulación en las líneas nacionales o internacionales 
no resulta afectada por el momento-

LOS BANCOS ______________ ____ __________________—

PARIS, 20 (Efe).- Huelga-sorpresa es ta 
ferrocarriles franceses '{SNCl' ) especialmente 
ccre-aníasde París (norte, este y noroeste). i.« «indicatos d*

En reunión de urgencia eonvoeÿa “^¿*¡ón
ferroviarios decidieron declarar una huelga hov J con el
de la inauguracvm de la nu«;va línea que une París (norte) e^ H 
aeropuerto “Hiarles de Gaiilk” por el ministro de Transportes
Caillavel.

A [>rim<-ra hora 3i^esla mañaní, <1
afecta a más del 50 jxjr Thnxiq del traficíKe» la» lincas» , : ‘i 
la zona periférica, lo que pc^Ht|»a,cl desi4a¡?amienlü ( < ra i J 
V administrativos a sus pucsjuj^dc/tísbajo en la capital.
* I.»Xha...» (CFl'.T^ » iK» e 
aiilón'umo.,) |.n-t< n<li n paSTslar ron rala liurllia 
de-^la dih'cc.ión <lc la <*mprcsa estatal de,ferrocarril» s (• ' J 
suiFTimir el “jefe de tren” en la.s nueva.» 1 incas con material nio« «• •
K m. protesta en la “s.-guri.la<l di- los . I
sindicatos <iu«‘ una repentina eníermedad o un malestar del < on< 
dT t,rn (¿ni “rm,'lra.l,. a lK,rd,. dr lo» In-nra) |,rov.a|Ur una 
catástrofe Exigen que se vuelva al antiguo sistema de iltxs |m rson 
(jefe de tren y conductor) en cada rama automotora.

Advierten los sirslicalos que <h- no rmxl.ri.ar su j’ 
dirección de la “SNGF” la huelga podría extenderse a otras lima.»

■ BEÑIDORM
ESTACION DE VACACIONES DE FAMA MUNDIAL 

15d»5 Hotel BRITANIA,p«MÍÓn comply. Baño pr.'yfc» y 
Playa de Levante.Viajes en outopulbnon

TODOlNaUIDOílO.575^ PLAZAS LIMITADAS

apartamentos

4 Otalas desde 500 ph. noa». 15 días desde 4.000pK 
COMPRUEBt VUt NUESTRA CALCAD NO CœSTA MAS. 

SoiRUte loWtoe ihaet»^ « todo coter en i 

Me/ic
COSO, 49- tel.296823- AV. GOYA, 56- tel. 211440

RELOJES - COMUNION

SEIKO
J OYERIA - RELOJERIA

S ortijas, pendientes, pulseras 
medallas, cadenas, cubiertos, etc

Marcial. 10 ZARAGOZA

GALERIAS de ARTE
L EO NARDO

DEL 3 AL 24 DE MAYO

Aguilar More
Horario: De 6 a 9

Otra hiiclira decretada de común acuerdo pur los sindicatos 
“CFDT"%Íuieria no comunista) y “CCT”

de la empresa.

Por otra parle, la “iul. rsin.li. al”

í..’’íoMSi•’“‘’rM .h >4 homs que comienza rsla noche a la« 12 Y «• 
«œ

ííkíir: t "•-i-» ... ............... ....... . ...................... ’ 

.semanarios.

Perpetuo Socorro. 2 - Teléfono 378600

EXPONED; lula MORAES Y 
"S.“ MATEO ÏILAORASA

ESCU LTURAY^^^ITU^A 

dato, 13-15 Teléfono 217234

SERIGRAFIA • MONTOYA
AnuPClVOS - CALCOMANIAS - CAMISETAS

C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843
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amuto ESPCCM

a BERLIN
BERLIN ORIENTAL, 

(Crónica de nuestro corresponsal 
volante por Europa.)

“Arriba, arriba, arriba”, han gritado 
durante más de cinco minutos, levantando el 
puño cerrado, los dos mil quinientos 
delegados al Congreso comunista de la 
Alemania Oriental, cuando el “tovarich 
Michael Suslov, el ideólogo del Kremlin, les 
transmitió esta tarde los parabienes de 
Leónidas Breaiief.

Suslov, el esbelto septuagenario con 
aspecto intelectual, del aue se dice que va a 
ser próximo presidente del Soviet Supremo, 
3ue va a suceder a Podgorny en la Jefatura 

el Estado soviético, na calificado a la 
Alemania Oriental como “el aliado más fiel 
de la URSS en la lucha por la causa 
comunista común’*. Sentados en sus 
modernas butacas tapizadas de amarillo, en 
el escenario del “Palacio de la República^ , 
los dirigentes de Polonia, Gierek, de Hungría, 
Kadar, de Checoeslovaquia, Husal y de 
Bulgaria, Chikov, han oído cómo el 
representante perscHial del todopoderoso 
Breaiief concede la primacía de la alianza 
oriental a la república democrática. Es la 
consecuencia del poderío militar y 
económico de los comunistas alemanes y de 
la incondicional sumisiœi al Kremlin 
exteriorizada ayer por el líder germano Erich 
Honecker, cuyo cargo, por cierto, se llamará 
en el futuro, como en la URSS, “secretario 
general” del Comité Central (en lugar de 
“primer secretario”, como hasta ahora y 
como en Rusia en tiempos de Kruchef).

MUCHOS MIEMBROS DE LA FDJ

Los comunistas alemanes se han mostrado 
más liberales que en el Congreso de febrero 
en Moscú sus “tovarisi” soviéticos. Un 
pequeño grupo de periodistas extranjeros del 
mundo “capitalista” hemos podido asistir a

|5S5 El Congreso comunista de Alemania Oriental |

illEIES A MOSCn
■I El representante de 

Bresnief, Suslov, fue 
aclamado por los 
asistentes

la sesión de mediodía del Condeso, en la 
Íue han hablado Suslov, el jefe de las 

uerzas. Armadas de la Alemania Oriental, el 
general Hofmann, y los dirigentes de los 
demás países del pacto de Varsovia. Los 
rusos no nos dejaban entrar en el Kremlin. 
Hoy, en d “Palacio de la República” he oído 
la intervención de Suslov en castellano, con 
acento femenino cubano de la intérprete. He 
contemplado la masa de los dos mil 
quinientos delegados al Congreso, entre los 
que abundaban los miembros de la FDJ 
juventudes Libres Alemanas), que tienen 
unos uniformes con camisas azules y boinas 
rojas, parecidos casi como una gota de agua a 
otra a los que vestía la Falange joseantoniana 
después de la reunificación. Estos portadores 
de camisas azules no levantan el brazo con la 
mano extendida, ano el brazo con el puño 
cerrado.

LOS JOVENES DESFILARON

Ha habido esta noche en el Berlín 
orientai en la’ plaza de Marx y Lenin, donde 
suelen tener lugar los desfiles militares; una 
gran marcha de diez mil miembros de las 
FDJ ante Honecker, Suslovy la j^ana mayor 
del comunismo de la Europa Orientât Un 
alarde de organización germana. Diez mil 
jóvenes con sus camisas azules y sus boinas 
rojas, llegados de toda la República Federal, 
Reflectores del Ejército Popular iluminaban 
el cielo, mientras los jóvenes desfilaban ante 
la tribuna con antorchas llameantes. Ayer 
por la noche vimos a esos mismos jóvenes y

■ Se reafirmó el inter
nacionalismo proletario 
y se criticó enconadamente 
el comunismo maoísta

niños ensayando. Los habían traído en 
autobuses de toda b Alemania Oriental. Al 
concluir el ensayo les daban una bolsa de 
plástico blanca con frutas y golosinas.

DURO ATAQUE A LOS CHINOS 
Y“HALCONES”

Suslov ha aludido al “socialismo 
avanzado” de la URSS y la Alemania 
Oriental, que se hallan en el “camino 
correcto” hacia el comunismo. Ha atacado 
duramente a los chinos y a los “halcones” 
de la política norteamericana y a los 
militaristas de la Alemania Occidental, que 
quieren volver a la “guerra fría”, aus 
palabras más duras no han sido, sin embargo, 
para el capitalismo, sino para el comunismo 
maoísta. Luego ha hecho una gran defensa 
del “internacionalismo proletario”, al que ha 
calificado del arma más fuerte del 
movimiento comunista. Ha dicho que el 
“internacicMialismo proletario” tiene que 
quedar reconocido en la próxima conferencia 
comunista europea. Se ha abstenido, sm 
embargo de mencionar la fecha de su 
convocatoria. Los partidos comunistas 
contrarios a la línea mosco vita —que han 
enviado al Congreso del Berlín Oriental 
figuras nada representativas— están en contra 
de un “concilio” rojo europeo en el que la 
URSS imponga su “internacionalismo 
proletario” y asuma de nuevo la batuta para 
dirigir desde Moscú el comunismo 
occidental.

Comunicado 
del Polisario

19 marroquíes, 
muertos
en un
enfrentamiento

argel, 20 (Efe).- El 
Frente Polisario anunció el 
miércoles en Argel que el 
encuentro armado que enfrentó 
a "los combatientes saharauis y 
a las tropas mauritanas en 
Uadan (norte de Mauritania) 
causó 19 muertos y 19 heridos 
en las filas enemigas".

''Varios locales 
administrativos de la localidad 
quedaron gravemente dañados 
en este ataque", precisa el 
comunicado.

"El 16 de mayo, agrega el 
Polisario, las fuerzas marroquíes 
enfrentadas en Rag Ued 
Secucur, a 3 kilómetros de 2ag, 
tuvieron 12 muertos y 8 
heridos, quedando destruidos 
dos camiones suyos. Y el mismo 
dia, cerca de Hauza, un camión 
y un Land-Rover de las fuerzas 
reales marroquíes fueron 
destruidos por explosiones de 
minas, que causaron 3 muertos 
y 5 heridos entre los ocupantes 
de los vehículos", dice también 
el comunicado.

TEMBLOR DE
TIERRA EN 
COLOMBIA;
■ UN MUERTO
BOGOTA, 20 (Efe).- 

Una señora que venía 
sufriente de afecciones 
cardiovascualres, murió a 
consecuencia del pánico que 
sufrió anteanoche cuando 
sobrevino un temblor de 
tierra, según confirmaron 
ay,er en Bogotá las 
autoridades.

El movimiento sísmico, 
que tuvo una intensidad de 
5,5 a seis grados en la escala 
internacional de uno a doce, 
no ha sido precisado aún en 
su verdadero epicentro por 
parte del Instituto Geofísico 
de los ArxJes.

ESCANDALO DE LA “LOCKHEED” EN JAPON 

TAKEO MIKI 
SE TAMBALEA
■ Está luchando a fin de salvar su prestigio político

TOKIO, 20 (Crónica de Sam JAMESON de 
‘*I,os Angeles Times” especial para 
AKACOI^ /exprés.)

La tormenta política originada en Japón por el escándalo de 
la compañía estadounidense "uockheed Aircraft Corporation" se 
proyecta contra el jefe de gobierno japonés Takeo Miki.

Miki, aunque considerado inocente de cualquier 
participación personal en los presuntos sobornos de altos 
funcionarios gubernamentales japoneses, se ve precisado a luchar 
a fin de salvar su prestigio político.

Se ha puesto de relieve ante la opini¿)n pública la revuelta 
suscitada por los acontecimientos en el seno del partido 
demócrata liberal. La revuelta la dirige Etsusaburu Shina, el 
mismo estadista de prestigio cuya recomendación personal en 
diciembre de 1974, extrajo de la oscuridad política a Miki 
conduciéndole al cargo que hoy desempeña, para sorpresa de 
todo el mundo.

La forma de manejar Miki el asunto de la Lockheed, cuyas 
lineas más destacadas fueron expuestas en la subcomisión del 
senado norteamericano sobre corporaciones multinacionales en 
febrero, parece haber sido la gota que hace rebasar el vaso.

Ayer, se hizo patente que la revuelta había ido más allá de la 
fase en que es posible el compromiso.

Shina, de 78 años, se ausentó de una reunión de dirigentes del 

partido, a la que evidentemente debía asistir como vicepresidente 
del partido gobernante. En su lugar se entrevistó con Higeru Hori 
de 74 años, otro estadista influyente y obtuvo el apoyo de éste 
para la revuelta.

El hecho de que Shina deseara no reunirse con Miki y 
continuar la revuelta incluso después de estar sujeto a crítica en 
editoriales de prensa, fue interpretado como una prueba del 
empeño de Shina, de romper irrevocablemente con el jefe de 
Gobierno.

Otros acontecimientos suscitados a lo largo del día sirvieron 
para probar lo atenuante que Miki ha enraizado en la jefatura del 
gobierno.

Se vio obligado a visitar a su viceprimer ministro, Takeo 
Fukuda, para pedirle que impusiera su control en la facción de 
los demócratas liberales.

El lunes por la noche, el ministro de Agricultura, que 
pertenece a la facción de F ukuda, se reunió con el director de la 
Agencia Nacional de Titn-ras, que es seguidor del ex-jefe de 
gobierno Kakuei Tanaka. Los dos representantes 
gubernamentales prometieron apoyar la r(;vuelta contra Miki.

El secretario primero del gobierno adoptó la medida poco 
corriente de hacer una declaración pública, pidiendo a los 
ministros del gobierno que actuasen con más discreción.

La actuación de Shina is considerada grave porque ya había 
logrado que las tres principales facciones del partido entraran en 
el acuerdo de principio de que Miki debe retirarse!. Son las 
facciones dirigidas por Tanaka, el ministro de Finanzas

Masayoshi Ohira, de 66 años, y Fukuda; Shina se reunió con 
cada uno de los tres dirigentes de las facciones personalmente el 
siete de marzo, separadamente, y obtuvo su aprobación en 
términos generales para cooperara fin de eliminar políticamente 
a Miki.

Aunque el mandato de Miki como presidente del partido 
gobernante no expira hasta diciembre de 1977, ningún jefe de 
gobierno japonés de la posguerra ha sido capaz de continuar su 
mandato tras perder el apoyo de la mayoría de su propio 
Partido.

El momento del golpe de gracia ahora parece ser el principal 
motivo, aunque la cuestión de quién sucedería a Miki también se 
espera que plantee problemas para los dirigentes de la revuelta. 
Los analistas políticos no dan a Miki posibilidades de cumplir su 
mandato completo y se cree improbable que pueda sobrevivir 
políticamente después del verano.

Facciones parlamentarias dirigidas por Tanaka y Ohira, 
aliados políticos durante largo tiempo, anunciaron que estaban 
dispuestos a anular a Miki inmediatamente. Fukuda parece estar 
indeciso respecto a cuándo podría volverse contra Miki 
abiertamente, en caso de qbe lo haga.

La relación de las tres principales facciones es crucial para 
cualquier cambio político. Hasta que Shina actuó, Fukuda había 
mantenido pugnas con Tanaka, cuya dimisión en 1974, por la 
acusación de realizar acuerdos impropios de carácter oficial, fue 
achacada en gran parte a las maniobras de Fukuda. Con Ohira, su 
principal rival para la jefatura, Fukuda ha mantenido una 
relación que no pasa de "tolerable".

La incapacidad del partido en diciembre de 1974, para elegir 
entre Fukuda y Ohira fue el principal factor que condujo 3 la 
selección de Miki, como medida de compromiso.
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HABAT, 20 (Por el (enviado especial d(' la agencia hfe )

La posibilidad de la creación de un espíritu de colaboración París-Madrid-Rabat, 
en función de la comunidad de intereses existente entre los tres países, hasidn 
nuevamente evocada tras la reciente visita a la capital marroquí del ministro español 

de Asuntos Exteriores, conde de Motrico. ■
España se sumaría así, superado el contencioso saharaui, a las ya tradicionales 

relaciones existentes entre Francia y Marruecos, superado ya, también, el bache 
producido en los últimos meses del proceso de independencia, culminado en 19bb.
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20 (Efe).- 
que venía 

! afecciones 
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leí pánico que 
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into sísmico, 
intensidad de 
>s en la escala 
e uno a doce, 
:isado aún en 
¡picentro por 
Lito Geofísico

Al margen de estas relaciones 
tradicionales, existen razones de tipo 
aeopolítico que justifican una tal política. 
Países mediterraneos los tres, la seguridad 
de la zona y particularmente la del 
Estrecho de Gibraltar y todo cuanto 
pueda afectar al equilibrio de la misma, 
interesa principalísimanete a los tra 
países, interés que se extiende también 
para Madrid y Rabat en los vanos miles 
de kilón'ctros que separan Tánger del no 
Senegal.

Esta “ventana" es una de las razones 
aue justifican, según fuentes marroquíes, 
todo el empeño puesto por Rabat en la 
incorporación del Sahara al reino alauita.

SAHARA: AUDAZ JUGADA 
de HASSAN______________

El Gobierno marroquí estimó que tras 
la decisión española de abandonar el 

h Sahara, era vital para la segundad de 
' Marruecos que el control del territorio 

auedase en manos de Rabat y evitar asi lo 
que los marroquíes llaman el 
estrangulamiento del país.

L En efecto, vecinos hostiles al Este y al 
r Sur (1) con un Portugal (en otoño de 
I 1975),' de incierto futuro y con una.

V

se reunió con 
Tsoraímente el 
aprobación en 
políticamente

España en transición tras la desaparición, 
ya entonces previsible, del general 
Franco, una República Independiente en 
el Sahara controlada por Argel, hubiese 
supuesto, se dice en Rabat, la asfixia del 
país. E incluso se dice más porque se llega 
a afirmar que, si las circunstancias 
históricas hubiesen sido otras, es decir, si 
el general Franco, hubiese podido 
contemplar aún delante de él algunos 
años de vida, la “marcha verde" no se 
hubiera realizado ya que, un Sahara con 
presencia española irnpidiendo la 
penetración argelina no inquietaba en 
absoluto a Rabat convencido de que, 
tarde o temprano, la región volvería a la 
soberanía marroquí.

Y los marroquíes no entendían cómo 
Madrid no comprendía, a su vez, este 
argumento; tanto más cuanto que el 
Sahara ex-español constituye un 
hinterland natural de las Islas Canarias 
que podían verse seriamente amenazadas.

Resuelto favorablemente el problema 
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para los marroquíes, no cabe ¡a menor 
duda de que la “marcha verde” ha 
constituido un doble e importantísimo 
triunfo para el Rey Hassan.

En el plano internacional, ha 
conseguido la anexión de un territorio de 
260.000 km2 (la mitad aproximadamente 
de la superficie anterior de Marruecos) de 
gran riqueza (minería, bancos de pesca, 
Dosiblemente oetróleo) a un coste ínfimo, 
aunque el riesgo corrido ha sido 
ya que la marcha podía haber 
desembocado en una autentica tragedia.

Las Fuerzas Armadas Reales deben 
ciertamente ahora hacer frente a una 
guerrilla que para ser efectiva debe contar 
con el apoyo activo (hombre y armas) y 
pasivo (posibilidad de refugio) del 
Régimen del coronel Huari Bumedian. 
Según ciertas informaciones, el Gobierno 
marroquí estableció ya contactos con 
algunos líderes saharauis con objeto de 
llegar a un acuerdo en base, por ejemplo, 
a una flexible autonomía de la zona, para 
poner fin a la guerrilla y evitar que la 
lucha entre ésta y las K.A.R. se convierta 
en el clásico cáncer que a la larga podría 
anular los beneficios obtenidos en el 
plano interior por el Rey, gracias a su 
audaz jugada de póker.

LA MONARQUIA, CONSOLIDADA

Para nadie es un secreto, en efecto, 
que hoy día, en Marruecos, aún sin 
alcanzar la prodigiosa cota de popularidad 
de la que dispuso su padre Mohamed V, 
padre de la independencia del país 
(1956), tras un combate largo, áspero y 
ejemplar, Hassan II dispone de un capital 
de popularidad que puede durarle, salvo

acontecimientos imprevisibles, largos 
años restableciendo asi una situación que 
había llegado a ser comprometida.

Como ocurre generalmente en est^ 
casos, es difícil indicar con certeza el 
Somento preciso en el que 
superficie política los signos del 
descontento popular, pero tal vez podría 
servirnos de punto de partida la adopción

A La monarquía, pese a estar consolidada, 
objeto de muchas críticas en el intenor 

por su excesivo protagonismo político 

A Disputas fronterizas e ideológicas lo enfrentan 
con los regímenes socializantes del Norte de Africa

del estado de excepción en 1965 (cuatro 
años después de la accesión al trono de 
Hassan II y tres después de la adopción de 
la primera Constitución ^e hacia de 
Marruecos un Régimen de este tipo).

Pese a que el estado de excepción fue 
suprimido en 1970 tras la adopción de 
una nueva Constitución, la situación no mejoró apenas ya que la oposición 
declaró por medio del viejo líder 
fndependentista. Allai el Fassi que «a nueva 
Con«itución suponía un paso atrás en 
Slación con la de 1962, ya que ésta 
quedaba privada de casi todos sus 
aspectos positivos. Según el Py***® í®* 
Istiqial (Independencia), ’a nueva 
Constitución restringía y. ,’y 
atribuciones de la Asamblea Nacio^l y 
también las posibilidades de control que 
ésta debía ejercer sobre el Ejecutivo.

Esta actitud de critica, «timando 
también que el Gobierno debía ser 
emanación de los P^^^idos políticos y no 
estar formado por personalidades aisladas 
por muy ilustres que éstas tueran, ha sido 
manSnida por el Istinqlal y también por 
la rama desgajada de este tronco A®® 
Unión Nacional de ^JP^StFcS 
dos palabras, la oposiciqn demoestica 
reorochaba y reprocha aun al sirtema a 
ncTrepresentatividad de los ministros y a 
oue ella estima excesiva ingerencia de la 
Corona «n el Gobierno del país sin que 
prácticamente exista ningún co"tro^ 
democrático, pero sin pone_ en 
entredicho, y ahora menos que nunca, la 
institución monárquica. intención Tal no era, sin embargo, la 'ntencion 
de los autores directos o indirectos de Iw 
dos golpes de Estado, fallidos amb<^, del 
10 de julio de 1971 ydel « 
1972. el primero escenificado en la 
residencia de verano de Skhirat y el 
secundo en el “Boeing” real e inspirados 
po^ el coronel Medbuh y por el .general 
Ufkir, quienes pagaron con sus vidas sus 
fracasos.

En los años siguientes, la situación 
siguió siendo conflictiva en el plano 
interior aunque sin llegar a nuevos 
atentados. Mención particular merecen 
los incidentes armados entre miembros 
del Ejército y bandas —que se dijo 
infiltradas— en el Medio Atlas, el mes de 
marzo de 1973.
problemas con el EXTERIOR

En la actualidad y terminado 
favorablemente para Marruecos el 
episodio del Sahara y con el Rey asentado 
firmemente en el trono, no por ello han 
desaparecido todos los problemas de la 
monarquía alauita en cuanto ésta sigue 
siendo objeto de la hostilidad de los 
regímenes socializantes del Norte de de
Africa.

La cuestión viene de lejos y tiene sus 
antecedentes, al margen de la disputa 
ideológica, en problemas fronterizos

consecuencia a su vez de los procesos de 
independencia de las antiguas colonias o 
protectorados y el mantenimiento de las 
fronteras coloniales establecidas por la 
antigua metrópoli. Así, numerosos j 
expertos en Derecho Internacional < 
marroquí se han negado a reconocer 
como válida la incorporación gracias a 
una simple operación de tiralíneas 
realizada en París, a Argelia de todos los 
.inmensos territorios que componen el 
ex-Sahara francés. Por ello, un año 
después de la independencia (1962) de 
Argelia, un conflicto armado estalló entre t 
los dos países, librándose serios combates | 
en la zona de Tinduf.

Con ventaja manroquí, la intervención i 
del Negus consiguió poner fin al conflicto 
quedando establecidas desde entonces 
unas llamadas líneas de demarcación ) 
Finalmente y tras un periodo de tensas 
relaciones el reconocimiento por Argel de 
la República del Sahara provoco

recientemente la ruptura de relaciones 
diplomáticas entre ambos países.

En estas circunstancias y de ser cierto 
el hecho de la existencia en Argelia de un 
considerable malestar interior, como lo ï?ir^ el llamado “Manifiesto de los 
nueve", firmado por destacadas 
personalidades de la lucha por la 
independencia, como Ferhat Abbas, 
Budiaf Mohamed, Harbi Mohamed y Kaid 
Ahmed, ello podría constituir un nesgo 
para Marruecos si el Gobierno argelino 
decidiera, según el X? 
conocido, de crear artificialmente un 
problema exterior para rehacer en torno a 
él la unidad nacional. . 

El caso, para la mayoría de 
observadores no parece muy probable, 
pero la respuesta está contenida en unas 
recientes declaraciones del 
marroquí de Asuntos Exteriores, Ahmed 
Laraki: “Marruecos es un país pacifico 
oero no permitirá jamas el menor 
atentado ni contra su soberanía ni contra 
su integridad territorial”.

“Ello no obstante, iñaden otras fuentes 
marroquíes, nuestro país no a'herga 
ningún sentimiento inamistoso contra los 
hermanos argelinos, y -n® 
ello es, por ejemplo, que el Gobierno 
marroquí no haya adoptado ninguna 
medida de represalias contra la 
argelina de expulsar del territorio cerca de 
40.000 marroquíes que en él vivían, 
muchos de los cuales militaron en el 
F.L.N. en su lucha contra el colonialismo 
francés.*'    
las NUEVAS RELACIONES
CON ESPAÑA_________ ___________

En este contexto se inicia lo que®' 
Rev Hassan II definió ante el ministro 
español José María de Areilza como 
"unas relaciones de nueva naturaleza 
entre España y Marruecos”, lo que 
supone el establecimiento de un nuevo 
Dunto de partida “tras un periodo de 
Equívocos que ha durado 20 anos”, según 
la definición del ministro Laraki.

Hoy en día. Marruecos presenta los 
síntomas clasicos de un país en de 
desarrollo y, aun cuando el balance de lo 
realizado en 20 años de independencia sea 
positivo, aún queda mucho por hacer.

Radio Juventud 
de Zaragoza

Dos emisoras

En 1956 la renta per cápita era en 
Marruecos de unos 130 dólares, cifra que 
se encuentra prácticamente duplicada hoy 
sin olvidar que la población de Marru^w, 
que posee una de las tasas (2,9) de 
nítalidad más alta del mundo, aumento 
en estos veinte años de 9 a 18 millones, 
de los que un 70 por ciento tiene menos 
de 30 años y un 5(),menos de 20.

En tales condiciones resulta logico que 
sobre un presupuesto de nueve rnil 
millones de dirhams (un dirharra vale 14 
pesetas), un 23 por ciento del mismo este 
dedicado a la educación nacional y solo 
un 7 a las necesidades de defensa.

Superados ya, o en vías de serlo, los 
problemas existentes entre ambos países, 
indemnizaciones tras la campaña de 
marroquinización de bienes extranjeros 
(marzo de 1973), reemplazamiento de la 
moneda española en el Sahara, comj^a 
marroquí de una parte de la sociedad de 
fosfatos “Fos-Bucraa”, pesca y aguas 
jurisdiccionales a efectos pesqueros (70 
millas), asuntos todos en estudio de 
comisiones mixtas (el director general de 
relaciones Económicas Internacionales 
Raimundo Bassols se encuentra 
actualmente en Marruecos), la 
cooperación futura entre ambos paiMS 
“no tiene límites” según la declaración 
del ministro Laraki. En el aspecto 
tecnológico, el capítulo mas importante 
será sin duda la construcción españ<^ de 
una planta siderúrgica «n Mador, 
abastecida por las minas de carbón del 
Rif, la creación de mixtas pesqueras, 
instalaciones industriales diversas y el 
asesoramiento español a Marruecos en el 
capítulo del turismo para el que el país 
marroquí, con sus cientos de kite metros 
de litoral tanto mediterráneo como 
atlántico, posee posibilidades también 
ilimitadas.

•
 El embajador 

de Marruecos, 
con Osorio

MADRID, 20 (Logos).- El 
embajador extraordinario 
plenipotenciario del 
Marruecos Abddlatif Filali, 
visitó en despacho oficial al 
ministro secretario general del 
Movimiento don Adolfo Suarez 
González. .

La entrevista , entre el 
ministro español y el embajador 
marroquí se desarrollo en el 
clima de cordialidad que 
caracteriza las relaciones entre 
los dos países vecinos.

A. M. 1.106 KHz- De 7 a 1 de la ma
drugada. Completa y atractiva pro
gramación. Informa, entretiene, 
acompaña...

Total dedicación a la MUSICA, en 
todas sus manifestaciones
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**EL SECTOR AGRICOLA ESPAÑOu, 
PREPARADO PARA EL INGRESO 

EN LA C. E. E. ” (Mombiedro 
de la Torre)

MADRID, 20 (Cifra).— 
“La empresa agrícola está 
preparada para entrar en el 
Mercado Común’’, ha 
declarado el presidente de la 
Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos y 
presidente de la 
Confederación Eiropea de 
Agricultura, Luis 
Mombiedro de la Torre, al 
diario “II Tempo”.

El señor Mombiedro 
subrayó en la entrevista que 
los empresarios agrícolas 
españoles no creen

representar una excepción 
en Europa, y afirmó: “No se 
puede permanecer extraños 
a un movimiento histórico 
irreversible, porque existe el 
riesgo de permanecer 
marginados”.

Más adelante señala el 
presidente de la Hermandad 
Nacional de Labradores y 
Ganaderos que nuestro país 
ha hecho un gran esfuerzo 
por mejorar la productivi
dad agraria y destaca la 
promoción del 
cooperativismo agrario 
español.

Respecto a este punto, el 
señor Mombiedro informó 
que un 60 por ciento del 
mercado vinícola y el 75 
por ciento del aceitero están 
dominados por estas formas 
cooperativas.

Por último, el 
entrevistado señaló que el 
45 por ciento de nuestras 
exportaciones agrícolas 
tienen como cliente directo 
el Mercado Común Europeo 
y en los últimos años 
dichas exportaciones 
crecieron entre un cuarenta 
y un cincuenta por ciento-

EXPORTACION DE COMPONENTES
ELECTRONICOS A ORIENTE MEDIO

MADRID, 20 (Logos).- Una 
misión comercial del sector de 
componentes electrónicos ha 
salido con destino a Oriente 
Medio, donde efectuará una gira 
de promoción de exportaciones 
por Arabia Saudita, Irán, Irak, 
según el Gabinete de prensa del 
Ministerio de Comercio.

FONDOS DE
INVERSION

IVbdrid, 20 (Logos).- 
Fontisa, 902,01,-6,33. 
Eurovalor, 1 752,08 —3,86. 
Eurovalor 2 , 439,56 —2,22. 
Inespa, 653,64, —1,26. 
Inrenta 1469,12 —3,37. 
Crecinco, 161,34 —1 ,04.
Gesta, 1060,52 -11,52. 
Gesteval 7355, -0,43. 
Banserfond 89,55 —052. 
Inverfondo, 94,23 —0,16. 
Fondunion 77,70 —0,19.

La misión, que se halla 
compuesta por doce empresarios 
de la Asociación Nacional de 
Industrias Electrónicas, está 
organizada y patrocinada por la 
Dirección General de 
Exportación del Ministerio de 
Comercio.

En 1975 las exportaciones 
españolas a Ira'n ya Irak de 
componentes electrónicos fue 
de doscientos ochenta y cuatro 
y doscientos noventa y siete 
millones de pesetas 
respectivamente. La venta de 
electrónica profesional a estos 
mismos países ascendió a ciento 
noventa y cinco y ciento setenta 
y ocho millones de pesetas.

Dado el rápido desarrollo 
industrial que están 
experimentando los países del 
próximo Oriente, ofrecen 
grandes perspectivas para la 
exportación de electrónica 
española.

LA C.'E.E'. en f 
LOS INTERCAMBIOS 
ESPAÑOLES ' ?■ '• ' _ _ ... . . . .  > . . .

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 20 de mayo de 1976

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés............
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa..........
1 Corona Noruega ....
1 M^rco Finlandés .... 

100 Chelines Austríacos .. 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.......... 
100 Francos Belgas (fin) ..

67,525 
68,889 
14,345

121,639 
27,265

1 72,077 
26,293

8,022 
24,800 
15,275 
1 1,125 
12,296 
17,404

366.684 
223,001
22,557

168,812

«7,725 
69,160 
14,403

122,270 
27,401

1 73,028 
26,423

8,055 
24,919 
15,355 
11,176 
12,355 
1 7,500

369,778 
225,149
22,662 

170,J63

BARCELONA, 20 (Europa 
Press).— ' La publicación 
informativa “La coyuntura 
econcxnica, en breve", óúe edita 
"Banca Mas Sarda", dice en su 
número de mayo que en los 
últimos años viene registrándose 
una menor participación de la 
C,E.É. dentro del conjunto del 
comercio exterior español. La 
cuota de participación de los 
países miembros del citado 
organismo en la importación 
española ha pasado del 42,9 por 
ciento en 1973 a un 34,7 por 
ciento de 1975.

Por otra parte, estas naciones 
han absorbido entre el 44 por 
ciento y el 48 por ciento de las 
exportaciones españolas entre 
1973 y 1975. En el primer 
trimestre del presente año, 
España ha comprado a los 
“nueve" mercancías por un 
valor de 89.487 millones de 
pesetas, lo que supone un 34,5 
por ciento del total importado. 
Asimismo, las exportaciones 
ascendieron a 68.130 millones 
un 47,5 por ciento de nuestras 
ventas al exterior.

Hospital 
Clínico

i Universitario
ANUNCIO CONCURSO 

PUBLICO

Objeto del Concurso: 
Sumir.istro a esta 
Institución de

☆ CARNES
Vencimiento plazo 

Í)resentación ofertas: A 
as 13 horas del d ía 4 de 

Junio de 1976. Para las 
enviadas por correo se 
computará como fecha 
de presen tación la 
consignada en el 
matasellos de la oficina 
postal de procedencia.

Pliego de condiciones: 
Serán facilitados en 
mano en esta oficina y 
por correo a quienes lo 
soliciten por escrito-

Zaragoza, 15 de mayo 
de 1976.

Antes de dar un paso ¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

La bolsa hoy
ALZAS"
suave!

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

Aunque corta de negocio, la 
sesión de hoy ha tenido un 
desarrollo con signo positivo y 
alzas suaves en su mayoría. 
Irregularidad en bancos 
comerciales, destacando en las 
alzas Popular ■f-20, Vizcaya -^15 
y Bilbao y en sentido negativo 
Hispano —14 y Banes to —5, 
Comienza el desdoble del 
Exterior que cotiza las acciones 
a 535 por ciento y los derechos 
a 725 ptas. lo que en conjunto 
supone un avance de 16 enteros. 
En tos industriales mejoras de 7 
en Granada y 5 en Noroeste.

Viesgo marcando papel —2, 
Fecsa avances de 1,25. en 
Hid rol a y de 2 en tberduero. 
Dentro de construcción 
destacan las bajas de 15 en 
Vavesa, 3,5 en Vallehermoso y 
en Urbis y Valderrivas. Mejorada 
la situación de inversión con 
ganancias de 19 en Popularinsa, 
9 en Fibansa y 7 en general 
retrocesos de 6 en Carinbao y 2 
en F ipon sa. De los monopolios 
los máximos avances están en 
Torras -^9 y Olarra -i-15 y en tas 
qufmicas pérdida de 5 en 
Energia e Ibys marcando papel 
— 10 con ganancias de 5,5 en 
Cepsa y 3,5 en Explosivos. El 
cierre hacia perceptible cierto 
cansártela Indice: 95 (->-0,36)

BILBAO

Positiva en cuanto a 
resultados, pero con cierta 
incertidumbre y desarrollo 
pausado. En los bancos hay 
mayoria de avances que son de 
15 enteros para Popular y 10 
para Bilbao, Hispano, Santander 
y Vizcaya y dos bajas 
importantes de 2 0 en 
Guipuzcoano y 7,5 en Banes to. 
Unas discretas mejoras de corta 
importancia para las eléctricas, 
con un ritmo de contratación 
desganada En las siderúrgicas 
todos son avances o repeticiones 
y destacan las mejoras de 6 para 
Hornos, 5 para Aceros y 
Tubacex y 4 en Echevarría. Bien 
las químicas y Papeleras, 
descollando P. Reunidas en 
avance de 20 y Petróleos con un 
-í8. Campsa -^5 y Telefónica —5 
por los monopolios y en el 
sector de varios pérdida de 30 
enteros en Vacesa y de 10 en 
Rezóla. Cierre indeciso. Indice: 
95,57(^0,15)

BARCELONA

Aprobado por el Banco da España 
con el número 649

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.

SI le Incomoda atender a su 
administración.

Si necesita poseer mayor información.
Si precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados estén a su disposición pa ra 
ayudarte a resolver estos problemas.

Mejorada con respecto a la de 
ayer, pero poco boyante en 
cuantto a negocio. Buena 
actuación de tos corros 
químicos y siderúrgicos y de 
algunos bancos, al. igual que un 
comportamiento de alzas suaves 
generales en las eléctricas^

Destacan los avartces de 14 
enteros en Campsa y 7 en Cros, 
esto en Químicas. Por 
siderúrgicas los de 15 enteros en

Otarra y 9 en Hornos. 
Dragados -^JO, Torras -^10 y en 
los bancos industriales 
recoperaciones de 14 en 
Occidental, 8. en Bic y 4 en 
Granada. De comerciales 
positivas las ganancias de 10 en 
Popular y Vizcaya, pero Banes to 
poniendo papel —7e Hispano 
—4. Cierre con clima de 
incertidumbre y nerviosismo.

BOLSA de MADRID 1
í

BANCOS Preced. HOY '
— —_

B.iiKn Z.ir.iqnz.ino 820 824
B.hko E xlff lor 664 535
Banco Cent tal 862 870
B.inco Esu.mol de Credito 550 545
BaiKo Hisp.mo Americano 519 505
BtiiKo d»‘ S.int ,inder 838 837
Banco Popul,ir Fsp.inol 540 I 560
Banco de Billwo 770 780
Banco de Vizc.iya 644 659
BaiKO Occident.il 447 489
Banco Atlant ico 558 571
Banco Industn.il de C.it.iluiía 435 440
Banco Ibérico................................ 630 632
Banco Urquijo............................... 625 624
Banco Industrial del Sur............ 570 580

ELECTRICAS
--------------------------------- —

Hidro. Español <i.............................. 129 130,25
Sevillana ............................................ 119,59 119
Cantábrico........................ 138 —

Electrica Viesgo............................... 440
Hidro Cataluña.................................. 105 ——
Iberduero............................................ 161 163
E. Reuní das........................................ 104 103,50
Union E. Madrileña ......................... 122,50 122
Fenosa................................................. 117 116,75
Fecsa 5.000............................. ........... 118
Fecsa 1.000......................................... 119,50 118,25

MINERAS

Poní errada......................................... 162 —
Duro Felquera.................................... 116 117

Slelenometalúrglcas

Altos Hornos...................................... 169 171
Auxiliar F.C....................................... 97 97

ALIMENTACION

Azucarera................................. ......... 141 137
Ebro..................................................... 630 — —
Aguilas................................................ 132 132

QUIMICAS
------- ------------------ -

F'etr¿)leos........................................... 521,50 527
Explosivos ......................................... 287 289,75
Energías.......... .................................... 136 128

CONSTRUCCION

Dragados............................................. 685 685
Urbis............................................205 203

Inmobiliarias Metro..................... . 212 212
Vallehermoso..................................... 230 226,50

VARIOS
1

Telefonr‘3........................................... 175 173
Galerías Preciados......................... 358 350
Campsa............................................... 347 358
Tabacai ei ,i...... 300 300
Astilleros . , 70 70
Metro..................................... 103 102
Union F eni x 508 505
Abor rol (judo.......................... 1.544,69 1527,73
Se.it 175 178

1 Cambios de la sesion de hoy

BANCO DE BILBAO
desde 1857

litados por

Saja de ahorros
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOIA

11171, * I II \ I \ IIS I ^1 '.l ili II H) »■ i‘)7i,

45 AGENCIAS URBANAS 

Oficina Central. SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021



formativas de 
preparadas de

de un modo 
tratar de los

LA IGLESIA
ZARAGOZANA

DIAAL
otras labores sociales realiza la

en la calle de Sevilla, desde el

"GUARDERIA INFANTIL, 
ayuda A ENFERMOS, SON 
NUESTRA PREOCUPACION'

jubilados.
-¿Qué 

Parroquia?

"EL HOGAR DEL JUBILADO 
SE HA HECHO TOTALMENTE 
POR LOS FELIGRESES"

Reuniones Generales y 
especial por Cursos para 
problemas de sus hijos.

Charlas orientativas y 
diversa índole dadas por

-, O',oily'S

De don Benito hablan todos bien.

“Aquí
nacimiento de la citada parroquia, en junio

servicios, etc. y disfrutan de confortable 
calefacción en invierno y refrigeración en. 
verano. Con frecuencia tienen actos 
folklóricos que amenizan la estancia de estos

E/ Hoaar del Jubilado de los PP. Escolapios es de actividad constante. Sobra todo a /e bora 
de jugar la partida de "guiñóte" ¿Qué no sabrán ellm de las cosas del juego de la tierra? ¿A 
que no hay jóvenes que los resistan en cuatro "cotos"?

Lo. ludoL... un. /«..nwd nu.
también hacen falta para luchar en la vida. Y Ipor la vidai ________

UONTINUANDO nuestro informe sobre 
la Iglesia zaragozana al día, hemos 
visitado un club de ancianos. Un auténtico 

club u Hogar del Jubilado, que lleva fama 
por su forma de realizar unas labores 
sociales. Y como el momento además era 
oportuno para felicitar a un campeón de 
España de Tenis de categoría Cadete que a 
sus 14 años ha conquistado para Aragón, el 
preciado título, hemos saludado aun tiempo 
al Rector del Colegio Calasancio (RR.PP. 
Escolapios) y al párroco de San José de 
Calasanz, don Benito Otazu, donde se forja 
un valor deportivo como es Jesús Miguel 
Colás Abad, que en Granada se ha impuesto 
conquistando el título de campeón nacional 
de tenis y en dobles en compañía de su 
primo Miguel Anglés, los terceros de España. 
Los chavales están que no caben de gozo. 
Las felicitaciones de sus compañeros son 
continuadas, i Y a estudiar!

-¿Contento?
-¡Mucho! Ahora a estudiar de firme 

para ver si apruebo el curso. Los exámenes 
están encima.

I -Adelante, muchacho.

Desde 1965, está en Zaragoza y al frente 
de esta parroquia el Reverendo Benito 
Otazu. Muy querido por los feligreses. Y él 
ha sido quien ha impulsado este Hogar del 
Jubilado, que es un verdadero orgullo para 
quienes han contribuido a su realización. 
Porque...

—Se ha hecho el "Hogar del Jubilado” 
totalmente por los feligreses. Sin ayuda de 
nadie, sin una sola protección oficial. Lleva 
dos años y medio funcionando este club de 
ancianos y jubilados con el sobrenombre de 
Hogar de Calasanz. Lo tenemos fuera de la 
residencia y de la parroquia, sito en la Calle 
de la Luz, número 17, pagan una cantidad 
de 25 pesetas al mes. Tienen su Junta que 
dirige y cuida el Hogar como casa propia. Y 
esa junta es la encargada de hacer una vida 
agradable a los ancianos. Ellos se 
administran con ayuda de la Parroquia. Y 
los ancianos tienen cubiertos gratuitamente 
los servicios de médico, peluquería y 
asistencia social. Y disfrutan de la 
consumición del bar y cafete. ía a precios 
muy reducidos. El Hogar está compuesto de 
sala de juegos, cafetería, sala de televisión, 
peluquería, biblioteca, taller,-almacenes.

de 1965, funciona la Escuela de Promoción 
de la Mujer, por donde han desfilado hasta 
hoy recibiendo instrucción más de 800. 
Impartiéndose la enseñanza de toda clase de 
labores propias de la mujer: decorado, 
ornamentación de la casa, policromía, 
artesanía, estaño, muñequería, cocina, 
nociones generales de electricidad, 
fontanería, estética de la mujer, cursillos 
navideños, de cultura y formación. Siendo el 
profesorado de componentes de nuestra 
Parroquia sin percibir remuneración de 
ninguna clase.

-En la Parroquia hay gente muy buena. 
Las mujeres cuando se enteran de casos 
apremiantes y necesitados acuden a hacer las 
faenas de las casas necesitadas sin remilgos, 
dejan las pulseras y las esclavas, con el brazo 
remangado ayudan al prójimo en lo que 
haga falta. Fruto de la Escuela de 
Promoción donde se inculca la ayuda al 
necesitado. La ayuda a los enfermos y 
necesitados es una gran atención por parte 
de nuestros feligreses. Y tenemos otra gran 
preocupación: la guardería infantil, porque 
en nivel medio de la parroquia es de clase 
humilde que la precisa en un elevado 
número de familias: Nuestras gestiones 
prometen ser halagüeñas, pues hay buenas 
personas que saben que Dios sonríe a estas 
acciones. Ahora tiene sobre el tapete la 
Parroquia un problema muy serio en el cual 
va a participar. Otra obra social que tiene 
como lema "Yo soy responsable". Se trata 
de una organización mundial de alcohólicos 
recuperados que se ayudan unos a otros a 
mantener su sobriedad. De ello le he de 
hablar más detenidamente en otra ocasión.

Se hacen ayudas de becas y procuran unos 
feligreses por otros. Es una felicidad ver 
estas acciones.

3^50

A Ingente labor de los 
PP. Escolapios

"LACULTURA Y EL 
deporte SON GRANDES 
ACTIVIDADES DEL
COLEGIO"___________ _____________

I a tierra riojana tiene mucho de común 
con las provincias que la limitan. Y asi 
podemos decir que el Padre Rector de los 
Escolapios posee de Castilla, de los vascos, 
navarros y aragoneses muchas virtudes. 
Pásea por el patio, donde todo huele a 
deporte, mientras estudia. Salen por todas 
partes chiquillos que dan rienda suelta a su 
alegría con los juegos deportiviw en las 
instalaciones que en este patio existen. Por 
allí corretean también hijos de otros que 
han sido y son deportistas.

-Ese es hijo de Violeta. Aquél es'hijo de 
"Carriega"...

Muchos años de actividad tiene el Colegio 
Calasancio de la Calle de Sevilla, número 19. 
Han variado muchas cosas.

-Hay que cambiar. Situarse al día. No 
permanecer inmóviles ante esta juventud 
que tiéne ideas nuevat lógico contenido de 
un progreso.

—¿Cuantos años lleva el Colegio aquí?
Este Centro de unos 30 años de 

existencia lleva a cabo una labor social en el 
casco de la Ciudad,en donde está situado 
como Colegio y como Parroquia.

El Colegio imparte sus enseñanzas a 
1.050 alumnos.

Sus alumnos pertenecen en general a 
familias de clase media.

El número total del Profesorado es de 34, 
al 50 por 100 de profesorado religioso y 
seglar.

Cuenta con Asociación de Padres de 
Alumnos legalmente constituida, 
colaborando en buen grado con el Colegio.

Además del trabajo continuo de las clases 
a lo largo delaño impartiendo los programas 
oficiales de enseñanza, que lógicamente es la 
labor principal, se llevan a cabo también con 
los alumnos y sus padres múltiples 
actividades formativas paraescolares o 
extraescolares.

-¿Qué hacen los alumnos?
—Diversas facetas.
FORMATIVAS: Charlas de Orientadón 

Universitaria a lo largo del período lectivo, 
impartidas por Profesionales.^Aplicación de 
Test en los grados o cursos mas importantes, 
al objeto de estudiar la inteligencia, 
aptitudes, orientar, etc., a los alumnos.

Conferencias de diversos tipos, etc.
CULTURALES: Cine Forum.

Intervención, en concursos a escala 
Provincial de redacción, dibujo y pintura, 
etc. El Colegio tiene formado su Club de 
Pintura para los alumnos que lo desean.

RELIGIOSAS: A base de charlas 
semanales fuera de las clases de Religión. 
Participación activa en actos religiosos. 
Trabajando por hacer vida la Religión.

RECREATIVAS: Rondalla. El Colegio la 
tiene formada y actúa en diversas ocasiones 
a lo largo del año. Judo; Participando más 
de 100 alumnos dirigidos por Profesionales 
de Zaragoza. Grupo Scout: Muy numeroso y 
de mucha actividad. Tiene sus locales dentro 
del Colegio.

DEPDRTIVAS: El Colegio cuenta con un 
Profesor del INEF. Las clases de E. Física 
son impartidas por el citado profesor bien 
dirigidas y hechas con toda seriedad. Cuenta 
el Colegio con un Gimnasio, aparatos, y 
todo el material más completo. La cultura y 
el deporte son grandes actividades del 
colegio. .

Diariamente dos cursos del Colegio van a 
la Piscina cubierta de Helios y atendidos por 
monitores han aprendido a nadar los que no 
sabían o han perfeccionado sus estilos los 
que no necesitaban del aprendizaje, amén de 
ejercitarse físicamente. Se participa en la 
mayor parte de los Deportes Escolares.

Este curso un alumno de 1. de BUP se ha 
quedado campeón Nacional de Tenis en la 
categoría de Cadete, en la final celebrada 
recientemente en Granada.

Dos equipos uno de Balonmano y otro de 
Baloncesto. Federados.

-¿Y las familias? ¿Participan?
-¡Ya lo creo! Conjuntamente con la 

Asociación, cuya Junta Directiva se reúne 
muchas veces, se llevan a cabo diversas 
actividades con ios padres de nuestros 
alumnos. Estas son, sobre todo:

dentro y de fuera de Zaragoza, de un modo 
especial por Psicólogos del ICE de Madrid. 

Sesiones de Cine Forum.
Reuniones de carácter religioso.
Escuela de Padres.
Así actúan los Escolapios. Una veterana 

congregación, puesta al día.

=ANTONIO MOLINOS
AE / 20-5-76 / PAG. 15
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PAVIMENTACIONES DEFICIENTES

HOMENAJE A MIGUEL HERNANDEZ

re/oj de 
la dudad

.IIIKVA»» 
de 

GIIAIÜHA
EL OJO DEL CANAL

Ahora que viene el buen tiempo apetece salir al campo, al 
rio, lavar el coche ahorrándose unas pesetas y disfrutar un 
poco de la naturaleza. Uno de los sitios preferidos de los 
zaragozanos es el Ojo del Canal lugar donde se cruzan el 
Canal Imperial de Aragón y el rio Huerva. Allí van 
muchas fam i lias zaragozanas de condición modesta. Es un 
lugar donde hay hierba para tomar el sol y muchos cascotes 
de cristal, latas viejas, etc. es decir un lugar peligroso. Por ello 
creo que estos sitios se debieran de adecentar un poco y 
adecuarlos a las necesidades reales que tienen. La inversión 
sería mínima y muchas las personas que saldrían ganando. 
Creo que es factible y se debiera de estudiar.

La avenida de San José es una de las zonas que mayor 
cantidad de problemas tiene sin resolver. El más importante 
es, sin duda alguna su pavimentación. Esta se encuentra en un 
estado muy irregular y a hay que añadir que existen 
todavía, las vías de unos tranvías que dejaron hace tiempo de 
funcionar. Además hay baches y desniveles en todo su 
recorrido, lo que hace que el conductor tenga que ir con 
mucho cuidado. Esta avenida que solo tiene el nombre 
debería ser remozada totalmente, aunque se tuviera que hacer 
en varias fases. Claro que como está situada en un barrio no 
debe de tener mayor importancia. Sin embargo, esta via 
circulatoria tiene que soportar un enorme volumen de tráfico 
rodado, lo cual influye lógicamente en la conservación y 
estado del pavimento- Hay que confiar en que tarde o 
temprano, este sector cuente con una avenida moderna, bien 
asfaltada y entonces serán miles de personas las beneficiadas.

Esta noche a las once tendrá lugar en el Colegio Mayor 
Áavierre", la actuación de Enrique Morente en un homenaje 

a Miguel HernárKiez. Este recital como los anteriores, ha sido 
w organizado por Radio Popular dentro de su VIII Ciclo "Otra 

Música". Enrique Morente es el único cantautor de entre los 
que han hecho evolucionar el flamenco. Esta en su primera 
actuación en nuestra ciudad. Su musicacibn a los poemas de 
Miguel Hernández está considerada como la mejor labor 
realizada con sus textos. Este recital ha causado un gran 
impacto entre la juventud zaragozana y son muy pocas las 
entradas que quedan sin adquirir. La presentación de Enrique 
Morente en un gran acierto por parte de los organizadores.

ASAMBLEAS DE LOS FUNCIONARIOS 
DE ADMINISTRACION LOCAL

Con motivo de la festividad de Santa Rica de Casi, mañana 
tendrá luga en nuestra ciudad diversos actos, organizados por 
el Colegio Provincial de Funcionarios de Administración 
Local. A las ocho de la tarde, tendrá lugar en el salón de 
sesiones de la Diputación Provincial una conferencia coloquio 
sobre "Capacitación de los funcionarios de Administración 
Local en los tiempos actuales" por don Julián Carrasco. El 
sábado a las nueve de la mañana, se celebrará la Santa Misa en 
la parroquia de Santa Rita. A las once de la mañana tendrá 
lugar una asamblea provirKial en el salón de sesiones de la 
Diputación y seguidamente un almuerzo de hermartdad. 
Finalmente el próximo lunes, a las ocho de la tarde qtra 
conferencia por don Manuel Vitoria.

LA FESTIVIDAD DE SANTA MARTA

LA GRUA MUNICIPAL

Si»
í'

El Sindicato Provincial de Hostelería y Turismo ha
preparado diversos actos, con motivo de la celebración del 
día de su patrona Santa Marta. El día uno de junio, a las die^ 
de la noche se procederá a la proclamación de la Reina de la 
Hostelería señorita Rosaura Laborda Peña. En el transcurso 
de dicho cto se procederá también a la imposición oficial de 
diversas condecoraciones al Mérito en la hostelería, a don 
Mariano Horno Liria, dort Pedro Colas, don Máximo García, 
don FrarKisco Herrrández, don Enrique Lahuerta y don Pedro 
Márquez, todas ellas personas que han ayudado mucho a la 
hostelería en Zaragoza. El día tres de junio, se celebrarán 
diversas competiciones deportivas y por la noche en San 
Jorge, se celebrará la gran fiesta de la Hostelería. Finalmente, 
el dia veintinueve de junio habrá una misa en La Seo y 
seguidamente se efectuará una visita a ancianos y enfermos, 
entregándoles un donativo.

La grúa municipal la "inventaron" para quitar los 
vehículos mal aparcados de la calle. Ella cumple su misión lo 
mejor que puede, aunque a veces se pase de la raya. Hace 
unos dias se produjo un caso en una calle en la que hay un 
badén permanente de una agencia de transporte. Allí se 
encontraba aparcado un coche que ocupaba solamente veinte 
centímetros del mismo. Pues bien, en primer lugar pasó un 
motorista y le puso una "papela" amarilla de quinientas 
pesetas. Posteriormente vino la grúa y se llevó al coche. Este, 
que no dificultaba en absoluto la entrada y salida dé 
cam iones , terminó a buen recaudoy el dueño tuvo que 
ir a buscarlo y pagar la multa correspondiente. Pienso que en 
estas situaciones la grúa debe de ser un poco 
condescendiente, porque a este paso entre badenes 
permanentes y los que están a unas horas determinadas etc. 
no se podrá aparcar en ninguna parte.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

SOLDADURA MODERNA

Avda. San José, 21; Martínez Cordón, 41 051 7.
Dña. Blanca de Navarra, 35; Esteban, 333846.
Embarcadero (Casablanca), 32; Romero. 

357167.
Fray Julián Garcés (Torrero), 29; Casas, 

272285.
General Franco, 50; Palacio, 225442.
Paseo Marina Moreno, 22 Frej, 226941.
San Jorge, 9; Mestre, 292184

Félix
MARUGAN

LAG ASGA. 17
MARFÍL TELEFONOS : 

22,01 50 y 22 94 2^

BREVES I
CONCIERTO DE ORGANO EN SAN GIL.— Esta 
a las ocho habrá un concierto de Organo a cargo de 
Soria, siendo la entrada pública.

EL DOMINGO NO HABRA PAN.- Por conmemorar
23, la patrona de los panadores, no

tarde
Jesús

turno de
guardia. Se avisa al publico para que se provean de pan el 
dia anterior, sábado.

Otoño 
matrimonial

De aquí en adelante, Joaquín, cruz y raya. I
—Y de aquí hacia atrás también. En nuestra I 

vida siempre ha sido cruz y raya. Nrs casamos por I 
conveniencia mutua, recuérdalo. I

—Por eso creo que no debemos estar amargadts, I 
sino acostumbrados. I

— ¿Qué quieres que te diga Pilarín? No me I 
acostumbro a soportarte. I

-Pues no será por que no llevamos años I 
aguantándonos del uno al otro. Claro que con el I 
invento de la televisión se hace más soportable un I 
matrimonio insoportable. Debió inventarla algún I 
marido que se llevaba mal con su mujer. I

—Después de tres días sin hablarnos me vienes I 
ahora con estas. I

— ¿Tres días sin hablarnos y llevamos callados I 
cinco años, igual que si estuviéramos viviei do en un I 
panteón con muebles? I

—Mujer, que ios domingos salimos a pasear juntos I 
y nos sentamos en un banco de espaldas y sin I 
mirarnos. I

—Creo que en el fondo nos encanta estar I 
enfadados. I

— Efectivamente, sentirme a tu lado una I 
desgraciada, es para una felicidad. I

—Olvídame hermosura. Callada estás más guapa. I
—Y tu no gastes más saliva en decir insensateces. I 

Ahórratelas para hablar por teléfono con tu hermana I 
la golfa. I

—A mi hermana le tienes que agradecer el que nos 
pasa cada mes una pensión para vivir. Si no fuera por 
ella ya estaríamos los dos sembrando malvas.

—Vivimos con el dinero de tu pensión de jubilado.
—Ni para una semana teníamos con esa miseria. 

Nos mantiene la caridad de mi hermanilla la pequeña 
que es un águila para los hombres.

—Vergüenza me da pensar que nos alimenta una 
fulana cincuentona.

—Azucena no es una fulana. Tiene un bar de 
alterne y no admite que su pobre hermano pase 
calamidades. Porque, para que lo sepas, se puede ser 
propietaria de un club de chicas y a la vez muy 
honrada. Tener un bar así és un negocio como otro 
cualquiera. Y, si me apuras es mucho más moral que 
tener una tienda de medallas, como la que tiene tu 
sobrina Amparo, a la que jamás se le ha ocurrido 
preguntarte que si necesitas algo, sabiendo que sí lo 
necesitas.

— ¡Pero mi sobrina y su negocio son decentes! 
Ella vende devoción y tu hermana vende vicio. ¡Esé 
es la diferencia! ¡Chúpate esa fresa! |

— Superv¡vimos por mi hermana. Ella nos da de ! 
jalar. Así que jámate esa rosca.

—Eres un ordinario, ¡Olvídame!
— Y usted. Ignóreme, señora. !
—Conste que estaba hablando sola.
—Como que estás loca de atar. Lástima de no tener 

a mano un árbol y una cuerda.
—Cuerda debes tener mucha, porque has dicho que 

te ibas a callar y sigues venga y dale. ¡Qué tabarra! 
Eres más pesad¡co que la Banda del Tío Honorio.

—Daría una oreja de la cara por no oirte.
—Y yo los dos ojos de la pierna por no verte.
—Yo creí que en las piernas sólo tenías varices.
—Como no tengo que gustar a nadie, tengo las 

piernas como me da la gana.
—Esto me pasa por haberme casado a los sesenta 

años. Con lo tranquilico que estaría yo jugando la 
I partida con los amigos.

—Por mí te puedes ir a un carasol. Y si no vuelves, 
mejor.

—La casa es mía, oye, que a ti te encontré en la 
catíe.

—Si no me hubieras dicho de casarme yo seguiría 
soltera y tan feliz en la tienda de medallas de mi 
sobrina.

—No me emboliques y si quieres irte, te vas, gibar, 
que ya me tienes harto.

I —Eres un golfo. Joaquín, como se ve que eres 
I familia de una fulana.
I Joaquín, de 65 años, casado en segundas con 
I Pilarín, de 66 años, congenian tan mal que se pasan 
I días ei teros sin dirigirse la palabra. Y sucedió la otra 
I tarde que cuando ella le recordó que tiene una prima 
I que lleva "mala vida" el le dio con un porrón en la 
I nuca, abriéndole una brecha de la que tuvo que ser 
I curada y puntuada en un centro asistencial.
L EXPRES/003 .
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I NVITA DO por /a Comisión de 
® Cultura del Ayuntamiento, en 

colaboración con el Ateneo, el padre 
Cué, jesuíta pronunció anteayer una 
conferencia sobre el tema "Pregón de la 
reconciliación en España". El padre Cué, 
dramaturgo y poeta, cuenta con una 
abundante producción literaria, entre la 
que destaca "Cómo llora Sevilla" y "Mi 
Cristo roto". Como brillante charlista ha 
recorrido España y América, habiendo 
actuado en nuestra ciudad en distintas 
ocasiones.
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de asistir a la celebración de una misa, se 
reunieron en el Centro Mercantil para dar 
cuenta de una cena estupendamente 
servida. Acompañados de sus esposas, 
puede decirse que asistieron todos los 
abogados de Zaragoza. El acto fue 
simpático, cordial y de plena 
camaradería, con la asistencia del nuevo 
presidente del Colegio de Abogados, 
señor Sainz de Varanda.

Ayer fue _ 
los abogados, y los de Zaragoza, después
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El padre Cué, 
en Zaragoza

-¿Qué alcance tiene para usted el término 
“reconciliación”?

-Para mí, trasciende lo meramente político.
Por encima de lo estrictamente político hay en 
el hombre una serie de condicionamientos de 
tipo religioso, sicológico, etc. que lo preparan 
para la política. Yo quiero ir precisamente a ese 
cimiento, de donde surgen esos otros planos, en 
concreto el político, para tratar de conciliar al 
hombre en sus mismas raíces.

-Concretando. En España ¿estamos cerca o 
lejos de la reconciliación?

-El pueblo sí que está reconciliado; no tiene 
odio ni enfrentamientos políticos. Las que no 
están reconciliadas son las minorías dirigentes.

-¿A qüé minorías se refiere?
— A los representantes de las distintas 

ideologías políticas, desde los radicalismos más 
extremos hasta otros matices que van 
suavizando las expresiones. Pero sobre todo, los 
radicalismos.

-Causas.
-EL enfrentamiento de las minorías está en la 

rapidez que se exige en la puesta en marcha de 
la democracia. Los españoles tenemos los 
defectos de la improvisación y la prisa, que van 
unidos; no nos gusta pasar por la madurez de un 
proceso. Creo que nos enfrenta la prisa.

—Pero ese quemar etapas ¿no cree usted que 
actualmente es necesario?

-Es cierto que pasamos por circunstancias 
especiales que vienen a subrayar la prisa. Por un 
lado se quiere estrenar rápidamente la libertad, 
y, por otro está la actitud de un Gobierno que 
teme que se abuse de una excesiva y temprana 
libertad. Y ahí surge el enfrentamiento.

-¿Qué hacer,pues?
-Yo creo que hace falta serenidad, pues el 

paso a una distinta vivencia no se puede hacer 
de la noche a la mañana. Han pasado sólo seis 
meses desde la muerte de Franco, nos parecen 
mucho tiempo, y hay que enfrentarlos a 
cuarenta años, con serenidad, tratando de no 
provocar posturas nerviosas.

NI VENCEDORES NI VENCIDOS
-Pero la dialéctica vencedores-vencidos 

existe. ¿No cree us|pd que los llamados 
vencedores, por su privilegiada situación,deben 
estar a la altura de las circunstancias?

-Si ellos apoyan su postura en un privilegio 
de vencedores, para mi no tienen más que una 
sincera condena. Otra cosa es la defensa de una 
ideología. Que hoy se mantengan en esa actitud 
es una lástima porque no han dado un solo p^o 
para la reconciliación. Están como en 1936,y 
eso es muy triste. . ,

-¿Cómo llegar, pues, a la reconciliación?
— La reconciliación es una de las 

realizaciones mas difíciles. Me impresiona que 
Cristo vino a reconciliarnos, llegando hasta la 
muerte, y ni los hombres ni los cristianos ni los 
estamentos de la Iglesia están reconciliados. 
Esto quiere decir que chocamos con un 
elemento clave: la libertad. La reconciliación no 
se impone con decretos; ni siquiera Cristo la 
impuso con fuerza exterior. Es cuestión de 
persuadirnos.

— Persuasión que ha de traducirse o ir 
acompañada de hechos. Por ejemplo, ahora en 
España, de la amnistía política.

-Creo que la amnistía, sin más, no llevará a 
la reconciliación; se ha orquestado como si 
fuera una panacea infalible. La aministía, como 
otra serie de cosas, puede ir creando un clima, 
pero la reconciliación brota del corazón, de la 
voluntad, que no se cambian por arte de

encanto. Es mas, la amnistía perfectamente 
orquestada, puede ir contra la reconciliación 
porque provoca una nueva tensión.

-Entonces, ¿es usted partidario o no de la 
amnistía?

-Yo pienso que hay que ir a una solución 
mucho más profunda: a una reglamentación 
jurídica en la que sean reconocidos los derechos 
de expresión, asociación, etc. En el momento 
que exista esa reglamentación desaparecerán 
determinadas condenas.

AMAS CULTURA,MAS 
SENTIMIENTO POLITICO

-Demos un salto atrás. Usted me dijo que el 
pueblo estaba reconciliado políticamente. Pero 
¿lo está a otros niveles? Fijémonos en las 
diferencias de clases...

-Aquí hay un enfrentamiento. En los 
débiles hay deseo legítimo de conseyjir la 
solución de una serie de exigencias en el 
desarrollo de la vida social, familiar... Buscan 
esta solución sin implicación política.

-Lo cual es grave.
-El pueblo, inmerso en la lucha por la vida,

Hay que decir que esta fiesta, ya 
tradicional, ha cambiado mucho de lo que 
fue en años anteriores. Ya no tiene aquél 
protocolo de los trajes de etiqueta y los 
vestidos largos, que le daban un aire 
ampuloso de acontecimiento social. En 
las imágenes podemos ver dos aspectos 
del "lleno completo” que ayer noche 
presentaba el salón-comedor del Centro 
Mercantil.

Las que no están reconciliadas! 
son las minorías dirigentes"

no tiene preocupación política y va con aquél 
que sabe que le ayuda o cbfiende, porque se 
siente solo y sabe que puede ser manipulado 
por distintos elementos. Por eso los grandes 
movimientos políticos Ips hacen las minorías 
utilizando al pueblo. Cuanto más vaya 
creciendo su desarrollo cultural mas crecerá su 
sentimiento político

—Ahí, ahí...
—Culturalmente no hemos progresado lo que 

debíamos, y yo no sé si al pueblo se le han dado 
los medios necesarios para que se culturizara. 
Un elemento fabuloso sería la televisión, y ésta, 
en vez de darle cultura lo halaga con programas 
superficiales para distraerlo, pero no para 
formarlo. Y el pueblo, que tiene hambre de 
cultura, se queja de tanta frivolidad.

—Lo ha dicho un poeta. ¿Cuál es el papel del 
poeta en la sociedad?

— El poeta, por encine de discusiones 
estéticas, es y será el portavoz del momento 
histórico de cada pueblo. Fíjese, por ejemplo, 
que de pronto nace la poesía social. Lo hace 
cuando hay inquietud social, y, lógicamente, 
surge el poeta como expresión; otra cosa es que 
haga demagogia, con lo cual se convierte en un 
traidor a la poesía. El poeta debe 
comprometerse, pero desde las alturas de su 
vuelo.

-Para influir en la sociedad.
-La poesía es el vehículo más eficaz porque 

abarca al hombre completo; habja al corazón, al 
entendimiento... Un slogan redondo de un 
poeta mueve masas.

-¿Cuáles son sus autores preferidos?
—Los griegos y latinos, Lope de Vega y,entre 

los actuales, Neruda, cuya fuerza arrolladora y 
expresiva me pasma. Creo que tengo todo lo 
suyo publicado.
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Dicen que el que no es 
agradecido no es bien nacido y 
por lo visto mas de un mal nacido 

anda suelto por ahí. Podíamos 
contar infinidad de ejemplos, pero 
vamos a relatar solamente dos, 
acaecidos recientemente.

Uno. Dos amigos, al tomar un 
taxi, se encuentran en el suelo del 
mismo un monedero de señora 
conteniendo cerca de siete mil 
pesetas. Uno de ellos se hace cargo 
de la cartera y el dinero y por 
mediación del propio taxista, previas 
comprobaciones e identificaciones 
lógicas hace que la señora que lo 
había perdido recuperase su cartera 
y su dinero. Pero ni las gracias. La 
honrada persona que protagonizó el 
hallazgo, ni guería, ni habría 

aceptado una gratificación, pero si le 
habría gustado que con una simple 
llamada telefónica, le hubiera dado 
las gracias. Es lo menos que cabía 
esperar... .

Otro. Frente a un céntrico hotel 
estaba ardiendo un coche deportivo. 
Se llamó, como es lógico a los 

bomberos, pero antes de que éstos 
llegaran —y eso que como siempre lo 
hicieron con rapidez— Julio Beltrán 
propietario de una cafetería acudió 
con un extintor para apagar el 
fuego. Los bomberos remataron, 
luego la operación y el dueño del 
vehículo respiró más tranquilo a 
pesar de los daños materiales que se 
le ocasionaron. Pues bien, o pues 
mal, el que había sacado 
voluntariamente el extintor, no 
recibió, ni las gracias y eso que gasto 
todo el líquido. O sea que ademas 
de hacer un favor a un desconocido, 
todavía le costó dinero de su 
bolsillo. Incomprensible ¿verdad?

Frente a estos ejemplos de seres 
ruines que no son agradecidos, 
existen otras personas admirables 
que caminan por el mundo 
repartiendo generosidad, material y 
espiritualmente. Es más, uno 
siempre piensa que en este valle de 
lágrimas en el que nos está tocando 
vivir hay muchas más personas 
buenas que malas, más bien nacidos 
que desagradecidos, gentes que 
afortunadamente todavía creen y 
practican ese hermoso consejo de 
hacer bien, sin mirar a quien.

Bien, muy bien, por los 
chevalines que han ganado en el 
Concurso Infantil de Jota organizado 

por la Asociación Regional Aragonesa 
“El Cachirulo”. Hubo tres días de 
actuaciones en los salones del Centro 
Mercantil, con asistencia de numeroso 
público y las deliberaciones del jurado 
no resultaron fáciles, dada la calidad 
de los participantes. Por eso, lo mismo 
en canto ,que en baile, a todos los 
podemos considerar triunfadores 
aunque no pudiera, lógicamente, haber 
premio para todos. Son los joteros del 
mañana'que difundirán las mejores 
esencias de nuestro incomparable 
canto regional. Estos son los nombres 
de honor en el cuadro del triunfo: 
María Teresa Pardos y Juan José 
Arregui y Ana Isabel Romeo. Son el 
primer premio por parejas y el segyndo 
individual en canto. En cuanto a bane 
ocuparon la primera plaza Mana 
Dolores Sancho, Juan José Arregui, 
Clarita Loren y Mariano Tejedor. 
Fueron segundos, Lourdes Pardo y 
Juan Antonio Gracia. Pero hubo mas 
premiados, con el tercer puesto y con 
dos accésits. A todos, nuestra 
enhorabuena.

COMO de enhorabuena siguen 
estando los aficionados al tiro de 
pichón, ya que en el Club de Campo 

“La Almozara” de la Sociedad Tiro de 
Pichón de Zaragoza, se están 
celebrando en lo que va de temporada 
frecuentes y excelentes tiradas, algunas 
de ellas extraordinarias, que están 
dotadas de valiosos premios.

El próximo domingo tendrá lugar la 
sexta tirada, valedera para el II Trofeo 
de la Regularidad. Comenzará a las 
once y media de la mañana, bajo las 
condiciones que figuran en el 
calendario general. Es de esperar pues 
que, en el Tiro de Pichón, vuelva a 
disfrutarse de otra mañana llena de 
emoción y de alegría.
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A Los duelos con 
pan son menos

60 millones son 
muchos millones
El reciente traspaso de Diarte se presta a 

los más sabrosos y contradictorios 
comentarios. Todo depende de donde vengan 
y de quien esgrima dichos razonamientos.

Por lo oído estos días, deducimos que en 
términos generales ha sido bien encajado en 
Zaragoza el futuro cambio de plantilla del 
paraguayo. Si es cierto que el Zaragoza se 
beneficia en sesenta millones con dicha 
operación, nada tiene de particular que tan 
fantástica cantidad haya dulcificado la 
pérdida del por distintos conceptos famoso 
ariete. Hay que reconocer que los duelos con 
pan son menos. Y sesenta millones son 
muchos millones, aunque sean de pesetas 
devaluadas.

El problema que se le plantea ahora al 
Zaragoza es el de saber si con Porta e Insfrán, 
ambos con ficha vigente, se podrá rellenar 
convenientemente el hueco que deja libre 
Lobo Diarte para la próxima temporada.

Suponemos que el equipo técnico y por 
supuesto también el directivo, habrán contado 
con resolver esta nueva y voluntaria 
contingencia. Las apariencias, a juzgar por lo 
poco que se han empleado a Insfrán y Porta 
en la pasada temporada son totalmente 
negativas. Prueba de ello que está sonando un 
nombre muy insistentemente como posible

relevo de D'iarte para el año que viene. Se 
trata del gran delantero centro de color, el 
portugués Jordan, que parece ser uno de los 
candidatos más calificados a dicho relevo.

Claro que aun pueden ocurrir muchas 
cosas. Por ejemplo, el nuevo "mister” 
zaragocista puede pensar que uno de estos dos 
delanteros hoy en la reserva pueden suplir con 
cierta garantía al ya Lobo valenciano. Ya se 
sabe que cada maestrillo quiere actualizar su 
nuevo librillo.

Por lo demás no acabamos de comprender 
que sea inservible un hombre como Insfrán 
que estuvo varios meses a prueba en el 
Zaragoza. Y que además actuó varias veces en 
su país como ariete internacional de la 
selección paraguaya. Cosa curiosa, teniendo a 
su izquierda a Arrúa y a Diarte, en el extremo
derecho, i Ah y con sólo 26 años! 
al paisano, tampcoo es una cosa de 
ni mucho menos. En cuántos 
querrían tener.

En fin, lo que sea sonará.

Respecto 
desecho 
sitios lo

Pero de
momento el traspaso de Diarte por sesenta 
millones mirando desde el punto de vista 
zaragocista, no nos parece ninguna tontería. 
Respecto a lo que piensan los valencianistas, 
allá veremos.

Antonio SARRIA

Hoy va de entrenadores

«Carriega» al Sevilla 
y Muller al Zaragoza

Hace unos días, bastantes por cierto, publicábamos en 
“ZARA GOZA/deportiva^’ primero y más tarde en 
“ARAGON/ exprés”, que Luden Muller podía ser el nuevo 

entrenador del Zaragoza; que por aquel entonces solamente se 
trataba de un rumor con fundamento, pero con visos de noticia 
en ciernes. Después se habló de que Muller nos había dicho “no’ 
y a continuación, casi enseguida, nos confirmaban desde Burgos 
que rwda se sabría hasta que finalizase la actual temporada, 
puesto que el “mister" francés tenía que meditar sobre el 
asunto

El primer “soplo" lo recibimos por medio de un conocido 
intermediario, de uno de los más conocidos intermediarios que 
"deambulan” por nuestra piel de toro, quien aseguraba sin 
rodeos que podía ilustrarnos el fichaje de Muller por el Zaragoza, 
o bien el compromiso verbal de Muller con el Zaragoza, con todo 
lujo de aatos concretos y detalles complementarios. Preguntamos 
en Requeté Aragonés doce sobre el particular, como tenemos 
costumbre, pero a sabiendas de' que “nadie sabría una palabra”. 
Así fue, en efecto, para todos representaba una sorpresa nuestra 
clara pregunta.
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El “caso Diarte

¿Quién dice 
la verdad?

En el espacio "Antorcha Deportiva", de Radio Nacional de España en 
Zaragoza, se comentaba en la tarde de ayer, algunos aspectos del tran traido y 

llevado "caso Diarte", Vicente Merino, director o coordinador del programa, 
emplazaba al Presidente del Valencia, señor Ranws Costa, para que le informase de 
los detalles de la contratación del ariete paraguayo, cuya prioridad, como es lógico, 
había concedido el rector valencianista a los informad ores levantinos.

El señor Ramos Cost aseguró que se habían mantenido conversaciones con la 
directiva del Real Zaragoza en diversas ocasiones, dejando el asunto sin. ultimar 
hasta que finalizase el torneo de Liga. Que los informes de sus técnicos, entre los 
que mencionó a Pasieguito y Heriberto Herrera, habian resultado favorables para el 
fichaje de "Lobo" Diarte, y que todo estaba a expensas de reafirmar los últimos 
detalles. El señor Ramos Cost aludió el tema cifras, alegando que podía ser el 
fichaje mas caro en la historia del club, incluso del fútbol español, pero que todo 
había quedado zanjado definitivamente.

"La entrevista ultima con José Angel Zalba y su junta directiva —siguió diciendo 
el señor Ramos Cost—, quedó concertada el domingo día 16 del actual, para 
efectuarla el lunes 17, a las diez de la mañana. Todo discurrió por los cauces 
previsots y el acuerdo entre los dubs y el jugador quedó suscrito". Pero resulta 
amable lector, que el buen amigo y compañero Vicente Merino, añadió leyendo los 
correspondientes comentarios, que José Luis Ercilla en ARAGON/exprés y 
Alejandro Lucea en "Heraldo de Aragón", aseguraban haber hablado sobre el 
particular con el señor Zalba el mencionado domingo, sobre las dos y media de la 
madrugada, y el mismo lunes al mediodía, afirmando el Presidente zaragocista en 
ambos casos que consideraba posible que los dirigentes del Valencia llegasen a 
Zaragoza el repetido lunes o bien el martes, como estaba previsto.

Y por ello, Vicente Merino se planteaba la siguiente pregunta: ¿Quién ha dicho 
la verdad? Si el señor Ramos Cost asegura que ya tenían concertada la entrevista 
desde el domingo (así se dio por los teletipos) y el señor Zalba daba la impresión de 
que todo estaba hilvanado y pendiente de concertar, no hay quien entienda este 
galimatías. El aficionado aragonés, conx) también el valenciano, tienen derecho a 
saber las cosas claras, muy claras, ¿se las podremos servir oficialmente sin temor a 
equivocarnos ni a equivocarlo? Esta es la cuestión.

El boxeo, 
a la orden 

bel dra
No obstante, continuamos al pie del cañón y a la espera de 

acontecimientos, tratando de evitar que nos sorprendiese en 
fitera de juego la noticia, como viene ocurriendo por estos pagos 
sistetnáticamente. En la mayor parte de ocasiones te enteras de 
las cosas por los medios informativos nacionales, con el 
consiguiente disgustúlo que los pisotones llevan aparejados. Y 
entre col y c(J...Mientras esperábamos poder confirmar el ftchaje 
Je Luden Muller por el Real Zaragoza, “alguien nos dijo al oido, 
quizá para despistamos, que “Carriega” marcharía al Español de 
Barcelona y Santamaría a nuestro primer club. Son tantas las 
serpientes de colores que te deslumbran v te desorientan....

Pero la cortina de humo se va disipando, como en el 
complicado “caso” de Carlos Martínez Diarte, (ni “Lobo" nos 
atrevemos ya a llamarle), y ahora todos “saben” que Luden 
Muller vendrá al Zaragoza, y “Carriega” ingresará en la plantilla 
sevillista. Se llegó a pensar, incluso, que Luis Cid se quedaría sin 
equipé}, a la vista de las renovaciones en cadena que se venían 
produciendo, ct>mt) también pitrque sonaban en la ciudad de la 
Giralda los nttmbres de Marcel Domingo, Uddo Latek y Felipe 
Mesones, pero como la esperanza es lo último t/uc se pierde y la 
zancadilla de la competencia queda a la vuelta de la esquina, no 
quedó ^nds remedio que abrir bien los ojos y captar resultados.

CasT seguro, pues, (en el fiitbol el más difícil todavía es la 
fruta del tiempo), que Luden Muller entrene al Zaragoza y 
“Carriega" al Sevilla. Suerte para los dos.

El boxeo, como todo el 
mundo sabe y tantas 
veces se repite, es un 

deporte, por llamarlo de 
alguna manera, en el que 
caben y se admiten toda 
clase de componendas y 
artimañas, que contribuyen 
a trastornar a casi todos y a 
enriquecer a unos cuantos.

Entre las doce cuerdas 
queda algo de verdad, 
incluso mucho de verdad, ya 
que los encargados de 
recibir las bofetadas, aun 
cuando estas parezcan de 
mentirijillas, suelen quedar 
sonados y con la cuenta 
corriente de un rojo subido. 
Podríamos recordar 
infinidad de casos, pero 
pensamos que con algunos 
botones de muestra bastará.

El martes pasado, 18 del 
actual, un esp.añol 
consciente y responsable 
José Duran, conseguía la 
corona mundial del peso

Gloria ARIAS

ClANDO 
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con ante 
[a noch 
Manuel 
Pongan 
quien de! 
tfem e n 
“ r u g u 
^*angel¡s

est o na 
“anca, 
parecen I 
®5paldi 
Puand( 
ocasiona 
poco car 
general 
anvolve

los tiepipos..... .
Tristeza irreprimible. ° 

la que suele invadir los n*’ 
íntimos rincones o® 
cualquier ser civilizado, ’ 
contemplar a un VVajio* 
derrotado, deshecho física r 
moralmente, quizá ¡99° »2 
pronto por ‘‘su público “ 
en observación 
Aquel postrero esfuerzo po 
levantarse de la lona en w 
tercera caída, esfuen 
inútil; aquellas 
fotográficas colocadas nwy 
cerca del rostro desfiguraoo, 
de unos ojos que miraban y 
sin ver y de un cuerp
impotente para i delnos recordaban el sadismo j j . J*ox 
permitido y los sucios
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Los NEGOCIANTES 
itel FUTBOL

CUANDO se habla de lo
•hombres de negocio d< 

íilbol” aficionados piensan 
''n aquellos agentes que con más 
A menos oficialidad se dedican a 
k onjanización de partidos-casi 
siempre con equipos 
internaeionalcs-y al fichaje y 
traspaso de jugadores.

En ésto conviene aclarar que 
hav dos clases agentes: los que 
nfirialmente lo hacen, con su Îïde la FIFA ode la UEFA, 

• V los que lo hacen sin tener 
! autorización oficial alguna, por 
’su cuenta y riesgo. Los 
'nriineros, solamente están 

autorizados a la organización de 
i partidos, siéndoles prohibido el 
lintervenir en fichajes de 
í junad ores, privándoseles del 

carné, en caso de contravenir 
estos acuerdos internacionales, 

i 1 os segundos, como no actúan 
ofirialmfnl**’ hacen lo que les

VUELTA A ARAGON

España en 
tran traído y 
il programa, 
informase de 
TIO es lógico,

ñones con la 
I sin. ultimar 
:os, entre los 
raNes para el 
r los últimos 
podía ser el 
iro que todo

¿viene en gana, y en paz. 
Precisamente Luis Guijarro, 

(le estar ahora con alguna 
, diferencia federativa a costa de 

la privación de ese carné. Pero 
i quien le va a privar de su 

ejercicio comercial al más 
¡ IHipular de los “hombres de 
I negocios de fútbol” de España? 
I -Nohay quien pueda!

Estos “hombres de negocios 
leí fútbol”, ejercen a nuestro 

^^modo de ver, de la misma 
* Tiauera que pueda hacerlo un 

í agente artístico, representante ’ide otra cuabpúer actividad. De 
' toreros o de productos 

farmacéuticos.

“iOSCAMlONES DEL “PESCAtT

iuió diciendo 
actual, para 

>r los cauces 
Pero resulta 

í> leyendo los 
N/exprés y 
ido sobre el 
media de la 

aragocista en 
ia llegasen a

ñén ha dicho 
la entrevista 

impresión de 
intienda este 
en derecho a 
i sin temor a

Como primer agente de 
iirgocios de fútbol reconocido, 

iiiax line mencionar al celebre 
y Anger Rod ríguez “El feo”, 
■iliombre de extraordinaria 
Tsïnpatia, con más presencia de 
'picador de toros de postín que 

i* oc hombre metido en el fútbol. 
ijK.ra un celador de teléfonos, 
ijarbitro y se metió dentro del 

■ mundo del pelotón. Llegó la 
guerra de 1.936. Y en la “zona 
roja” formó un Batallón de 

.Deportistas en el cual se 
■ alistaron naichos que....
I -Después me ayudaron. La 

verdad. Yo les estoy muy 
I agradecido. Se portaron bien. 
' Así me decía, cuando me 

contaba su historia, este hombre 
rayado de viruelas y que hablaba 
con un acento castizo, 
carraspeante y con graciosa 
intención y chiste madrileño 
siempre a flor d.e boca. Le

ayudaron ruando la guerra 
terminó. Monté» su negocio de 
colocación de jugailores de 
fútbol. Había proporcionado 
jugadores al Real Madrid. 
Terminando por instalar sus 
oficinas generales en aquellos 
bares de Espoz y Mina y sus 
alrededores. Con una libreta en 
el bcdsiUo, un cuaderno de papel 
niadriculado, llevaba todo su 
fichero. Allí estaba en lista con 
la cantidad al lado del nombre 
de cada uno, porteros, defensas, 
medios, delanteros...Y una voz 
del camarero se escuchaba:

- Don Angel, al teléfono!
Le llamaban de Bad^oz, de 

Vigo o de Barcelona. Y así se 
iniciaba el contrato de un 
jut’ador, de un traspaso o de un 
fii^iaje sonado. Era único en el 
negocio. Fueron auxiliares suyos 
varios que más tarde se 
emanciparon; Mauri, Luis 
(Guijarro, Angelito....La cosa se 
movía ya en plan cada vez 
mavor. ,

—Cobro el 10 por 100 de 
cada jugador. Luego el club 
también muchas veces, segi'in los 
casos, paga.

Ll^gó a contratar a algún 
jugador por .su cuenta. Luego 
cobró por él lo pudo. 
Sistema que más tarde han 
sabido otros utilizar. 
Aparecieron nuevos “hombres 
de negocios del fútbol . Juan 
Obiols, Fernando Torcal, y 
otros.

Se i, “emanciparon”, actuaron 
individualmente. Unicamente se 
han ido manteniendo unas 
vinculaciones con otros 
extranjeros.

Unos cumplían seriamente en 
ésto. Otros no tanto. Y apareció 
lo que Angel Rodríguez “El 
feo”, llamó el camión del 
pescao”.

—Ya les aviso. Les puedo 
mandar un buen portero, los 
defensas: uno bueno, otro 
mediano y otro flojillo. Los dos 
medios pueden cumplir, bien. 
Un buen interior, otro regular, 
otro que puede jugar de 
extremo, meuio e interior. Un 
delantero centro que va a por 
todas. Y dos extremos que 
tienen habilidad, aunque uno 
juega con una sola pierna. Yo les 
mando un autobús con todo 
ellos para ese día. Pero tengan 
en cuenta que por esos precios 
que ustedes quieren yo sólo 
puedo enviar “El camión del 
pescao”.

Así era. Tenia razón. Suya 
era la frase:

asi; el de |»ortcro, para los locos; 
y el de extremo, para los tontos.

“El camión del pescao” ha 
sido convertido en muchas 
ocasiones en “los camiones del 
pescao” o ese mismo “pescao” 
que se envía en avión, en pieza.s 
sueltas o acompañado ae un 
directivo.

CUANDO SE PAGA
diez veces mas

Lo grave en estos 
“negociantes” del fútbol es que 
a veces cobran un millón por un 
jugador, pero en los clubs 
aparece que han cobrado diez.

En los oue intervienen en los 
fichgjes, “hombres de negocio 
del fútbol” con el camuflaje que 
sea-, ha solido ocurrir aquello 
de que, como el aceite; “por 
donde va pasando va dejando ’ y 
no se resignan a que el negocio 
sea sólo para uno. Se 
multiplican los millones y el 
reparto se hace más amplio y 
llevadero para todos.

Los recibos han sido cosa de 
broma, justificantes que, como 
tantas veces en este picaro 
mundo, no son más que ima 
simple justificación o teoría. 
Igual que aquel célebre alcalde 
del pueblo de -digamos “Surco 
del aladro”- que cuando el 

-secretario del Ayuntamiento 
deda:

—Dos por cinco, diez. Y llevo 
una.

Respondía el alcalde:
— ¡Y yo otra!
—Cinco por cuatro, veinte. Y 

llevo dos.
—Y yo... ¡otras dos!
Mientras los aficionados, van 

entregarido su importante cuota 
o pago de entrada los “hombres 
de negocio del fútbol los 
“ otros de negocios del 
fútbol” se lucran a costa de 
ellos, con esos “camiones de 
pescao”, en un ambiente 
polucionado por las aguas 
contaminadas de “la marea .

Antonio MOLINOS

—Hay dos puestos en los 
equipos que se pueden adjudicar

COI guantes
1 agridulce cono 
. Alegría inmensa 
jnfo rotundo y ** 
sperado de 
le un profe si on 
quien se le negaw , 
oan y la sal en 
ro ai que ahorai/. I 
sábado, se reci^ | 

de multitud»^ 
mbian las cosas y » 
os.....  .
:a irreprimible, “ 
ele invadir los nws 
s rincones de 

ser civil¡2ado, a 
lar a un Wajime 
I, deshecho física Y 
ite, quizá 
or “su público y 
irvación médica, 
strero esfuerzo po' 

de la lona en la 
caída, esfuerz 
aquellas camaras 
;as colocadas nwY 
rostro desfigurado, 
ios que miraban y 
y de un cuerpo 
Î para reaccionar, 
rdaban el sadismo 
lo y los SUCIOS

intereses creados que se 
barajan alrededor de un ring 
cualquiera.

Y lo mismo que nos 
ocurría presenciando la 
escena de luz y de sombras 
9ue protagonizaban José 
Duran y Koichi Wajima 
sobre la lona de Tokio, lo 
habíamos experimentado 
tantas y más cuantas veces 
con anterioridad, como en 
la noche triste de José 
Manuel Ibar, “Urtaín”, 
pongamos por ejemplo, 
quien después de recibir una 
ttemenda paliza del 
“’’uguayo Alfredo 
^*angelista, se tendrá que 
J®tirar a su caserío de 
gastona apaleado y sin 
Planea. Tan hipócritas nos 
parecen las palmaditas en la 
®^Palda del vencedor. 
Cuando provienen de 
Pcasionales amigos, como 
Poco caritativa y humana la 

íSaneral indiferencia que 
la figura del 

•«ncido. Pero el mundillo 
boxeo es éste y asi 

“abemos de aceptarlo.

realidad, pero 
realidad al fin y al cabo.

Enrique PEYRONA

Mañana por la noche, 
concretamente a las 0 horas 1 
minutos se dará la salida al 
primer participante en Alcañiz. 
En esta primera gran prueba de 
a u torn o vilismo-motorismo de 
Aragón participan los mejores 
corredores de la región y otros 
muchos de las distintas 
escudarías de España. Consta la 
prueba de dos etapas, la primera 
de Alcañiz a Zaragoza, y la

Cas tejón de Valdejasa, Puerto de 
A pies. Puerto de Sabayes, 
Puerto' de Nueno, Puerto de 
Monrepós, Cartirana, Puerto de 
Cotefablo, Puerto de Serradlo, 
Puerto Laguarta, Castirana, 
Puerto de Cotefablo, Puerto de 
Serradlo, Puerto de Laguarta, 
carretera que sube a San Juan de 
la Peña y Cartirana.

' írt i

según da
Sabiñánigo, a

de Za ragoza a
continuación

Belmonte, Puerto de Rífales, 
Puerto de Valdealgorfa, Puerto 
de La Cordoñera, Puerto de 
Rafales, Puerto de Valdealgorfa, 
Puerto de Belmonte, Puerto de 
Rafales, Puerto de Valdealgorfa. 
Puerto de Belmonte, Puerto de 
Ráfales y Puerto de Escatrón, 
situados todos ellos por las 
carreteras e inmediaciones de 
TE-212, TE-210 y TE 851.

La segunda etapa tiene como 
horario:

damos referencias de los lugares 
en los que se puede ver la 
misma:

Día 22 00H. Olm. Salida de 
Alcañiz del primer participante.

Día 22 12H. OOm. Llegada a 
Zaragoza, La Romareda.

Este es horario general de la 
primera etapa, que contiene 13 
pruebas en el siguiente orden 
Puerto del Caballo, Puerto de

Día 22 21H. OOm. Salida de 
Zaragoza, La Romareda del 
primer participante.

Día 23 OSH. 48m. Llegada a 
Sabiñánigo.

Esta segunda etapa consta de 
15 tramos cronometrados en 
este orden:

Entre Sierra de Luna y

\ AUi

(De “TeleGRadio")

en marchaCalixto
TENIS

firma don Calixto Martínez creó 
este Trofeo para celetrrarlo en el 
club heliófilo, ya que el es uno 
de los fundadores de dicho 
centro.El próximo día 22 

—coincidiendo con el comienzo 
de las Fiestas de Primavera- 
comenzará la XII edición del 
Trofeo de Tenis “Copa de 
Plata”, de establecimientos 
Calixto, cuya terminación será 
el próximo día 6 de junio.

serán al mejor de cinco. 
pruebas son en las modalidades 
de: individual y parejas 
masculinos; individual y parejas 
femeninos; y parejas mixtas. En 
todas las pruebas se otorgarán 
dos premios por cada una.

Este Trofeo que entra en su

Ii6ó)¿//

Por lo que habrán podido 
observar los aficionados, 
muchos de estos tramos de 
trelocidad se repiten varias veces 
y algunos de ellos son los 
característicos de esta zona en 
pruebas individuales, por lo que 
es fácil su localización, además 
la longitud de ellos, son una 
ventaja para escoger la zona más 
adecuada con nuestros gustos.

Como las horas en que tiene 
lugar el rallye son poco 
intespestivas es de suponer que 
no haya mucha circulación, aun 
con todo, la prudencia tiene que 
estar presen te, para evitar el más 
mínimo problema y ayudar a la 
organización. El Moto Club de 
Aragón entidad organizadora de 
la prueba, estará en su domicilio 
social dispuesto a atender 
cualquier consulta que se haga, 
sea de cualquier índole.

El sábado a las doce horas de 
la mañana es de esperar mucho 
público en la Romareda para 
presenciar la llegada de todos los 
participantes, así como a las 
nueve de la noche para dar la 
salida, camino de la última etapa 
hasta Sabiñánigo. El total de 
kilómetros a recorrer es el de 
1.133, con 320 de velocidad en 
carreteras óptimas para ello. Por 
último decir que en esta prueba 
se incluye en el desafío Simea 
76, Campeonato de Aragón de 
Rallyes y Challenge Vasco 
Navarra-Aragonesa. Todo ello 
hace que sea una prueba 
apetecible a todo buen piloto 
que se precie como tal.

R.J. GRACIA

El XII "Trofeo Copa de Plata
El juez-árbitro de los partidos 

será Guillermo de Vllchez, 
teniendo como adjuntos a 
Ignacio Blasco, Armando 
Ordo vis y José Luis Usieto.

Las condiciones que riqen 
para todos los participantes en 
su categoría de licencia 
federativa APE y Players, son Us 
siguientes:

se jugarán las eliminatorias al 
mejor de tres sets, excepto las 
finales de las pruebas individual 
y parejas masculinos, que lo

aAos sw celebrarse, comenzando 
nuevamente el pasado año y

celebrándose. En el participan 
las mejores raquetas de Aragón 
y sus finales el pasado ano 
estuvieron concurridísimas en 
las instalaciones del C.N. Helios, 
lugar donde se celebran los 
oartidos. El propietario de la

Torneo abierto 
S. "El Olivar"

Hoy a tas 21 horas se cierra el plazo de inscripciones, para el 
torneo abierto de tenis del Stadium Miralbueno El 

Obvar" Las inscripciones pueden hacerse ha^a esa '"J" 
de la sociedad sitas en Marina Moreno, 33 bajo 

'^'^sT'^rteo se celebrará mañana viernes a las nueve de la tarde 

en tas instalaciones deportivas.
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Produce coches con mitad de peso, mitad de consumo 
y a la mitad de precio, en pleno corazón U. S. A.

Solución de urgencia

También sin
VM(swag&i quiere 

^^hacer las américas^^

Dentro del mundo automovilístico, parece que hay 
que incluir el nombre de Toni Schmucker presidente de 
la Volkswaguen como un nuevo Cristóbal Colón, porque ha 

repetido la conquista de América, gracias a un nuevo 
“huevo de Colón” automovilístico: comprándoles a los 
americanos, concretamente a Chrysker , una de sus 
fábricas, para producir en ella su modelo “Golf*’ 
(rebautizado con el nombre de “Rabbit”, o “Conejo” en 
USA, siguiendo la serie animalesca de los “escarabajos”.

Los alemanes habían 
dominado el mercado de 
importación largos años, con sus 
antidiluvianos “escarab^os”, 
por otro nombre Volkswagen 
1200, un modelo diseñado y 
vendido ya en tiempos de Hitler 
que con la cilindrada de un 124 
o un R-12,daba a duras penas la 
Solencia de un R-4 ó un 133, es 

eeir, 34 caballos. Si se piensa 
que lo.<? coches americanos de la 
época tenían cinco o seis veces 
má.s de potencia, la cosa tiene su 
mérito. Pero llegaron los 
japoneses copiando los diseños 
europeos y empezó la batalla. 
Luego los japoneses 
dcsarr<»llaron las copias iniciales, 
poniendo en juego su propia 
inventiva, (jue no es escasa, y 
.sacaron modelos cada vez más 
.sugestivos. A lodo fsto, con las

De nuevo tienen la espada de Damocles sobre sus 
cabezas. Y parece que, en esta ocasión, la amenaza 
es cierta. Los autobuses que cubren el servicio público 

desde la periferia, los conocidos “P” de Madrid, van a ser 
municipalizados. Y al ciudadano no comprende bien 
estas cosas. Quizás las entendiera mejor si supiera que las

devaluaciones del dólar y las 
revaluaciones del marco alemán, 
los Volkswagen se iban 
poniendo cada vez más caros, de 
forma que la marca germana fue 
perdiendo adeptos y dejando 
paso libre a los nipones. Llego la 
crisis energética, que pendizó 
más que a nadie a los coches 
grandes, a los ntastodontes USA 
de cinco y seis litros con lo cual 
llegaron las vacas flacas para los 
gandes de Detroit, GM, Ford y 
Qirysler. En especial, para esta 
última, la cosa que ya iban mal, 
se pusieron catastróficas. Cenó 
casi todas sus fábricas durante 
períodós que oscilaban en dos a 
seis semanas, despidiendo sin 
indemnización a miles de 
empleados, para no aumentar 
mas sus ya impresionantes 
montañas de coches sin vender.

EL CONFLICTIVO TRANSPORTE PUBLICO

Lineas económicas y 
seguras en peligro

COMPRAR INDUSTRIAS 
“QUE SE PAGUEN 
SOLAS”

Fue entonces cuando Toni 
Schmücker, presidente de la 
V olkswaguen, tomó la batalla en 
Wolfburg, echó sus cuentas y se 
dió cuenta q ue un obrero 
alemán costaba mas o por lo 
menos igual que uno en 
Pensacola o Wisconsin, mientras 
que se ahorraba los cuantiosos 
gastos de transporte desde 
Alemania y las aduanas, si 
fabricaba in situ. Dicho y hecho, 
compró una fábrica semicerrada 
de la Chrysler y actualmente ya 
se dispone a lanzar sus 
Volkswagen “americanos”. La 
jugada perfecta, porque la 
inversión “se paga sola”

Dicen las malas lenguas que 
Schmücker se ha limitado a 
aprender la lección del 
capitalismo USA, que utilizan 
sin usar las muntinacionales de 
dicho país, comisando fábricas 
o empresas ya en marcha, para 
ahorrarse los esfuerzos 
consiguientes a todo parto- La 
propia Chrysler se ha 
distinguido en esa línea, porque 
no hay más que ver su cuadro de 
filiales europeas: en Inglaterra 
compró por cuatro perras la 
malherida Rootes, en Francia la 
agonizante Simea y en España la

decisiones en materia de transporte urbano, en Madrid, 
dependen del Consejo de Administración de la Empresa 
Municipal, en lugar de ser competencia del Pleno de 
Ayuntamiento. Todo el mundo sabe, o sospecha, que la 
EMT tiene un decidido empeño en monopolizar todo el 
transporte urbano de la capital. ¡Y ya es empeño en una 
empresa que, por otra parte, no acierta a enderezar su 
economía, ni con les ayudas del presupuesto municipal!

lineas humildes, pero seguras y honradas

De los autobuses periféricos se pueden comentar 
aspectos negativos. Que son viejos, que son sucios, que 
renquean. Pero son muchos más, y más destacables, los 
aspectos positivos. De entrada, habrá que subrayar que 
estas líneas privadas no tienen subvenciones, ni 
facilidades fiscales, y trabajan con tarifas inferiores a las 
de la Empresa Municipal de Transportes de Madrid. 
¿Que sus vehículos son viejos? Y ¿quien se atrevería a 
mejorar el servicio con autobuses nuevos, cuando la 
concesión se puede perder en cualquier momento? . 
Renovar la flota supondría una inversión de cientos de 
millones de pesetas, con una amortización problemática, 
ya que no se puede pensar a largo plazo.

Los autobuses periféricos, por ello, están haciendo una 
buena obra por la ciudad y los ciudadanos.

deshaciada Barreiros, 
cambiándole rápidamente el 
nombre por (lirysler England, 
France y España 
respectivamente. Aprovechó sus 
relaciones industriales y de 
proveedores, sus redes 
comerciales y de distribuidores, 
etc. invirtiendo dinero a manos 
llenas para hacerse con una 
riqueza tïlUcho mayor. Lo que a 
hombres del empuje como 
Eduardo Barreiros les costó 20 
años de esfuerzo, lo allanó la 
marea de Detroit en 24 horas a 
fuerza de dólares.

LAS MULTINACIONALES 
ABANICAN CON 
DINERO AJENO

Las multinacionales tienen la 
fuerza del dinero y sólo tienen 
que limitarse a esperar el 
momento oportuno, para barrer 
la competencia por el simple 
Rroced imiento de la compra, 

faturalmente, cuanto menos 
dinero propio se desembolse, 

mejor. Lo normal es que 
aprovechándose de la recien 
adquirida nacionalidad indígena 
fidan (y obtengan a vuelta de 

oja) ingentes créditos de los 
organismos públicos locales. Las 
Cajas de Ahorro les prestan 
liquidez a intereses simbólicos, 
las Diputaciones Provinciales 
corren con los gastos de las 
traídas y llevadas de agua, 
carreteras, ferrocarriles y obras 
de infraestructura en general, 
los ministerios de Trabajo les 
ponen en casa la mano de obra 
especializada, financiando las 
correspondientes Escuelas de 
Formación Profesional, etc.

Por cada dólar que arriesgan, 
emplean dos ajenos y encima 
hay que estarles agradecidos 
poraue “absorben el paro”.

No es probable que el 
presidente de Volkswagen le den 
en América las facilidades que se 
dan en Europa (y no digamos en 
E^aña) a la Ford, la General 
Motors, o la Chrysler, pero tal 
vez le baste con devolverles la 
Eelota a «los yankis en ese 

eisbol fantasista que es el 
automóvil. Producir coches con 
b mitad de peso, la mitad de 
consumo y la mitad de precio 
^e los rutilantes mastodontes 
USA, en pleno corazón USA. Ni 
el propio Cristobal Colón lo 
hubiera hecho mejor.

se llega
acelerador

UANDO se habla de los 
repuestos que se deben 

llevar en el automóvil, además 
de las clásicas y obligatorias 
bombillas y llaves de ruedas, 
deberían citarse también otros 
elementos que no tienen una 
misión determinada pero que en 
alguna ocasión pueden sacarnos 
del apuro. Uno de estos 
"repuestos" es una modesta 
cuerda, que tanto puede servir 
para sujetar una matrícula que 
se empeñe en caerse, como para 
resolver la avería que hoy nos 
ocupa.

Es difícil que el 
cable del acelerador se rompa, 
pero hay que tener en cuenta 
que muchos de ellos llevan un 
buen número de años 
funcionando y todo tiene un 
límite. Dicho cable se encuentra 
ba/o el capot del motor, 
conectando la palanca del pedal/ 
acelerador al carburador. 
Cuando la rotura se produce el 
motor funciona sólo al ralenti, 
régimen insuficiente para 
con tin uar la marcha.

Cambiar el cable del 
acelerador no es una operación 
complicada; puede ser realizada 
sin conocimientos profundos de 
mecánica y con las herramien tas 
de que dispone todo conductor. 
Pero vamos a ponernos en lo 
peor y supongamos que no se 
posee cable de repuesto, lo que 
por otra parte suele ser lo 
normal. Aun en estas 
co ndiciones también será 
posible continuar la marcha 
hasta el taller más próximo.

AL CARBURADOR 
D/RCCTAMENTE

El problema a resolver es el 
cómo restablecer la conexión 
con el carburador. A través del 
pedal de mando será difícil y 
más vale olvidarse de él. Habrá 
que actuar directamente sobre el 
carburador, improvisando un 
"acelerador de mano".

El cable del acelerador actúa 
sobre una palanca que manda a 
la mariposa del carburador. Lo 
primero será descubrir cual es la 
palanca que permite acelerar, 
palanca que es muy 
característica y que, aunque no 
se sepa diferenciar de las 
restantes a simple vista, es fácil 
descubrir; para ello se pone el 
motor en marcha y actuando
directamente el
carburador se empujan con los 
dedos las diferentes palancas 
que se encuentren. Lo normal es 
que al primer o segundo intento 
se localice la palanca que al ser 
empujada cambia el ritmo del 
motor. Una vez localizada se 
ata íacuerda “de repuesto" al 
extremo de la palanca. Ahora 
sólo resta llevar dicha cuerda al 
puesto del co^tductor 
tendremos el acelerador 
mano preparado.

Un punto a tener muy 

V

en
cuen ta es el estudiar el camino a 
seguir por la cuerda. Es 
necesario que la cuerda actúe 
sobre la paladea del carburador 
en la misma dirección en que 
ésta se mueve, al menos en el 
primer tramo de su recorrido. 
Por ello es obligatorio que la 
cuerda forme ángulos hasta 
llegar al puesto del conductor y 
se debe procurar que en los 
puntos en que cambia de 
dirección no roce con bordes 
cortantes que impidan 
deslizamien to.

Antes de iniciar la marcha 
conveniente ensayar

el

es 
el

funcionamiento del dispositivo, 
para que la mano se haga a la 
tensión que hay que ejercer, 
evitando aceleraciones bruscas y 
excesivas. No vamos a 
recomendar con este acelerador 
de mano realizar todo un viaje 
pero i n du dablemente puede 
sacarnos del apuro y de eso es 
de lo que se trata. Una vez en el 
taller, el problema estará 
resuelto definitivamente en unos 
minutos. /\l..i.,r/l’n-s‘)

CHOFEBES
CARNET PRIMERA ESPECIAL 

Y PRIMERA
Estos últimos para promocionar a primera 
especial, por la Empresa.

Los Tranvías de Zaragoza/ S.A.
MIGUEL SERVET, 111

Oficina Colocación. Ref. 50.011
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El Festival de los pueblos ibéricos

ACE escasos días, en 
Madrid, un ocho de Mayo, 
tuvo lugar algo,, una 
realidad, una ceremonia, un 
acto de fe, que por muchas 
y hondas razones cabe

calificar de histórico; el recital de los 
pueblos ibéricos. Cierto que no es excesivo 
el plazo de apenas una semana para aquilatar 
en su justa medida y sopesar en su 
trascendencia cabal un hecho histórico; sin 
embargo, la desproporción en el propósito 
bien puede admitirse en consideración a 
que, pese a esporádicos y atinados 
comentarios de prensa que, al hilo de lo 
noticioso, coincidieron en dar a ese ocho de 
mayo toda su carga y significación, con una 
óptica más amplia tal consideración brilló 
por su ausencia, tanto en lo abundoso como 
en lo extensivo. Sin embargo, hacía décadas 
que en ningún lugar de España se oficiaba 
un acto tan directamente nacido de una base 
popular, tan hondamente religado a una 
conciencia colectiva, tan virtualmente 
conectado a una evolución real y, por 
supuesto, tan permitido -y ésta es la 
expresión más adecuada-, desde las 
instancias de un ejecutivo que en fallidas 
ocasiones anteriores del mismo signo se 
había mostrado inicialmente renuente y por 
último taxativo en la prohibición. Hasta el 
último momento, ciertamente, se ignoró si 
el festival (que la censura metamorfoseó en 
festival "folk") llegaría a celebrarse; pero 
por sus frutos los conoceréis, y ver veredes, 
durante más de nueve horas un auditorio 

•superior con mucho* a las cincuenta mil 
personas —gran mayoría de universitarios, y 
también ancianos nostálgicos, niños de 
pecho y no, mujeres embarazadas, familias 
con tortilla y coca-cola participó en un 
espectáculo integral que se fue consolidando 
entre este contingente humano y una 
auténtica riada de cantantes venidos al 
campus de Cantoblanco desde los cuatro 
puntos viscerales de la península. Sería tan 
imposible como necio tratar de deshilvanar 
de alguna forma la cubierta y los 
significados de esas nueve horas gozosas, 
plenas, insospechadas; pero ambos adjetivos 
casarían también con 'la renuncia a 
establecer una cierta aproximación a lo que 
allí sucedió y pudimos vivir. De aquí estas 
reflexiones tan apresuradas como 
incompletas, y en alguna medida necesarias.

REFLEXION MUSICAL
Menéndez y Pelayo, Madariaga, Sánchez 

Albornoz, Qrtega, Julián Marías y cada 
quisque hispánico, ocuparon buena parte de 
su tiempo de análisis en tratar de pergeñar 
una explicación al porqué de las "dos 
Españas" y a las ocultas razones que 
llevaban a contraponer a la España real 
-ésta- una entelequia renovada y 
sospechosa que fue siempre la España 
"oficial". El comodín sirve a la perfección, 
quizás como en ningún otro caso, para el de 
la música popular. Durante los últimos 
cuarenta años los medios de comunicación 
que giraron en torno a la órbita de lo oficial 
-radio, televisión, festivales, 
concentraciones sindicales, ciertas especies 
ée subteatro-, y también nuestro cine 
"entrañable"—, con una voluntad metódica 
y todopoderosa de empalmar con una 
política de los hechos decimonónica.
caciquil* y milenarista, fueron surtiendo 
eyaculando en el humus subliminal y en

y 
la

mente de generaciones de españoles la
esperpéntica España de "charanga y
pandereta", plagada de toreros, machos 
celtibéricos, espléndidas mujeres 
vestalmente virginales, alegría, sol, 
triunfalista y tiestos repletos de geranios y 
claveles. Quedaba, claro está, otra España,
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Asi estaba el Campus
de la Universidad.
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APERITIVO
UIRERTAD

que sin renunciar o negarse a lo anterior se 
veía más con los pies sobre la tierra, y en la 
que palabras como explotación, emigrantes, 
hambre, injusticia y otros universales 
pujaban también por su lugar y su derecho a 
la conciencia pública. De un lado -el del 
girasol—, gritaron por éste y esos mundos la 
"grasia" de la castañuela Manolo Escobar, 
Lola de España, Raphael, Karina y un 
colorido etcétera, cuando no otros más 
sofisticados y sospechosos, como fuera el 
caso de Julio Iglesias, Patxi Andión y demás 
florilogio. Al otro lado de la puerta, y a la 
sombra, quedaba un amplio espectro de 
cantantes y compositores, plenamente
arraigados en su momento histórico y sus 
raíces, que sin embargo no pudieron ver la 

colectivo. La expectaciónluz a nivel
despertada por cuantos participaron en el I
Festival de los Pueblos Ibéricos, su
capacidad de convocatoria y la unión 
lograda con un público heterogéneo y 
mayoritariamente juvenil demostraron, este 
ocho de Mayo, por donde van los tiros de la 
intuición popular de cara al futuro y lo 
mucho que, en este sentido, cabe hacer. 
-Cataluña, con Raimon y Pi de la Serra; 
Asturias, Victor Manuel y Daniel Vega, Pais 
Vasco: Fernando Unsaín y Mikel Laboa; 
Portugal, Fausto y Vitorino, Aragón, 
Labordeta, Galicia, Miro Casavella, Bibiano 
y Benedicto, Andalucía, Manuel Cereña, 
Castilla, Julia León y la Fanega, y también

Pablo Guerrero, Luis Pastor, Gabriel 
González, Adolfo Celdrán, Elisa Serna, La 
Bullonera. Apenas hubo ausencias, v si una 
presencia lábil, innegable, que era la de 
todas las regiones y todas las esquinas de 
esta península cuyo folklon no se agota en 
el bodrio o en el pastiche oportunista.

del I Festival de los Pueblos Ibéricos 
ofrecieron toda una lección de civilidad, de 
buen sentido y de capacidad humana 
-democrática- de respeto mutuo y de 
competencia metódica, lo que no quiere 
decir que quedase cegada una pretensión de 
englobar el Festival, en sí y como tal, dentro 
de un contexto dialéctico que es aquel que 
sigue el país: el camino hacia las libertades y 
hacia la autodeterminación consciente de su 
presente y su futuro. De aquí que no faltase 
en el acto palabras inequívocas que salían de 
todas las gargantas, banderas de todas y cada 
uno de las regiones y países españoles, 
pancartas y alusiones a la más viva -a la más 
cruda-, y también a la más esperanzad ora- 
realidad. El hecho de que más de cincuenta 
mil personas acudiesen a un acto del que por 
razones obvias no se hizo excesiva 
publicidad, a despecho de la lluvia casi 
cierta, de la prohibición francamente 
probable y del escepticismo abocado por 
desengaños previos, y el hecho de que esas 
personas se pronunciasen, unánime y 
claramente, por un futuro democrático, en 
un clima de alegría, una mañana de Mayo 
-mes de las flores-, supone y sugiere 
muchas cosas a la consideración de políticos 
de antaño y de hogaño, de historiadores y 
de sociólogos. Allí estaban el Goya más 
alegre y el Solana negado. También, Sancho 
y don Quijote. Una bota de vino por los 
aires, y una palabra común: libertad.

REFLEXION ULTIMA

Otra dimensión no ignorable tuvo el 
festival: su faceta política. Existía, de parte 
del rectorado de la Universidad 
Complutense, la condición previa de que el 
acto no desvirtuase su sentido inicial para 
canalizarse en manifestación colectiva 
excluyante de aquel signo. En este aspecto, 
cabe decir que la Federación de 
Asociaciones Culturales de las Universidades 
de Madrid (F.A.C.U.M.) supo dirigir a la 
perfección un acto que, de suyo, podía 
entenderse fácilmente maleable, el agua fue 
por sus cauces y los organizadores —unos 
500 universitarios encargados del orden 
interno, del buen funcionamiento de los 
servicios de todo tipo, de imprevistos y 
contingencias diversos— no se vieron en 
ningún momento desbordados por la 
enornie masa de personas presentes. Contra 
la argumentación ruin de que a un pueblo o 
a un colectivo social sólo puede conducírsele 
con la represión o la estaca, los espectadores

Cantoblanco ni fue Woodstock ni fue 
Wight, no le son aplicables modelos ni 
lenguajes exógenos. Cantoblanco, este ocho 
de Mayo de 1976, tuvo algo de romería, de 
grito colectivo, de autoafirmación y de 
juego de niños, que es una de las maneras 
más nobles de jugar. Cuando -todavía- hay 
multitud de gentes que detentan la 
interpretación del sentir popular, de aquello 
que los españoles quieren y como lo 
quieren, he aquí, que, de golpe y porrazo, 
casi por sorpresa, cincuenta mil españoles se 
pronuncian, con toda sencillez pero también 
de modo inequívoco, por una realidad que 
no es de papel cebolla, por un tipo de 
música no alambicada y, en suma, por una 
sociedad democrática. Nueve horas de 
canción, nueve horas de testimonio. En 
Cantoblanco, en Madrid, un ocho de Mayo, 
se bebió vino y se comió tortilla, tortilla de 
patatas, de alguna forma, todos tuvimos 
conciencia de hacer honores, igualmente a 
un aperitivo de libertad.

Manuel GOMEZ GARCIA
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I CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA. — Tarde 7’15, 
noche 11. Compañía de co
medias cómicas Pedro Espi
nosa, con el estreno del vo- 
devil: Cuidado con el do los 
cuerno», con Beatriz Savon. 
(May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(Mayores 18). 3.* semana: 
Ynppl-dn. Adriano Celenta- 
no, Charlotte Rampling, 
Claudia Mort

tVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Diagnosis: Asesinato. Jon 
Finch, Judy Geeson, Chris
topher Lee.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lncecita. Analia Ga- 
dé, Juan Luis Gallardo, Su
sana Estrada.

FLETA.—5-7-9-11 (TodOS pú
blicos). Ei rifle y la Biblia.

/ John Wayne. Katherine 
Hepburn.

GOYA. — 5-7-9-H ixbuiy. lo,. 
Inocentes con mano» sucia». 
Un film de Claude Chabrol, 
con Romy Schneider, Rod 
Steiger.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18 
años). El precio del fracaso. 
Estreno. Robert Redford, Mi
chael J. Pollard. Elastman
color.

CERVANTES.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Tío, ¿de verdad 
vienen de París? Eastman
color. Alfredo Landa, Africa 
Pratt.

PALAFOX-—5-7’15-10’45 (Ma
yores 18). Confideneia». 
Technicolor. Un film de Lu
chino Visconti, con Burt 
Lancaster, Helmut Berger. 
Silvana Mangano.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: Madrid, 
Costa Fleming. Juanjo Me
néndez, Africa Pratt, Clau
dia Oravt

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Problema» eztraeonyngales. 
Bastmancolor. Ursula An
dress, Virna Usi. Claudine 
Auger Marisa Melt

COSO. — 6-7-9-11 (May. 18 y 
14 acompañados). La esca
lera de caracoL Technicolor, 
Jacqueline Bisset, Christo
pher Plummer.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La noche de las 
gaviotas. Elastmancolor. Vic
tor Petit, Maria Kosti.

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10’45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
S.* semana: El gran dicta
dor. Charles Chaplin, Pau
lette Goddard, Jack Oakie.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18) 2.* semana: La loba 
y la paloma. Eas>mancolor. 
Carmen Sevilla. Donald 
Pleaseng^

æ TEATRO PRINCIPAL
' TEATRO NACIONAL DE ZARAGOZA

HOY 

ULTIMO DIA DE VENTA DEL 

ABONO 

PARA LA TEMPORADA DE 

OPERA 

Desde el día 21 se despacharán 
en taquilla los abonos no recogidos 

y las localidades sobrantes

PALACIO (San Vicente Már
tir, 24). — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.“ semana: Lo im
portante es amar. Techni
color. (V. o.). Romy Schnei
der, Fabio Testi, Jacques 
Dutronc.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). A Dio» rogan-' 
do... y con los puño» dando. 
Eastmancolor. Alf Thunder. 
Katia Kristine. Ultimo dia.

DUX. — 4’45-7-9-11 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). La quinta ofensiva. Ri
chard Burton, Irene Papas. 
Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Sillas de montar callentes. 
Cinemascope - Technicolor. 
Cleavon Little, Gene Wilder.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El viejo fusiL Phi
lippe Noiret, Romy Schnei
der.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
May. 18). Consolar a fat viu
da italiana. Eastmancolor. 
Edwige Fenech, Carlo Giuf- 
fre. Ultimo día.
SALA 2: 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Matrimonio al des
nudo. Eastmancolor, rturo 
Fernández, Analia Gadé.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Hombre sin fronte
ra». Peter Fonda, Warren 
Cates.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El tramposo. Ooug 
McClure. Lionel Jeff.'^es.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
¿Quién puede matar a un 
niño? Eastmancolor. Un film 
de Ibáñez Serrador, con Le
wis Blander, Prunella Ran
some.

PAX. — 5-7-9-11 (May. 14 
años). ¡Alarma! Vuelo 502 
secuestrado. Charlton Hes
ton, Yvette Mimieux. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Harry el fuerte. 31int 
Eastwood. Hal Holbrook.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Dioses de bambú y karate. 
Eastmancolor. James Tgle- 
hart, Shirley Washington. 
Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18 y de 14 acompa
ñados). Tequila. Jack Ste
wart. Al SambreU.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y de 14 acompaña
dos). Jame» Bond contra 
Goldfinger. Sean Connery. 
Shirley Baton.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal Hielo.

TELE VISION
PROGRAMAS

¡PRIMER PROGRAM

2,30

2,31
OLOR

2,35
COLOR

3.00
COLOR

3,30
COLOR

4,30

4.45

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMATI
VO.

AOUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

TELEDIARiO.
Primera edición.

EN RUTA.
«EL precio del amor».

CUARTETO PARA 
OBOE Y CUERADA, 
Mozart.
Solistas de la Orques
ta Filarmónica de Ber
lín.

DESPEDIDA Y CIERRE.

6,15 CARTA DE AJUSTE. 
Trovadores paragu.i- 
yos .

6.30 APERTURA Y PRESEN
TACION.

i
I
I 
I 
’ll
I

6,31 AVANCE INFORMATI-
COLOR VO.

6,35 UN GLOBO, DOS GLO 
BOS, TRES GLOBOS.

COLOR Para los pequeños.
¡Abrete, besamo! 
Nuestro corro.

7,45 BALONMANO. 
«España-Rusia». 
Realización: Julio He
rrero.
Comentarista: Miguel 
Angel Valdivieso. ‘

KXIINIIti^H
9,00 TELEDIARIO.

ICOLOR1 begunda edición.

9,201 EL CINE.
¡COLOR1 UN TIGRE EN LA RED.

1125

' (1967).

TELEDIARIO.
COLOR 1 Tercera edición.

11.55

11,50

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

¡SEGUNDO programa]
730 CARTA DE AJUSTE. 

«Folklore: Santander».

8,00 PRESENTACION Y 
AVANCES.

8,01 DEL ATLANTICO AL
TomJ PACIFICO.

«El constructor del fe-
rrocarril».
La construcción del fe
rrocarril entra en su 
fase decisiva al con
tratarse los servicios 
de Van Horn, un hom
bre ambicioso, pero 
con una gran visión 
de futuro, pues aca
ba con las especula
ciones de terreno. Se 
llegan a colocar cua
tro kilómetros diarios 
de vía y a su paso van 
naciendo ciudades.

9.00

9,30
COLOR

10,00

10,30

11,30

i 
!

I 
r
I

I

MAS ALLA. 
«Psicofotografía». 
Guión: Doctor Gimé
nez del Oso y Hugo 
Stuvens.
Realización: Eugenio 
García Toledano.
Presentación: Doctor 
Giménez del Oso.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

MUSICAL POP.
Actuación en vivo de 
los grupos de «Rhythm 
& Blues» norteameri

canos «The O'Jays» 
y «The Blues Corpora
tions».

TEMAS 76.

ULTIMA IMAGEN.

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfno. 
211137

PACIFICO PAGO-PAGO POLtNESIAN • BAR

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
2148.56.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado; Fiesta de 
nuche para matrimonius 
jóvenes, (^onsumisión incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta, 

■ joven. I'el. 255184

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca (jue prefiere la 
juvcntiid para las larde de los 
sábados y festivos. ¡ALECRF, 
(T)N VIDA! (!umino de las 
l'orrcs, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

STORK-CLUB

DFSPl E.S DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirccci(»n y 'Teléfono 3969.52.

GRAWER CLUB
Cdmodu, personal y diferenie. 
C/ Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Noche: 
discoteca club hasta læ* -I <le la 
madrugada. Ontro ciudad.- 
independencia, 19. 11 fu. 
214804

ASTOR G'S

La nueva (lise<>le<-a. abierta tic .5 
lanle a 3 matlnigada, vuelve a su 
ainbieiilc.

DISFRUTE UD. DE SU BEBI-DA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA/ 30

PARSIFAL IGUANA
La música más original y el 
ambiente más agradóle. .Sevilla, 
núm. 6. Teléfono 379200.

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. (!/ Madre 
Val runa, 11. Teléfono, 217052

SENECA GALLERY 2
.NI'EVA-DISTINTA-A(m!Al/. 
I'.l mejor sonido con la música 
ticl momento. Ya se dice: “Esto 
es .Séneca v su ambiente” LA 
RIPA, .5

B t'uuióu V Juventitd, en un 
a III b i e n I c distinto. 
Bci iculcmi*nlc inaugurado, cu 
.'-ai! Juan de l;i ( niz, 28.

Si busca tranquilidad y 
nwrvado ambiente, tenemos lo 
<|ue Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
tfle fónica, S. Vicente Paul), 
lïiit.. 291166

Ï800
Bcciicrdc los i'xitos de ayer, viva 
los actuales y conœ.ca*.lu8 
futuros viajando a través de la 
música, (jivia, 10.
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EN EL 150 ANIVERSARIO DE SU MUERTE □ Il

If U «Kl a
B «Hæ UE ffl
Carlos IV, por Goya

El suceso provoctf no 
pocos lances cómicos y algunos dramáticos, 
en los que al chasquido de las espadas siguió 
la colisión. Fue enrareciéndose el ambiente 
protestatario —que, bajo mano, algunos 
nobles enemigos de Squilache se cuidaron de, 
atizar- y el domingo de Ramos de 1766, 
surgió imponente el motín, con los muertos 
y heridos, suficiente para provocar un 
Consejo extraordinario del Gobierno con el 
Rey. Aunque en ausencia de Squilache su 
domicilio fue asaltado por las turbas, y éstas 
condicionaron el reintegro a la normalidad 
en varias peticiones. Decían así los 
entusiastas de la capa larga: "Que se 
destierro a Squilache y su familia; que no 
haya ministros extranjeros; que se extinga la 
guardia walona; que se bajen los 
comestibles; que se suprima la Junta de 
abastos; que se retiren las tropas a sus 
cuarteles; que se conserve el uso de la capa 
larga”.

Aun cuando el monarca accedió a las 
peticiones, la marcha precipitada y sigilosa 
de la familia real a Aranjuez soliviantó de 
nuevo los ánimos, y el cuerpo de 
alborotadores matritenses, como ellos 
mismos se designaban, cursó su memorial, 
suscrito por el obispo D. Diego de Rojas. Se 
evocan en su texto las agudas advertencias 
de Gracián y Saavedra Fajardo, cuando 
aleccionan a los príncipes. De él son estos 
sabrosos párrafos;

"El mayor escollo de los Reyes, es que 
no pueden saber por los ojos, sino por los 
oídos... Los príncipes -dice un político- 
no saben más, sino lo que quieren sus 
lados... Entregó V. M., con tanto 
despotismo, las riendas del Gobierno al 
Marqués de Squilache, que en seis años que 
las manejó dejó a V. M. sin dinero, sin 
tropas y sin armada. Ha puesto a V. M. en el 
infeliz estado de obedecer, no de mandar... 
Los honores se hallan vendidos en tan 
pública almoneda, que sólo ha faltado la voz 
del pregonero... Los pueblos están 
aniquilados, y de tal suerte, qúe no pueden 
convalecer sino a largo tiempo..."

La traviesa y desenfadada musa popular, 
que siempre fue válvula de escape para los 
dolores colectivos, compuso una décima de 
circunstancias, que en aquéllas se celebró 
muchísimo:

"Yo, el gran Leopoldo el primero, 
"Marqués de Squilache augusto, 
"Rijo la España a mi gusto 
"Y mando a Carlos III. 
"Hago en los dos lo que quiero; 
"Nada consulto ni informo. 
"Al que es bueno, lo reformo; 
"Y a los pueblos aniquilo, 
"Y el buen Carlos, mi pupilo, 
"Dice a todo: Me conformo".

Los amotinados triunfaron en sus 
pretensiones, y el Marqués de Squilache fue 
condenado a extrañamiento, primero en 
Cartagena, más tarde en Nápoles.

No faltó al reinado de Carlos III, el 
episodio tan castizamente español, de un 
desastre en Marruecos.

Mediante carta del Emperador Marroquí 
de 19 de septiembre de 1773, vulnerábase el

tratado de paz de 1736. Se nos amenazaba 
con la guerra y seguidamente se iniciaron las 
hostilidades contra la plaza de Ceuta. El 
sitio de Melilla fue muy duro. Terminó con 
una nueva paz, quebrantada luego por el 
Gobierno español, al organizar la expedición 
a Argel, dirigida por el General O'Reilly, al 
mando de 22.000 hombres. O'Reilly cifraba 
su triunfo en sorprender desprevenidos a los 
marroquíes. Mas éstos, como en otras 
ocasiones, enteráronse a tiempo del ataque 
que se fraguaba, y se atrincheraron 
cómodamente, para esperar y rechazar a 
nuestras tropas, que sufrieron 4.500 bajas 
entre muertos y heridos, más el fracaso de 
no conseguir el objetivo propuesto.

En la Gaceta se pretendió exculpa' la 
derrota de aquel inexperto general, pero a la 
verdad oficial, la rectificó la sátira poética 
en esta forma:

"Que por fin todo se errase, 
que la función se perdiese, 
que la gente pereciese 
porque Dios lo quiso así: 
eso sí."

"Pero querer persuadirnos 
en cada error un acierto, 
que no han muerto los que han muerto, 
y que miente quien lo vió: 
eso no."

REINADO DE CARLOS IV

Es uno de los periodos más funestos de la 
historia de España. Toda la política es 
manejada por el apuesto y afortunado 
Godoy, notable guitarrista y bizarro guardia 
de Corps. Vertiginoso e insospechado en su 
encumbramiento. En el zenit de su gloria, 
sin sombra de crepúsculo, acapara honores y 
cargos. Detenta el poder real, ante el pasmo 
de la nación entera, que contempla 
escandalizada el bochornoso episodio.

No es solamente la chatarra de 
condecoraciones y honores lo que adquiere, 
porque sabe hermanar las pompas y 
vanidades, con cuantiosas adquisiciones a 
título lucrativo. Así vemos que el Estado le 
obsequia donándole el magnífico palacio de 
Buenavista (hoy Ministerio de la Guerra) 
con la misma generosa facilidad que un 
Municipio podría concederle el nombre de 
una calle o la medalla de la ciudad.

Pero el pueblo español, que en aquella 
época era hostil a tolerar imposiciones de 
privados y validos, veía con singular disgusto 
que el Monarca tan sólo sintiera predilección 
por su caza y por sus venados, abandonando 
a Godoy todas, las preocupaciones 
inherentes a sus funciones de Soberano y 
hasta las peculiares de jefe de familia.

El vértigo que naturalmente domina a 
quien ejerce un poder sin freno y sin 
responsabilidad, ofuscó la mente de Godoy, 
hasta el extremo de arrancar la firma del 
Rey para censurar un fallo del Consejo de 
(bastilla, exigiéndole a la vez a aquella 
prestigiosa institución, que no ejecutase sus 
acuerdos, mientras no fueran conocidos por 
el intrigante secretario de Estado.

Es digna de mención, para ser admirada, 
la respuesta, pictórica de digna fortaleza.

que el Consejo de Castilla dió a la R.O. que 
intentaba cercenar sus atribuciones y 
prerrogativas. Se expresó de esta manera: 
"No ignora el Consejo cual haya sido la vil 
pluma que, usurpando el sagrado nombre de 
V. M. haya escrito o dictado tal R.O..." 

"El que a V.M. ha pretendido hacer ver lo 
contrario, es un vil seductor, que fuera 
mejor para el bien común, se le hubiera 
confinado días ha, en el último rincón del 
Universo." Y terminaba con este párrafo 
rotundo y definitivo: "El Consejo es 
Soberano y sus decretos no deben ser 
juzgados por un vasallo."

La entrada en el Ministerio de Saavedra y 
Jovellanos alejó temporalmente el 
abrumador predicamento de Godoy. Pero a 
poco le vemos reintegrarse a su preeminente 
lugar y dar pasto a su venganza con la 
prisión y destierro de Jovellanos, uno de los 
españoles más cultos y clarividentes de la 
época.

La torpe captación de Fernando, 
Príncipe de Asturias, por el ambicioso 
Ezcoiquiz, a quien un moderno historiador 
lo coloca entre la especie de los peligrosos 
tontos adulterados por el estudio, provocó

Fernando Vil

las impaciencias del heredero por escalar el 
trono. Surgieron las discordias y recelos 
familiares. El partido Fernandino y la 
conspiración abortada por un oportuno 
registro de papeles que el Rey 
personalmente llevó a cabo en las 
habitaciones del Príncipe de Asturias.

A la situación interior, inquieta, difícil y 
movediza, mezclábanse los punzantes 
reflejos de la mudanza social y política 
fraguada al calor de la Revolución Francesa 
y que dieron como resultado el motín de 
Aranjuez, la abdicación de Carlos IV y la 
caída de Godoy, a quien Dios deparó una 
larga vida, en cuyo tránsito pudo apreciar 
los más opuestos contrastes. De ser el 
engreído árbitro de una nación y candidato 
a un trono, al expatriarse, en París, llevó una

vida miserable, teniendo que debatirse con 
usureros y prestamistas para subvenir a las 
más perentorias necesidades del día.

REINADO DE FERNANDO Vil

Sobre las cenizas del privado Godoy, 
levántase Fernando Vil, el más popular de 
todos los monarcas españoles, quizá porque 
en él viera el pueblo el espejo y la cifra de 
sus defectos más acendrados. Como pocos, 
posee la rara habilidad de soportar 
horrendas vejaciones, mientras serena y 
fríamente urdía las más feroces venganzas.

De cómo se vivía bajo el absolutismo 
fernandino, darán clarísima y sucinta 
expresión unos párrafos de la "Tercera carta 
de un liberal de acá a un liberal de allá", 
escrita por Mariano José de Larra, magistral 
costumbrista y crítico tan profundo como 
ingenioso.

Escribía el malogrado "Fígaro":
"Así es, que cuando yo digo que somos 

libres, no quiero yo decir por eso que 
podemos ser libres a banderas desplegadas y 
salir diciendo por las calles: ¡Viva la 
libertad! , ni otros despropósitos de esta 
especie; ni que podemos dar en tierra con 
los empleados de Calomarde que quedan en 
su destino, lo cual tampoco sería justo, 
porque yo no creo que porque los haya 
empleado éste o aquél , dejen por eso de 
necesitar un sueldo. iPobrecillos! Nada de 
eso: quiero decir que podemos decr en 
días solemnes; "¡Viva el Estatuto! " y 
podemos estarnos cada uno en su casa, y 
podemos callar a todo siempre y cuando nos 
dé la gana. Si esto no es libertad, venga Dios 
y véalo. Lo mismo es esto que lo que acerca 
de la libertad de imprenta me añades. ¿Y 
quién duda que tenemos libertad de 
imprenta? Que quieres imprimir una 
esquela de convite; más, una esquela de 
muerte; más todavía, una tarjeta con tu 
nombre y tu apellido bien especificado: 
nadie te lo estorba. Ahí verás cuán 
equivocados vivís, y cuán peligroso es 
creerse de los informes que da cualquiera. 
Que eres poeta, y que llega un día de Su 
Majestad y haces una oda: allí puedes alabar 
todo lo que pasa, y puedes decir que todo va 
bien en buenos o malos versos, que toda esa 
libertad te dejan. Y también puedes decirlo 
en prosa, y puedes no decirlo de ninguna 
manera, si eres hombre de sentido común y 
nadie se mete contigo... Rectifica, pues 
amigo Silva, tus ideas con respecto a España, 
y cree, no sólo que vivimos bajo un régimen 
representativo, sino que somos librbs más 
que ninguna nación del mundo, y que 
tenemos amplia Ibertad de imprenta."

Los últimos años del ciclo político que 
nos hemos propuesto observar, pueden 
seguirse a través de las curiosas vicisitudes 
que hubo de padecer un cuadro pintado por 
Goya.

GENARO POZA
I CONTINUARA |
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Nota de la Hermandad de Cristo Rey de Requetes

“Profundo dolor por lo 
ocurrido en Montejurra’

MADRID, 20 (Europa Press).- Ha sido 
facilitada a la Prensa la simiente nota:

"La Hermandad de Cristo Rey de 
Requetés ex-combatientes, fundada en 
1957 primera Hermandad de Requetés 
con aprobación oficial (Diócesis de 
Madrid, 5 de noviembre de 1957, 
Ministerio de la Gobernación, 24 de mayo 
de 1958), desea expresar públicamente su 
constante y total independencia, ya que 
nunca estuvo vinculada a la Secretaria 
General del Movimiento, ni a la 
Confederación Nacional de Combatientes. 
No tiene tampoco concomitancia alguna, 
no obstante el confusionisnrxï de nombre, 
con los llamados Guerrilleros de Cristo 
Rey.

Nos unimos al Alzamiento Nacional 
para salvar a España y en defensa de 
nuestros principios: "Dios, Patria, Fueros, 
Rey", pero discrepamos de lo acaecido a

I “La Hermandad no tiene 
concomitancia con los 
llamados Guerrilleros de 
Cristo Rey"

partir del decreto de unificación de 19 de 
abril de 1937, norma que hemos sabido 
respetar, pero que moralmente 
consideramos inaceptable. Igualmente 
discrepamos de la política seguida a partir 
de entonces con el establecimiento del 
partido único, sistema más arbitrario que 
el pluralismo de partidos.

Muerto nuestro último rey don 
Alfonso Carlos el 29 de septiembre de 
1936, se extinguió con él la dinastía 
carlista.

El 20 de diciembre de 1957, 
destacadas personalidades de la antigua

Comunión Tradicionalista, reconocieron 
solemnemente en Estoril al Conde de 
Barcelona conK> legítimo sucesor de 
nuestra dinastía, acto que el dia 5 de 
octubre de 1958, fue refrendado 
clamorosamente por miles de carlistas 
concentrados en Lourdes para ganar el 
jubileo y rendir homenaje al jefe de la 
Casa Real española.

Como requetés ex-combatientes, 
queremos hacer constar nuestro profundo 
dolor por lo ocurrido en Montejurra, acto 
al que no concurrió esta hermandad por 
haberse desvirtuado desde hace años el 
carácter cristiano y patriótico del Vía 
Crucis Penitencial, dándosele por algunos 
elementos un sentido, no sólo ajeno, sino 
contrario e los principios que el carlisnr» 
ha defendido a lo largo de ciento cuarenta 
años.*

El conflicto de I LASA

LOS TRABAJADORES 
NO ADMITEN UN 
SOLO DESPIDO

POSIBLE 
DESPRIVATIZACION 

DEL METRO
que el

palabras
para 
meditar

'Para nosotros, los 
enemigos de la guerra 
no só/o estuvieron al 
otro fado de la 
trinchera. Los 
comunistas nos 
asesinaron por la 
espalda. ¿Cómo puedo 
olvidarme de ello? "

(Diego Abad de 
Santillana, miembro 
de la C.N.T. y
dirigente de la F.A.l.)

conmemoran 
la onomástica

MADRID, 20 (Logos! 
Fuentes competentes i! 
confirmado a Logos, quei 
se ha tratado a nivel' 
Consejo de Ministros, n.1

■ La empresa ha rebajado de 210 a 6 el 
número de despedidos

■ En la asamblea de hoy, se ha mantenido 
la petición de aumento de 3.000 pts.

MADRID, 20 (Europa Press).— Es muy posible , 
Gobierno considere en muy breve plazo la conveniencia de 
proceder a la desprivatización del metro urbano de Madrid, 
único servicio público suburbano en el mundo que es de 
propiedad privada, según se manifiesta a Europa Press en 
círculos bien informados. ...

Entre los factores que aconsejan esta decision figura la 
qran importancia que representan las inversiones públicas en 
la infraestructura del metro madrileño, y la necesidad de 
coordinar conics transportes de superficie.

Caso de adoptarse un acuerdo, se constituiría una 
comisión con representantes de los ministerios de 
Gobernación, Hacienda, Obras Públicas y Ayuntamiento de 
Madrid, estudiándose la fórmula de municipalización o la 
adquisición de las acciones del metro por el Estado, o bien 
una fórmula mixta.
EL METRO HA COTIZADO HOY EN
BOLSA A 102 ENTEROS___________

reunión de Gobierno,j 
habra*decisión de ccímo 

conmemora r s e
onomástica de Su Majes^ 
el Rey. !|fc

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/exprés).- Los trabajadores de “Industrias Lafuente 
S.A.” (llasa), reunidos esta mañana en asamblea, han decidido no volver al tra^jo 
mientras la empresa mantenga d despido de uno solo de los trabajadores de la 
plantilla al tiempo que continúan reivindicando el aumento de 5.000pesetas, corno 
puntos fundamentales en las negociaciones que se tengan con la representación
empresarial.

Como informábamos ayer, los 151 
trabajadores de talleres que habían vuelto 
a trabajar el martes tras las votaciones, no 
lo hicieron ayer al saber que el resto de 
sus compañeros de talleres habían 
recibido cartas de despido por mantenerse 
en situación de paro. En total, la empresa 
había enviado 210 cartas de despido que 
en el día de hoy continúan vigentes. Al 
negarse ayer los restantes trabajadores 
(151) a enganchar, la ernpresa les impuso 
una sanción de cinco días de suspensión 
de empleo y sueldo, que concluirá el 
lunes.

SEIS DESPEDIDOS ______________ _

Durante la tarde de ayer continuarían 
las gestiones para salir de esta situación, 
entre ellas la reunión mantenida a última 
hora por el director de “llasa”, el 
delegado de la Organización Sindical y el 
presidente de la LÎTT del Metal. En esta 
reunión, la dirección de la empresa aseguró 
que los 2 10 despedidos quedarían 
reducidos a 6, aunque la promesa fue 
verbal y por tanto no tiene carácter 
oficial. Al parecer, el señor Lafuente no 
se mostró dispuesto a levantar el despido 
a la totalidad de la plantilla.

Para tratar la situación de todos los 
trabajadores de “llasa”, esta mañana, a las 
10, se ha celebrado una asamblea en el 
salón de actos de sindicatos, con 
asistencia de la gran mayoría de los 
trabajadores de talleres. En primer lugar ha 
intervenido un miembro del jurado de 
empresa para dar cuenta de oue la 
dirección mantiene el despido de seis 
trabajadores en lugar de 210. En sucesivas

intervenciones, distintos trabajadores han 
ido señalando que se podía esperar esta 
rebaja en el número de despedidos por 
cuanto la empresa necesita 
apremiantemente el trabajo de sus 
empleados y que despedir primero a un 
gran número para luego dejar sin trabajo a 
unos pocos es una táctica muy utilizada 
con el fin de dividir. La decisión unánime 
de todos los presentes ha sido la de no 
aceptar un solo despido por lo que el 
lunes nadie volvería a enganchar si antes 
no se readmite a toda la plantilla.

LAS 3.000 PESETAS___________________

A continuación se ha abierto un 
debate sobre la prioridad de los puntos a 
reivindicar. También por unanimidad se 
ha acordado plantear al mismo tiempo 
que la readmisión completa, la subida de 
3.000 pesetas mensuales, porque ese 
había sido el motivo fundamental de los 
primeros paros. En cuanto a los días 
perdidos, los trabajadores presentes en la 
asamblea han encomendado al jurado de 
empresa que exijan su pago añadiendo 
que de llegarse hoy mismo a un acuerdo, 
no habría por qué esperar hasta el lunes 
par la reincorporación al trabajo.

Con estas decisiones de la asamblea de 
trabajadores de “llasa”, los miembros del 
Jurado de Empresa han vuelto a dirigirse 
sobre las once de la mañana a las oficinas
de “llasa” a fin de mantener una nueva 
negociación con la dirección. Entretanto, 
los asistentes a la asamblea han 
continuado en el salón de actos a la

sus representantesespera deque ----  
sindicales volvieran con una respuesta de
la empresa.

MADRID, 20 (Europa Press).— Las acciones del metro 
de Madrid han cotizado esta r^añana *n oosa 
normalmente. La cotización ha sido enteros, con un 
ligero descenso sobre el día de ayer en que la cotización 

^Es ésta la cotización más baja que se recuerda en los 
últimos años, hasta el ounto de estar cay a la par^ 
Concretamente hace dos años por estas 
cotización estaba alrededor de ¡os 215 enteros, y el año 
pasado estaba a unos 140 enteros. El descenso en la 
cotización ha sido, por tanto, evidente.

Las mismas fuen:^. 
informan a Logos que eii 
dentro de la lógica que,se^ 
tradición, ese dia 
Majestad reciba en * 
recepción al CuerS 
Diplomático, y a aC 
autoridades de la nacK 
pero aun no se ha estudü^ 
ni tomado decisión alg^ 
respecto a si la celebrac^ 
de la onomástica del ReyJÍ; 
dia 24 del próximo jun^ 
implicaría la declaración^ 
fiesta nacional, para ese®

P< 
de

Es muy probable,^ 
embargo, nos dicen 
mismas fuentes que 
fecha pudiera celebrar»^ 
recepción que sustituyan 
que tradicionalmente 
celebraba en La Granja elf 
de julio.

Bayona
TRES 

ACTIVISTAS
DE

ATE
DETENIDOS

Pretendían realizar 
diversas acciones 
contra la ETA

BAYONA, (Francia), 20 (Efe).— Aún nó h 
sido facilitados los nombres de las tres persorti 
que formaban un comando de “ATE 
(An ti terrorismo ETA), detenidos por labri 
de Servicios Especiales de la Gendarmería 
Bayona el pasado lunes, cerca de Biarritz. t

Se sabe que uno de los detenidos es 
nacionalidad española, de 26 años de edad; oW, 
es italiano, de 44 años, y la tercera perso«v 
detenida, integrante del comando, es una muir 

de nacionalidad francesada 22 años. Los tres* 
alojaban en una residencia de la avenida 
Eduardo Vil, en Biarritz. ..

La gendarmería se ha incaucatado 
vehículo en que viajaban, un“Simca l.lOv * 
como otro, un “Mercedes”, ambos co* 
matrícula de Andorra, junto con un arsen» ’ 
armamento: pistolas, municioneé y explosi*» 
Todo ello iba a ser utilizado para divers» 
acciones contra la organización “ETA”.

Sus acciones se piensa estaban encaminadas' 
operar en el barrio Marracó, en Bayona, y an 
el domicilio del dirigente del frente militar * 
“ETA”, Domingo Hube Abasólo, (a) “Txomin 
donde vive junto con su mujer, tres hijos, y 
hermano, Angel.también elemento destacado®' 
“ETA”.Los tres culpados hablan correctamente * 
español y han podido ser descubierta * 
producirse una averia mecánica en elyehicu 
en que viajaban. Al percatarse la policía QU* 
tres activistas portaban armas fueron detenio 
a la salida de un garaje. .

La gendameria realiza las diligencias p» 
esclarecer la identidad de los detenidos, 
se cree que la documentación que portan 
falsa. ___________
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